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puede decirse ya que hemos 
entrado en el segundo mes del 
secuestro del presidente del 
Consejo de Estado de España, 
don Antonio María de Oriol y 
Urquijo, ex-ministro de 
Justicia y una de las 
personalidades más relevantes 
del régimen de los últimos 
cuarenta años.

Después del magnicidio 
cometido en la persona del 
almirante Carrero Blanco, éste 
es el acto de carácter terrorista 
que mayor repercusión 
política ha alcanzado a todos

los niveles. Paralelamente a 
ello, se encuentra también 
arlado de los mayores 
misterios, de los silencios 
ofídales más incomprensibles, 
de los rumores más dispares y, 
en resumen, de la confusión 
más absoluta.

OLEADA DE 
ESPECULACIONES

La frase hecha vale hoy a lo 
que queremos manifestar, la' 
frase es: “El país quiere 
saber’*. Quiere saber por qué 
razones esotéricas se mantiene 
un silencio sospechante sobre 
el caso del señor Oriol, a más

de un mes de su secuestro por 
un grupo de individuos cuya 
filiación política es tan dudosa 
que ha motivado el nacimiento 
y desarrollo de intensos 
rumores y de conjeturas 
lógicas que apuntan, no sólo 
hacia organismos de extrema 
izquierda, sino también a otros 
de extrema derecha y, más 
diremos, incluso a otros altos 
vértices existentes hoy dentro 
de nuestro territorio. Los 
nombres de grupos y de 
personas supuestamente 
implicados en este sucio

Carrillo explica 
el primer encuen
tro Gobierno-Oposición

comenzaúo 
de 000 manera

En el Pleno 
municipal de 
esta tarde l3 ma^aEiiK los
Iransiiortes piililiiiíis

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprès).— En su sesión plenaria de esta 
tarde, el Ayuntamiento de Zaragoza ha accedido a la formación de una comi- 
tión para estudiar la conveniencia y la viabilidad de municipalizar los servi
cios da transportes urbanos.

Aunque en el Pleno de hoy no se ha abordado el tema de esa convenien
cia, en el prolongado debate que ha habido se ha demostrado que buena 
parte de la Corporación se manifiesta en contra de la municipalización, 
barios coiKejales, entre ellos los señores Hernández Montero y Fernández 
Portolés, han propuesto que se mejore el actual servicio de transportes y que 
la establezca un billete a precio reducido con cargo al Municipio, en lugar 
tía proceder a municipalizar el servicio.

La principal postura contraria a esa municipalización la ha expresado 
asta tarde en el Pleno el señor Martínez (Candial, quien ha señalado que tal 
medida "podría ir en contra del interés de la ciudad".

Escaso ambiente 
en los ediles

Por su parte, el señor Matich indicó Que una decisión tan trascendental 
para la ciudad conrto ésta debería ser sometida a la aprobación de la nueva 
Corporación municipal.

Sobre el mismo tema el señor Alférez manifestó que la municipalización 
del transporte es ya una vie'/a petición de los trabajadores zaragozanos. 
También el señor Nivela indicó que la actual situación política por la que 
atravesamos hará que la presión popular pueda encargarse de rebajar la 
rentabilidad de la compañía cortcesionaria de este servicio en Zaragoza.

Por último el alcalde hizo saber en el Pleno que la finalidad de su pro
puesta se basaba en que los ciudadanos tuvieran conocimiento de que existe 
inquietud en el Ayuntamiento por la cuestión, y que todos los concejales 
van a formar parte de la comisión de estudio ya aprobada, junto con técnicos 
y representantes de los propios usuarios del servicio.

"LA COMISION HA CONSI* 
DERADO UNANIMEMENTE 
SATISFACTORIO EL RESUL
TADO DE LA NEGOCIACION

TELEF. 372134
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L mes menos un día del 
secuestro, el lunes, un nuevo 

hecho vino a embrollar más —¿o 
quizás a clarificar? — la identidad de 
los secuestradores. Conx) se ha dicho 
hasta la saciedad, el GRAPO viene a 
ser como el brazo armado del PC 
(Reconstituido). Y justamente ocho 
hombres bien vestidos que lanzaban 
propaganda de este partido 
ametrallaron a tres guardas jurados de 
CASA de Getafe, después de intentar 
convencer a los trabajadores de que 
fueran a una huelga general que nadie 
ha seguido. Pero ahora biene lo más 
extraño. El "VI Comando Adolfo 
Hitler" reivindicó el atentado en una 
llamada 
extrema 
algo que 
hombres

a "El País". Un grupo de 
derecha se responsabiliza de' 
aparentemente han efectuado 
de la extrema izquierda..La 

gran paradoja que desde un primer 
momento ha envuelto al G RAPO ¿Se 
confunde más o se clarifica la 
situación?

Para qué incidir más en los resul
tados contrarrevolucionarios de un 
grupo que se considera revolucionario. 
De un grupo que lanza un ultimatum 
horas antes de que se celebrase un

polémico
por Sebasháfi Serrano 

(De "Mundo Diario")

Consejo de Ministros en el que se daba 
como seguro que se iba a proclamar la 
amnistía. De un grupo que si bien 
parece que sí tiene miembros que se 
creen lo que predican es difícil 
sustraerse a la idea de que está 
teledirigida por personas con
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intenciones radicalmente diferentes.
De un grupo que envía sus 

comunicados con pasmosa eficacia y 
que mantiene un rehén durante un mes 

a pesar del amplísimo despliegue 
policial que se ha montado para dar 
con el lugar en que se encuentra Oriol. 
De un grupo al que sólo le falta anun
ciar sus pretensiones en las vallas 
publicitarias, como ironiza Jaume 
Bach en su ilustración de hoy.
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OBSTACULO A LA 
RECONCILIACION

Del editorial de "Pueblo" extrae
mos el siguiente párrafo:

¿A quiénes, entonces, puede 
beneficiar el prolongado secuestro de 
Oriol? Creemos que resulta 
absolutamente esclarecedor el 
planteamiento elemental de esta 
pregunta. Claro está que no beneficia 
en absoluto a la democracia, claro está 
que de hecho significa un obstáculo 
serio en el camino de la auténtica 
reconciliación nacional. ¿Qué extraños 
manejos hay detrás de todo esto? 
Estamos en un tiempo en (jue multitud 
de grupos y banderías políticas 
parecen hacerse depositarios, en 
rigurosa exclusiva de la sagrada noción

DIRECCION:
Teléfono 2 3 00 9 9

(Dotado de contestador automático) 

de democracia. Inmenso error que el 
pueblo ya no traga, porque los 
conceptos de libertad, de justicia y de 
paz, no pueden ser manipulados por 
otro poder qué no sea el emanado del 
Dueblo”.

LARGAS
CONVERSACIONES

El punto de vista humano del ex 
ministro Garrigues, en "El País".

¡‘Pero pienso sobre todo en ese 
encuentro dramático, con sus 
secuestradores. Dramático, no por lo 
que tenga en sí el hecho del secuestro, 
sino por ese ccxi tacto en que dos 
mundos tan lejanos y más que 
enfrentados, tan reciprocamente 
ignorantes y ajenos el uno del otro, 
como puedan ser el tradicionalismo y 
la profunda religiosidad de Antonio 
Oriol y la concepción acráta y atea de 
la vida.

Porque habrán hablado y pablarán' 
largamente, pienso, dado el tiempo 
transcurrido. Y hablando no siempre 
se entiende la gente pero se acortan las 
distancias y se establece una relación, 
un diálogo, que antes de ese 
encuentro, era impensable”.

NI POR PISTO
LEROS, NI...

“Ya” también cita los sucesos de 
CASA:

“Permítasenos, al menos, preguntar 
abiertamente si los hechos que citamos 
contribuyen a crear el clima adecuado 
para la amnistía. ¡Flaco servicio el de 
esta suerte de “demócratas” que se
cuestran, hieren y asesinan!

Toda la buena voluntad 
negociadora -y el presidente Suárez y 
su Gobierno han dado buena prueba 
de que la tienen- encuentra 
obstáculos ante hechos de esta 
naturaleza. Séanos consentida esta 
mínima, directa y dolorosa reflexión, 
por si el sentido común se impone. 
Una cosa es cierta, el pueblo español 
no está ni puede estar por los 
secuestradores ni por ios pistoleros”.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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barrillo da cuenta de/ primer contacto de /os "nueve" con Suarez 

“las cosas han comonzaúo 
de una manera positiva”

■ “La comisión ha considerado unánimemente
satisfactorio el resultado de la negociación”

JAUREGUL DE LA 
"COMISION DE LOS CUATRO"

Suárez,

MADRID, 13 (Logos).— A las 
nueve y media de la noche de ayer 
comenzaba la reunión de la 
“comisión de los nueve", con 
asistencia, por primera vez, de tres 
representantes de la Coordinadora 
de Organizaciones Sindicales (UGT, 
USOy CCOO)

A las veinticuatro horas, aún 
estaban reunidos y la reunión se 
prolongó hasta avanzada la 
madrugada.

La reunión se celebró con el fin 
de que los cuatro delegados de la 
oposición informen a la comisión 
acerca de la entrevista que 
mantuvieron con el presidente 
del Gobierno.

La presencia en la comisión de 
los representantes de la COS, 
señores Camacho, Zaguirre y 
Redondo, fue negociada días 
pasados con “los nueve". Asistieron 
además de ios citados, D. Felipe 
González y don Enrique Tierno 
Galván por los socialistas; don 
Santiago Carrillo por el PC; D. 
Francisco Fernández Ordoñez por 
los grupos socialdemócratas; D. 
Joaquín Satrústegui por ios grupos 
liberales; don Antón Canyellas, por 
los democristianos; D. Julio 
Jauregui, por el País Vasco; don 
Jordí Pujol, por los partidos 
poiítico£de Cataluña y el señor Paz 
Andrade, por los grupos políticos 
gallegos.

"La comisión de los nueve" ha 
considerado unánimemente 
satisfactorio el resultado de la 
negociación con el presidente del 
Gobierno", ha manifestado don 
Santiago Carrillo, secretario general 
del Partido Comunista de España, 
quien ha sido delegado por la 
"comisión de los nueve", para 
informar sobre la reunión 
mantenida anoche.

Según informó el Sr. Carrillo, la 
reunión examinó los siguientes 
temas:

1 .— La información hecha por la 
comisión delegada sobre el 
comienzo de las negociaciones con 
el presidente del Gobierno en tomo 
a la amnistía y libertad de los 
partidos políticos. “Nuestros 
representantes —dijo el señor 
Carrillo— nos han informado 
ampliamente de la entrevista, y la 
"comisión de los nueve" ha 
Considerado unánimemente 
satisfactorio el resultado de la 
negociación.

2 .— Se ha examinado también el 
tema de la libertad sindical. En 
relación con este tema, se ha 
adoptado el acuerdo de pedir a los 
representantes de las tres centrales 
sindicales que elaboren una 
ponencia sobre los extremos que, a 
su juicio, debe comprender la 
negociación con el Gobierno sobre 
el tema de la libertad sindical. La 
Ponencia será discutida después por 
la “comisión de los nueve". 
Asimismo, las centrales sindicales 
harán también una propuesta sobre 
sus estatutos en nuestra comisión.

3 .— Asimismo, se ha examinado 
la marcha de la ponencia técnica 
que estudia la ley electoral, y la 
cual se encuentra en un grado nuiy

avanzado de elaboración. "El 
trabajo elaborado por esta ponencia 
va a ser aprobado muy 
próximamente por la comisión, 
para ser abordado cuanto antes de 
la negodación con el Gobierno".

En otro orden de cosas, el señor 
Carrillo manifestó que "hay 
cuestiones en la conversación 
manteriida con el presidente 
del Gobierno sobre las cuales, por 
lógica cortesía, no podemos dar 
más detalles. Consideramos todos 
que las cosas han comenzado de 
una manera positiva".

Añadió que el Partido 
Comunista de España tendrá un 
representante, de un momento a 
otro, en alguna de las comisiones de 
las que negocie con el Gobierno. 
"Pero esto —dijo— no ha sido tema 
de la entrevista con el presidente 
del Gobierno".

Respecto a la amnistía, dijo el 
señor Carrillo que se han avanzado 
pasos, “pero no estoy en 
condiciones de decirles fechas 
concretas para que ésta se haga 
realidad".

El señor Carrillo dijo también 
que en la reunión no se ha hablado 
sobre la discusión en las Cortes del 
proyecto de ley sindical, porque se 
desconocía la marcha de los 
debates.

Añadió igualmente que el 
problema sindical y de las libertades 
sindicales ha sido el centro de la 
reunión de anoche y que los COS 
ha decidido asistir a la reunión, 
porque no es posible discutir un 
tema sindical sin los representantes 
de los trabajadores.

Al ser preguntado sobre la 
legalización del Partido Comunista, 
el señor Carrillo dijo: "Hemos 
juzgado los primeros pasos de la 
negociación como positivos. No 
puedo dar otra respuesta".

ENTREVISTA 
CARRILLO-GARCIA 
TREVIJ7VNO

MADRID, 13 (Europa Press).— 
El secretario general del Partido 
Comunista, don Santiago Carrillo se 
entrevistó ayer con el abogado don

realista y 
comprensivo
• "TENEMOS FIRMES ESPERANZAS DE 

OBTENER RESULTADOS FAVORABLES 
EN LA NEGOCIACION CON EL 
GOBIERNO"

BAfíCELO/]/A, /3 (Europa Press}.- Ju/io Jáureguí, 
miembro de/ Partido ñ/aciona/ista Vasco y uno de /os 
componentes de /a "comisión de /os cuatro" expresa en 
unas dec/aración es a "La Vanguardia" su firme esperanza de 
obtener resu/tados favorab/es en /as negociaciones con e/ 
Gobierno, "puesto que /as cosas que pedimos y que 
deseamos negociar son /ustas y razonab/es y e/ presidente 
Suárez ba dado bastantes pruebas de su espíritu de 
comprensión y de su actitudpo/ítica reaiista".

Antonio García Trevijano, líder del 
grupo demócrata independiente, 
según comunican fuentes del citado 
Partido Comunista. La entrevista 
tuvo lugar en el domicilio particular 
del señor García Trevijano.

Ambos políticos examinaron la 
actual situación política, y Santiago 
Carrillo reiteró al señor García 
Trevijano la antigua amistad y "la 
estima que el Partido Comunista de 
España le guarda por su actitud 
consecuente en la lucha por la 
democracia", afirman las fuentes 
informantes.

Don Antonio García Trevijano 
tuvo parte destacada, junto con 
otras personas, en la creación de la 
“Junta Democrática", en París, 
germen de lo que luego sería 
Coordinación Democrática

EL "VI COMANDO ADOLFO 
HITLER" (DE ORDEN NUEVO) 
AMENAZA DE MUERTE AL 
SECRETARIO DEL PSOE 
DE LOGROÑO

LOGROÑO, 13 (Europa 
Press).— Una carta con matasellos 
de Burgos y fechada el día 11 que 
contenía una amenaza de muerte, le 
ha sido dirigida al secretario del 
Partido Socialista Obrero Español 
en Logroño, don Javier Saénz 
Cosculluela.

El texto, escrito a máquina, 
decía: "A Javier Saenz Cosculluela. 
Sabemos que eres un cerdo 
marxista del PSOE, pero pronto se 
va a acabar todo esto, pues no 
llegarás tú a ocupar ningún puesto 
en esta imbécil democracia. Te 
damos una semana para que 
abandones la nación. En caso de 
que no obedezcas lo mandado, 
tarde o temprano, te mataremos a 
tiros. VI Comando Adolfo Hitler de 
Orden Nuevo".

Detrás, a mano, se encuentra una 
postdata que dice: "Pronto iremos 
a por tP' y, a modo de firma, una 
cruz gamada.

Ayer, a las 7 de la tarde, el señor 
Saénz Cosculluela se personó en la 
Comisaría de Policía para presentar 
la correspondiente denuncia del 
hecho.

El teñ or J áu regui 
contempla cuatro familias 
políticas que se disputarán 
los votos de los ciudadanos: 
las fuerzas de derecha, las 
fuerzas de centro, los 
socialistas y las comunistas, 
y precisa que ganará las 
elecciones la familia o el 
grupo de fuerzas políticas 
que logre realizar la más 
amplia alianza electoral, aun 
cuando ello con>porte 
sacrificios y concesiones.

Se muestra partidario el 
político nacionalista vasco 
de que se conceda una 
amnistía sin limitaciones y, 
acerca del problema de las 
nacionalidades, alaba la 
postura del negociador Jordi 
Pujol en la comisión y dice 
que la posición catalana es 
muy análoga a la posición 
vasca.

“El pueblo vasco 
— añade— aspira no a 
privilegios, sino a que le 
devuelvan aquellos derechos 
de los que han sido 
despojados injustamente. 
Pedimos, por tanto, b

devolución de los conciertos 
económicos y la devolución 
del estatuto de autonomía y 
que no se opongan las 
fuerzas del Estado al 
ejercicio de b autoridad que 
corresponde al presidente 
del Gobierno vasco, señor 
Leizaob, hoy exiliado como 
el presidente Tarradelbs. 
En las futuras Cortes, que 
supongo serán constituyen
tes, se establecerá la nueva 
constitución del Estado. 
Nosotros propugnamos una 
constitución federal y en 
elb podría tener solución 
tanto el problema vasco 
como el de otras 
personalidades y regiones”

Por último y en relación 
con el secuestro del señor 
Oriol, dice: ‘‘Yo creo que ñ 
el Gobierno concede la 
amnistía total y sin 
limitaciones como se lo 
piden las fuerzas políticas y 
no porque se lo pidan los 
secuestradores, el "caso 
Oriol" quedará resuelto 
favorablemente”.

Los sacerdotes de Madrid 
ELABORA/^/ U/V DOCU/itE/VTO 
DE REG/ME/y //^TEñ/VO 
A Aunque también figuran temas 

como el de la utilización de los 
templos para fines no religiosos

MADRID, 13 (Logos).— Los 
sacerdotes de Madrid se 
encuentran elaborando un 
documento, de carácter interno, 
en el que se recogerán las líneas 
de actuación en estos 
momentos. El documento, cuvo 
título es “El compromiso 
sociopolitico como mediación 
de la fe”, estará finalizado en el 
mes de marzo y de ninguna 
manera es, según nos han 
manifestado en el propio 
Arzobispado una toma de 
postura del clero ante las 
próximas elecciones, sin 
embargo, figuran en el mismo 
temas como la utilización de los 
templos para fines no religiosos 
o de cuito.
LA POLITICA compro;MISO 
PAR A ELCRI.STI WO

MADRID. I.J (Logos). I l 
cristiano delw accrcars*' a la 
política como a un compromiso 
que tiene que cumplir, intento 
ser un poiítñ o cristiano y creo 
que ningún partido debe tener

ia etiqueta ue cristiano pero sí 
una inspiración cristiana”, 
manifestó don Manuel Fraga 
Iribarne en el transcurso de una 
conferencia que bajo el título de 
“Cristianos y compromiso 
político”, pronunció anoche 
ante un auditorio de unas 
quinientas personas seguida de 
un coloquio.

Tras explicar el señor Fraga 
lo que significa ser cristiano 
haciendo hincapié en las 
obligaciones morales de los 
cristianos en todas las 
actividades de su vida, recalcó la 
transcendencia de lo ulterior, de 
lo que va más allá de lo social 
para cumplir con.esa virtud de la 
caridad. Después de señalar el 
encuadre moral que debe 
superponerse a la vida polítii'a. 
>iM tal o cultural, de las personas, 
uiaiiiíesló i|ue los cristianos 
leneino.s que preocuparnos de 
ipie lo.s slstnnas políticos sean 
los ma's (dicaces y justos posibles 
para cumplir con nuestro deber 
de cristianos”.
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Por primera vez en 
el Palacio de La Moncloa

El Ministerio de Educación y Ciencia

Todo parece indicar que en el Consejo de Minis
tros de hoy continuarán los nombramientos de 

altos cartos militares, siguiendo asi lo que podríamos 
llamar reestructuración del Ejército. Sin embargo, los 
observadores comentan que el tema no se agotará en 
el Consejo de hoy puesto que la reorganización va a 
tener una profundidad que requiere muy detenidos 
estudios.

Aparte del aspecto puramente administrati
vo en el que también se contempla la posibili
dad de adelantar en cuatro años el retiro, se 
insiste en que el Gobierno Suárez estudia la 
posible creación de un Ministerio de Defensa, 
en el que se refundirían los tres actuales minis
terios de Tierra, Aire y Marina.

A este propósito, la agencia "France Press" 
distribuyó anoche un despacho desde Madrid 
en el que recoge la posibilidad de que el futuro 
ministro de Defensa fuera un civil. .

REUNIDO EL 
CONSEJO DE 
MINISTROS

MADRID, 13 (Europa Press).— Se ha reunido esta 
mañana el Consejo de Ministros, que por primera vez se 
celebra en el Palacio de la Moncloa, nueva sede de la 
Presidencia del Gobierno. Asisten todos los miembros 
del Gabinete, presididos por el jefe del Gobierno, don 
Adolfo Sua'rez.

Para preparar el Consejo de Ministros de hoy se 
reunió ayer en el Ministerio de la Presidencia la comisión 
de subsecretarios, con el vicepresidente y ministro don 
Alfonso Osorio.

La última reunión del Consejo de Ministros se celebró 
el día 30 de diciembre de 1976 en el Palacio dé la 
Presidencia del paseo de la Castellana, donde estaba 
instalado en aquella fecha.

ABORDARA LA 
ESTABILIDAD 
DELOSP.N.N.
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DESMENTIDO
DE BLANCO TOBIO

MADRID, 13 (Logos).- En 
unas declaraciones hechas 
anoche a Radio Nacional, el 
delegado Nacional de Prensa y 
Radio del Movimiento, don 
Manuel Blanco Tobío, señaló 
que carece de todo fundamento

la noticia difundida en relación 
a que todos los diarios de la 
prensa del Movimiento iban a 
refundirse en dos grandes diarios 
nacionales. El señor Blanco 
Tobío hizo extensivo el rotundo 
mentís para el rumor que 
apuntaba a un control de las 
emisoras del Movimiento por el 
grupo "Peninsular".

MADRID, 13 (Loqos).— 
El Ministerio de Educación y 
Ciencia abordará en breve el 
tema de la estabilidad de los 
profesores no numerarios de 
institutos de enseñanza 
media, cuestión que, junto 
con las otra s_ que 
preocupan a dicho sector 
docente, ser.án tratadas en 
una entrevista que 
celebrarán en forma 
inminente algunos 
representantes de los 
docentes con el director 
general de Personal.

Dicha entrevista fue 
solicitada por una comisión 
del PNN de varias 
provincias, que han 
colocado a la cabeza de sus 
reivindicaciones 
precisamente la de la

estabilidad en sus puestos, 
dando de lado a o tu 
petición que hasta hace 
poco tiempo, figuraba entre 
los planteamientos 
r e i V i n dicati vos : lacón' 
tratación laboral .

S i n embargo, según 
fuentes dignas de crédito - 
parece que en Barcelone 
existen dos posturas 
contrapuestas entre los 
PNN, ya que, frente a la ye 
mencionada, que parece ' 
contar con el respaldo de le 
mayoría, hay otra que" 
propugna posiciones más 
ra d icales que reiteran 
reivindicaciones que, por le 
experiencia de otros cursos, i 
se han demostrado comoí 
inviables frente a la Adminisl 
tración. t
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,EL REY DESPACHO CON 
GUTIERREZ MELLADO

MADRID, 13 (Logos).- S.M. el Rey recibió en 
despacho al vicepresidente primero de( Gobierno, para 
Asuntos de la Defensa, teniente general don Manuel 
Gutiérrez Mellado.

LA COMISION DELEGADA PARA ASUNTOS 
MILITARES, CON SUAREZ

BURGOS

Colocan la bandera 
de Castilla en la 
estatua del Cid

MADRID 13 (Logos).— La comisión delegada del 
Gobierno para asuntos militares se reunió en la tarde de 
ayer, en el Palacio de la Moncloa, bajo la presidencia de 
don Adolfo Suárez, presidente el Gobierno.

La comisión, que estudió problemas de su 
competencia, está integrada por el vicepresidente 
primero del Gobierno, teniente general don Manuel 
Gutiérrez Mellado^ así como por los ministros del 
Ejército, de Marina y del Aire, y los titulares de los 
departamentos de Justicia, Hacienda y Gobernación.

Solicitada en el Gobierno Civil
de Guipúzcoa

MANIFESTACION EN PRO 
OEL EUSKERA

SAN SEBASTIAN, 13 (Cifra).- Firmada por 711 
entidades guipuzcoanas, ha sido entregada en el Gobierno 
Civil de Guipúzcoa urui solicitud para realizar el próximo 
día 22 una manifestación en apoyo a la cooficialidad del 
euskera i.

En la solicitud, dirigida al Gobierno y a la opinión 
pública, se hace una declaración de principios sobre las 
bases reales que han de facilitar en la práctica la 
cooficialidad del euskera

En esta linea de actuación se pretende la cooficialidad en 
tres campos definidos: La enseñanza, los medios de 
comunicación y la administración pública.

Madrid: Recital en catalán, 
con subtítulos en castellano

Solo o con leche, tres pesetas más |

LOS NUEVOS
PRECIOS

OFICIALES I 
DEL CAFE S

MADRID, 13 (Logos).— La Comisión j^cional deE 
Vigilancia de Precios en Hostelería celebró una^nqiyiionj 
en la que acordó proponer, a la Junta Superior de| 
Precios que se reunirá el próximo viernes . la elevación del'

BURGOS, 13 (Europa 
Pressl— ■ Alianza Regional de 
CaatiUa y León envió ayer un 
telegrama al presidente de 
Gobierno, don Adolfo Suárez, 
en el que protesta por la 
discriminación del Gobierno 
para con la región 
castellano-leonesa en los 
conciertos económicos. ,

Por otra parte, tras una 
conferencia sobre el 
regionalismo castellano, un 
.grupo de asistentes a la misma se 
trasladó a la plaza en la que se 
encuentra el monumento al Cid, 
donde uno de los manifestantes 
intentó colocar una bandera en 
la parte alta de la figura 
ecuestre. En ese momento 
apareció un "jeep” de la Policía 
Armada, que obligó a subir ai 
vehículo a cuatro personas, 
mientras uno de los a^ntes 
consultó el hecho a la Comisaría 
de Policía. Recibida la 
autorización, en medio de 
grandes aplausos de las 
numerosas persorias que se 
encontraban, en el lugar, la 
enseña de Castilla fue colocada 
junto a la espada del 
"Campeador’’.

La citada conferencia sobre 
el regionalismo castellano, que 
inauguraba un ciclo organizado

por la Alianza Regional de 
Castilla y León, fue pronunciada 
por el jurista burgalés don .José 
María Codón. A este acto 
acudieron varios centenares de 
personas y las primeras 
autoridades locales.

RECITAL CATALAN EN 
MADRID, CON SUBTITULOS

BARCELONA, 13 (Cifra).- 
Un popular grupo catalán de la 
canción, va ofreciendo diez 
recitales, en Madrid, con 
"subtítulos en castellano”.

Se trata de "La Trinca”, que 
actuarán en el Teatro de La 
Comedia, del 13 al 23 del 
presente mes de enero, con su 
espectáculo “Siete años y un día 
de canciones”, que es un 
resumen antológico de su 
historia artística.

Al tiempo que vayan 
cantando “La Trinca”, que 
integran Josep María, Toni y 
Miguel Angel, en una pantalla 
electrónica irán apareciendo las 
letras en castellano de lo que 
ellos dicen en catalán.

Es la primera vez que “La 
Trinca” actúa fuera de los países 
catalanes, y también el primer 
caso de recital de canciones 
"con subtítulos”.

ei día
SANTOS: Hilario, 

Gumersindo, Leoncio y Verónica.

EL SOL sale a tas 7,37 y se 
pone a las 17,10 horas.

' •
LA LUNA sale a las 0,46 y se 

pone a las 12 horas.

HAN TRANSCURRIDO Í2 
días del año 1977 y quedan por 
transcurrir, 353.

1525.— Cartel de desafío del rey de 
Francia, Francisco I de Valois, al 
marqués de Pescara, retándole a pelear 
con fuerzas iguales en el campo de Pavía. 
Incluso le prometía veinte mil escudos si 
en el plazo de veinte días aceptaba la ba
talla. Pescará rechazó el dinero y aceptó 
la batalla.

1535. Francisco I, rey de Francia, 
decreta la abolición de la imprenta y 
prohíbe imprimir libros en cualquier 
punto de su reino.

1596. Felipe II logra que el Papa 
Gregorio XIII aminore las sanciones 
dictadas por su antecesor Pío V contra 
las corricfás de toros.

1637.- Felipe IV acuerda edificar 
una plaza de toros en las inmediaciones 
del Buen Retiro, tras la noticia de haber 
sido elegido su primo Fernando III para 
rey de los romanos.

efemérides
1712.- El Consejo de Castilla 

aprueba los estatutos del Monte de 
Piedad

1807.— Se nombra a Godoy almirante 
de España y de las Indias,^ título que sólo 
habían tenido Colón y los hijos naturales 
de Carlos V y Felipe IV, arnén del 
infante Felipe, tío de Carlos. Hubo 
música y grandes festejos.

1809 — Batalla de Ücles (Cuenca).
1877.— Desde Marsella el astrónomo 

Borrelly decubre efplaneta 171, al que 
denomina "Ofelia".

1882 — Wagner termina "Parsifall".
1898.- En el diario "L'Aurore ', de 

París, el periódico de Clemenceau, Emilio 
Zola publica su sensacional artículo

precio del café hasta un máximo de tres peseps.
El concepto de las tablas de módulos vigentes cuyt 

elevación lineal en tres pesetas se propone, es el de "café 
solo, o con leche", quedando fijados los citados módulos * 
en el siguiente nivel:

Cafeterías, especial: veintidós; primera: veinte, 
segunda: dieciocho.

Bares: especial: veintidós; primera: veinte; segunda: 
dieciocho; tercera: dieciséis, cuarta: catorce.

El herido de Guecho

EVOLUCIONA
FA VORABLEMENTE

BILBAO, 13 (Cifra).— Evoluciona favorablemente 
dentro de la gravedad, el estado de Gonzalo Santo! 
Turrientes, herido con cuatro impactos de bala el pasad: 
día 11 en el barrio guechotarra de Las Arenas, en 
atentado terrorista.

Al señor Santos Turrientes, que se encuentra internad: 
en el Hospital Civil de Bilbao, se le apreciaron cuatrc< 
heridas de bala, con orifido de entrada y salida, que li 
habían interesado el vientre y estómago, siendo calificad: 
su estado de muy grave. Fue intervenido durante más dt 
siete horas quirúrgicamente para pasar luego a una unidad di 
reanimación.

A primera hora de la mañana de hoy se ha informado)^ 
"Cifra” en el mencionado centro sanitario que las primera 
48 hóras en casos similares son las críticas, pero quel) 
evoluc^n del herido, dentro de la gravedad es favorable.

'J'accuse", por el que Francia se divide 
en dos grandes partidos: revisionistas y 
antirrevisionistas.

1909.- Muere el popular fotógrafo 
Manuel Company.

1912 — Julio Vadrines bate el récord 
de velocidad en el .ai~e, al hacer 145 
kilómetros a 161 por hora.

1920.— Elementos sociafistas 
independientes y comunistas, en Berlín, 

se manifiestan ante el Reichstag. La fuerza 
pública los disuelve sin contemplaciones: 
42 muertos y 175 heridos.

1923 -- Se estrena en Madrid la gran 
película de Chariot, "El chico".

1929 — Se hace pública le noticia de 
que el Banco de Vizcaya ha comprado, 
para su demolición, el popular "Teatro 
Apolo" de más historial brillante de 
Madrid.

el tiempo
MADRID' 13 (Especial 

"Cifra" de "Nimbus")'^ 
Permanece estacionaria Iff 
situación uqe ha provocado llvvif 
y nieve en la mitad Noñi'„ 
duran re los últimos dos días, Ik" ‘ 
lo que todavía hoy habái 
chubascos en el Cantábrico 
ambas mesetas y sistema Ibérico , 
produciéndose predpitaciont^i 
débiles o inapreciables en el retío » 
del país. Las températelos r. 
seguirán bajas.

Temperaturas extremas di 
capitales: Máxima de ayer, 1’ 
grados en Cádiz^ Mínima de boí 
un grado bajo cero en León.

Mínima de hoy en Madrid, trd 
grados.
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Ciencia

# Por un voto en contra, 
derrotó a la ponencia

# Se prevé una gran batalla 
cuando el Pleno de la Cámara 
debata el proyecto

más

MADRID, 13 (Logos).- Al reanudarse ayer tarde, en la 
Comisión de Leyes Fundamentales de las Cortes, el debate 
sobre el artfculo primero del proyecto de Ley de 
Asociación Sindical, se procedió, después de que la 
ponencia mantuviera prácticamente el texto de su informe a 
la votación del mismo, resultando la ponencia derrotada 
con sólo doce votos a favor, trece en contra y tres 
abstenciones.
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Esta votación dio lugar a 
una serie de votaciones 
sucesivas sobre los votos 
particulares que habían 
mantenido en contra 
del texto de la ponencia los 
señores Lamo de Espinosa, 
Madrid del Cacho y Martín 
Sanz defendiendo el texto 
primitivo del proyecto del 
Gobierno que aludía a la 
posibilidad de que los 
trabajadores y los 
empresarios puedan 
constituir en cada rama de 
actividad a escala territorial 
o nacional las asociaciones 
profesionales que estimen 
convenientes para la defensa 
de sus intereses respectivos.

Este último texto 
propuesto como voto 
particular fue aprobado por 
dieciocho votos a favor, 
catorce en contra y cuatro 
abstenciones por lo que se 
incorporaba como informe 
de la Comisión al Pleno.

LA PONENCIA 
SE PRECIPITO

T
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La ponencia apenas había 
informado de su postura 
después del largo debate de 
anteayer y nada más 
reanudarse la sesión se 
procedió quizá 
precipitadamente a la 
votación, lo que dio lugar a 
la derrota del informe de la 
ponencia. Así lo puso de 
relieve el procurador don 
Fernando Suárez González, 
quien manifestó después de 
la votación que no había 
quorum, por lo que a su 
juicio no era válida. Pero 
esto debía haberlo dicho 
antes, como argumentaron 
algunos procuradores. En 
ese momento, el señor 
Fsperabé hizo suyo el texto
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TOROS; LA HUELGA DE LOS SUBALTERNOS
Madrid.— Bajo la presidencia del rejoneador Alvaro Domecq se han reunido en asamblea 

matadores de toros, novilleros y rejoneadores para estudiar la situación planteada por la huelga 
de subalternos, cuya actitud sigue siendo firme. Varias mujeres toreras también estuvieron pre
sentes en dicha reunión. (Foto, Cifra Gráfica.I

que había propuesto la 
ponencia a los efectos de 
solicitar votación para si 
podía defenderlo como 
propio en el Pleno.

Como ya informábamos 
ayer, la ponencia había 
propuesto el siguiente 
texto: “Los trabajadores y 
los empresarios podrán 
constituir las organizaciones 
que estimen convenientes 
para ia defensa de sus 
respectivos intereses, 
profesionales o sindicales”.

Sin embargo, al resultar 
este texto derrotado y al 
prosperar el voto particular 
de los que defendían el 
primitivo texto del 
Gobierno, se sucedieron una 
serie de peticiones por parte 
de los enmendantes, cuyas 
enmiendas habían sido 
tenidas en cuenta por la 
ponencia para elaborar su 
informe. Estos enmendantes 
pedían que al haber sido 
derrotado el texto de la 
ponencia lo hacían suyo a 
los efectos del Pleno.

VOTACIONES

A continuación se 
procedió a la votación de las 
sucesivas enmiendas.

Para simplificar los que 
debían volver al texto 
primitivo del Gobierno 
donde se alude a la 
organización de cada rama 
de actividad a escala 
territorial o nacional, 
además del voto particular 
de los señores Madrid del 
Cacho, Lamo de Espinosa y 
Martín Sanz que por 
dieciocho votos a favor, 
catorce en contra y cuatro 
abstenciones se incorpora 
como texto del informe de 
la comisión. El señor La

Piedra de Federico pidió 
también que se votara su 
enmienda que era 
puramente gramatical de 
concordancia, puesto que 
aludía a las ramas de 
actividad a escalas 
territoriales o nacionales. 
Este voto particular, que se 
une a la tesis de los que 
quieren volver al texto del 
Gobierno, obtuvo dieciocho 
votos a favor, por lo que 
podrá ser defendido ante el 
Pleno.

En contra, las enmiendas 
de los señores Merino, 
Sánchez, Rof, Regalado y 
Meliá, que están en línea 
con el informe derrotado de 
la ponencia, obtuvieron 
también votos suficientes 
como el señor Esperabé para 
ser defendidas en el Pleno 
Las votaciones arrojaron los 
siguientes-resultados: la del 
señor Esperabé, quince 
votos; la de ios señores 
Merino y Regalado, once 
votos, la del señor Sánchez 
Rof, diecisiete votos, y la 
del señor Meliá, doce votos 
a favor. En estas enmiendas 
que tratan de apoyar al 
informe derrotado de ia 
ponencia, no se alude a las 
ramas de actividad sino que 
simplemente se declara la 
libertad de los trabajadores 
y empresarios para poder 
constituir organizaciones 
para la defensa de sus 
intereses profesionales o 
sindicales. Don Salvador 
Serrats otros procuradores 
que habían apoyado al voto 
particular de los que iban, 
contra la ponencia, 
manifestaron a los 
periodistas que ésta había 
sido una batalla por 
mantener a la organización 
sindical como órgano de 
encuentro. La confusión 
que se produjo en las 
sucesivas votaciones que ai 
principio se hicieron sin 
“qux rum” aunque después se 
fue completando con ia 
entrada de nuevos 
procuradores, ya que toda 
esta batalla parlamentaria 
tuvo lugar ai comienzo de la 
sesión, se cree que dará pie a 
una mayor batalla 
parlamentaria en el Pleno, 
entre las dos posiciones que 
ya se revelaban ayer, una la 
de los empresarios y algunos 
presidentes de Sindicatos, 
que p re f i e ren la 
organización por ramas, ya 
que eso les da mayores 
posibilidades de 
negociaciones con los 
obreros a nivel de empresa y 
por rama de actividad, 
mientras que los 
trabajadores se muestran 
partidarios de no limitar las 
asociaciones profesionales a

las ramas de actividad ya 
que lo que pretenden es la 
creación de grandes 
centrales sindicales, donde 
se agrupen todas las ramas 
indiscriminadamente de 
modo que tengan más 
fuerza a la hora de la 
negociación o de la huelga.

Este es, en síntesis, el 
nudo de ia controversia que 
ha llevado casi cinco horas 
de debates. A continuación 
el presidente de la Comisión 
abrió el debate sobre ios 
otros dos párrafos del 
artículo primero de la Ley. 
Según algunos expertos, sr 
prosperara el informe 
aprobado por la comisión el 
proyecto podría ser 
rechazado por las presuntas 
centrales sindicales u 
organizaciones profesionales 
que están esperando la 
aprobación de la Ley para 
su legalización.

OTROS APARTADOS

Después de la batalla 
parlamentaria en torno a la 
organización por ramas de 
actividad de las 
organizaciones 
profesionales, la comisión 
continuó el debate sobre los 
otros dos párrafos del 
artículo i, que establecen la 
autonomía y protección 
legal de las organizaciones, 
asi como su desvinculación 
de las asociaciones políticas. 
La mayor parte de las 
intervenciones fueron para 
poner de relieve la gratuidad 
de esa prohibición, ya que 
será difícil evitar que 
aquellas organizaciones 
profesionales que lo deseen 
estén vinculadas a partidos 
políticos.' Unos 
procuradores pedían la 
supresión de este párrafo y 
otros, en cambio, lo 
mantenían. También se 
pidió por el señor Meliá, con 
la oposición de algunós 
procuradores, que las 
organizaciones profesionales 
estuvieran exentas de 
impuestos.

UNA PROPUESTA 
CORRECTORA

Al final de la tarde y con 
el ánimo de flexibilizer la 
delimitación por rama de 
actividad de organizaciones 
de empresarios y 
trabajadores, el director 
central de Asuntos Sociales 
Sindicales, señor Castro 
Villalba, propuso un párrafo 
nuevo al artículo I, que de 
algún modo difiera a ia 
voluntad de ios trabajadores 
y empresarios el constituirse 
en estructuras organizativas 
por ramas de actividad. 
Concretamente el párrafo 
del señor Castro Villalba, 
que pretende enmendar ia 
derrota sufrida por la 
ponencia y neutralizar la 
victoria de los procuradores 
que obligaron a volver al 
texto inicial del Gobierno, 
en una jugada parlamentaria 
donde se vio la coordinación 
con que actúan quienes 
pertenecen a Alianza 
Popular,, propone que “a los 
efectos de esta ley, se 
entiende por rama de 
actividad el sector 
económico, la profesión o 
cualquier otro concepto 
análogo que los trabajadores 
o los empresarios 
determinen libremente en 
los estatutos como marco de 
su estructura organizativa”.

Esta propuesta fue 
apoyada por algunos de los 
procuradores que habían 
sido derrotados junto con la 
ponencia y que sin embargo 
tienen el derecho, como el 
propio señor Esperabé, a 
defender sus enmiendas ante 
el Pleno.

Así quedaron las cosas 
hasta hoy, en que se 
reanude la sesión a las cinco j 
de la tarde.

La cuenta atrás puede haber concluido 
ya, cuando esta edición se encuentre 

en la calle. El Consejo de Ministros, re
unido hoy en su nueva sede del extrarradio 
madrileño (La Moncloa) puede haber abor
dado directamente la cuestión de liquidar 
lo que hasta ahora venía presentándose ofi
cialmente como el partido único del régi
men español: El Movimiento.

El denominado Movimiento Nacional, 
que hasta ayer constituía el principal 

vestigio del antiguo régimen (una vez des
aparecido su órgano inquisitorial conocido 
por las siglas «T.O.P.») fue una creación 
artificial a la salida de una guerra civil 
como la padecida por España hace cua
renta años. Pero una vez superada con cre
ces la estrategia política post-bélica, el Mo
vimiento se convirtió en el órgano central 
de canalización de toda actividad política 
afecta al régimen de Franco, y desde sus 
órganos de decisión se manejaban las «ca
rreras» políticas de algunos españoles que 
aceptaron responsabilidades públicas du
rante la era franquista. El Movimiento Na
cional no contenía, en sí mismo, una ideo
logía propiamente excluyente; las únicas 
exclusiones que partían de sus dictados in
ternos se orientaban más que nada hacia 
la fidelidad a personas determinadas y al 
grado de aceptación demostrado por los 
miembros ante acontecimientos políticos 
emanados de los intereses de esas personas 
a las que era obligado el rendimiento de 
im tributo de adhesión casi constante.

El Movimiento Nacional ha venido sien
do el partido de las adhesiones per

sonales. Sus principios básicos, establecidos 
con el rango de ley fundamental (¿qué ocu
rrirá ahora con esa ley?), eran, en la ma
yoría de los casos, una pura letra muerta, 
y si no tanto, sí al menos un mero instru
mento de control ideológico aplicable, desde 
dentro de la organización, al resto de los 
aspirantes a ciudadanos.

HUBO momentos en nuestra reciente 
historia política en los que el Movi

miento Nacional se erigía en el organismo 
burocrática encargado de otorgar las cartas 
de ciudadam'a necesarias para el desenvol
vimiento de numerosas funciones sociales 
en este país. Luego, una vez jurados los 
principios fundamentales (exigencia «sine 
qua non») el Movimiento no solía pedir, 
a los neófitos, cuentas ideológicas de sus 
actos públicos, sino que se limitaba a hacer 
su papel de controlador para evitar cual
quier desviación de los dictámenes que, en 
un momento dado, y desde Madrid, los 
«hombres fuertes» del Régimen marcaban; 
por supuesto que esos dictámenes de los 
que era pecaminoso desviarse cambiaban 
con toda la frecuencia con que lo hacían 
los «hombres fuertes», o los puntos de vista 
representados por éstos. La cadena de fide
lidades personales nunca se rompía.

El Movimiento Nacional ha sido, ade
más, centro de gestión de casi todas 

las actividades municipales y provinciales 
que se han' venido desarrollando en este 
país durante los últimos años. Por encima 
(o al lado) de organismos decisorios de 
carácter administrativo operaban, cómo con
troladores políticos de todo el tinglado, ios 
consejos del Movimiento, cuyas sesiones, 
siempre secretas (incluso a nivel de pe
queñas localidades) servían para fiscalizar 
y hasta depurar en algunos casos en que 
las desviaciones a la adhesión personal de 
tumo llegaban a presentarse en embrión.

PERO también es posible que hoy no 
sea aún el día señalado por los po

líticos del cambio para la liquidación de 
la estructura de este extraño partido único; 
o quizá se llegase a una liquidación estric
tamente nominal, y. bajo otras estructuras, 
pueda pennanecer viva esa gran tela de^ 
araña de fidelidades y particularismos que 
ha condicionado grandemente el desarrollo 
político, social y hasta económico de este 
país durante años y años. En última instan
cia. el Consejo de Ministros está decidiendo 
hoy sobre el particular.

7. L, Cosía íilasco
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Se pide en el proyecto de ley electoral elaborado por la oposición

Hepresentaciún homogénea
''La ca-pac i dad 
ag/utinante de /as 
derec/ias es siempre 
sorprendente y si 
consigue mayoría en el 
Parlamento podemos 
estar seguros de que 
darán al pueblo español 
una Constitución muy 
rígida que permita poner 
a salvo sus grandes 
intereses".

TIERNO GALVAN

Por haber sido sede de 
un colegio electoral el 
15 de diciembre

ATENTADO CONTRA
UNA ESCUELA
RIOJANA

LOGROÑO, 13 (Europa 
Press).— Pasadas las 
vacaciones navideñas, el 
grupo escolar “San 
Fernando” de Nájera, ha 
aparecido con las cristaleras 
rotas, lámparas arrancadas, 
interruptores dañados, 
calefacción destrozada, 
vertida el agua y 
machacados los manómetros 
e indicadores.

En las paredes, algunas 
pintadas aluden a la 
intervención de la mesa 
electoral que se estableció 
en el mencionado Colegio 
durante el pasado 
referéndum nacional. En 
estas pintadas se observan 
frases amenazantes contra 
personas cuyas iniciales 
corresponden con los 
nombres del presidente y 
vocales de la mesa electoral 
instalada en el citado grupo 
escolar.

El empleo indiscriminado 
de siglas - E.T.A. G RAPO, 
etc- - han inducido a pensar 
que se trata de un acto de 
gamberrismo.

MAÑANA 
ESTRENO

IOS REHENES ESPERABAN UN MILAGRO... ¡Y ESTE LLEGO 
POR a CKLO EN FORMA DE COMANDO ISRAELITJU

¡La grat película sobre el suceso que electrizó al muado!

Manana, en Barcelona

CO/y TAC TOS PO LI TICOS 

PESA CAfíl\IEIRO
BARCELONA, 13 (Europa Press).— 

Fuentes políticas barcelonesas han facilitado 
el programa de la visita que efectuará a 
Barcelona Francisco Sá Carneiro, presidente 
del Partido Social-DemÓcrata portugués.

El señor Sá Carneiro llegará mañana 
procedente de Madrid en el puente aéreo, 
entre las 11 y las 12 horas. Se^idamente 
mantendrá conversaciones con Jaume 
Casanovas, secretario general del Partit 
Socialdemócrata de Catalunya, Jordí Pujol, 
de Convergencia Democrática.

A la una de la tarde, aproximadamente, 
el político portugués celebrará una rueda de

prensa y a contmuacion se. reumra en un 
almuerzo con el comité ejecutivo del Partit 
Social-demócrata de Catalunya y otras 
destacadas personalidades de la vida política 
catalana.

Acompañarán en este viaje a Francisco Sá 
Carneiro otros dirigentes social-dembcratas 
portugueses, entrylos que figuran Antonio 
de Barbosa Meló, vicepresidente del PSDP y 
líder del grupo parlamentario, y Francisco 
Pinto, asi como Francisco Fernández 
Ordóñez y José Ramón Lasuén, de la 
Federación Social-Demócrata Española y 
Arturo Moya, secretario de Acción Política.

MADRID, 13 (Cifra).- El respeto máximo al principio 
de la proporcionalidad, inelegibilidad e incompatibilidades, 
y la financiación de las elecciones figuran entre la serie de 
criterios previos expuestos en un documento provisional 
para la discusión del proceso electoral, en la "comisión de 
los nueve”.

Junto al máximo respeto al 
principio de la proporcionalidad 
el documento menciona la 
proporcionalización en lo 
posible” del sistema mayoritario 
previsto para el Senado con 
objeto de lograr una 
representación homogénea en 
ambas cámaras.

El documento estima que la 
ley electoral debe precisar 
necesariamente normas sobre: 
/nelegibilidad e incompatibili
dades, sobre la campaña 
electoral y sus garantías, sobre 
la composición y facultades de 
las Juntas del Censo, y sobre la 
financiación de las elecciones, el 
sistema de recursos y el voto de 
los emigmntes.

En un segundo apartado y 
bajo el titulo ‘‘Sistemas 
electorales”, el documento, 

-refiriéndose a la representación 
proporcional al Congreso, 
apunta los siguientes 
correctivos: La necesidad de 
encontrar fórmulas que superen 
el límite de los 50 diputados y 
un cupo fijo de diputados por 
provincia. A este respecto se 
propone uno por provincia y, a 
partir de ello, aplicar el 
principio de proporcionalidad 
con exclusión de cualquier 
sistema de atribución 
discrecional de escaños a las 
provincias menos pobladas.

SISTEMAS PROPORCIONALES 
r

En relación con el porcan taje 
de votos necesario para obtener 
representación electoral, se 
sugiere la cifra de un dos por 
ciento computada a nivel 

provin cial o regional. Respec to a 
los restos, el documento 
provisional afirma que si se han 
producido correctivos fuertes a 
la proporcionalidad se sugiere 
una distribución de restos por 
listas nacionales o regionales. En 
otro caso podría aplicarse el 
sistema de la mayor media 
aritmérica o el sistema de mayor 
resto. Finalmente se apunta la 
posibilidad de emparentar listas 
para estos restos:

En reladón con la cuestión 
de las listas, el texto propone 
listas cerradas con exclusión del 
voto preferencial dentro de las 
mismas.

SENADORES

Con respecto al Senado el 
documento sugiere el sistema de 
voto único no transferible. Se 
estima como opción ideal el 
voto restringido de uno o dos 
candidatos aunque cabe una 
tercera opción: El sistema 
mayoritario a dos vueltas.

En el capítulo dedicado a las 
garantías electorales, el 
d ocu mento menciona las 
libertades básicas de asociación, 
reunión y propaganda 
estirnándose inservible la actual 
legislación en materia de 
reunión. Se sugiere un sistema 
de libertad absoluta para toda 
reunión en local cerrado y la 
simple prenotificación para los 
actos que se celebren en locales 
abiertos. El documento 
menciona después otras dos 
necesidades: La de libertad de 
acceso a locales de carácter 
oficial y la de rehilar la

Congreso: Un diputado por 
provincia, y el resto, elegibles 
proporcionalmente

Senado: Sistema 
mayoritario, a dos vueltas

protección oficial a la 
propaganda realizada por los 
partidos.

ACCESO A LA
PRENSA OFICIAL

Dentro siempre del capítulo 
de las garantías electorales el 
texto exige libertad para el 
nombramiento de interventores 
sin otro requerimiento que las 
credenciales emitidas por los 
partidos y la igualdad de acceso 
a los medios de comunicación 
controlados o subvencionados 
por el Estado. Las Juntas del 
Censo o las comisiones 
electorales se encargarán de los 
sistemas de control de la 
información política y de la 
distribución de horarios y 
espacios en emisiones 
electorales.

INCOMBA TIBILI DADES

El documento se refiere 
después a la neutralidad de 
todas las autoridades públicas, 
con prohibición expresa de 
intervenir en el proceso electoral 
y la transferencia de las 
competencias que tengan 
relación ya directa, ya indirecta 

con aquél, a las Juntas del Censo 
o comisiones de control. Será, 
pues, requisito indispensable 
para ser candidato b previa 
dimisión de todos los cargos 
antes del comienzo de la 
campaña electoral. No podrán 
ser candidatos, donde hayan 
ejercido sus funciones, las 
autoridades de cualquier clase 
que hayan ejercido cargos a 
nivel local o provincial, durante 
el año inmediatamente anterior 
a la fecha de iniciación de las 
elecciones.

Los tres últimos puntos del 
capítulo de garantías electorales 
se refieren a la duración de la 
campaña electoral que no será 
menor de sesenta días, a la 
au torización de franquicia 
postal, y de espacios gratuitos 
en Televisión y a la utilización 
también gratuita, de las 
imprentas oficiales. Deberá 
fijarse una cantidad, en base a lo 
gastado en el referéndum para 
su distribución “a posteriori” en 
fundón del número de votos 
que obtenga cada partido. 
Finalmente se pide que el 
Estado se encargue de la 
fabricación de todas las 
papeletas en modelo único y la 
instalación de cabinas 
electorales que garanticen el 
secreto del vota

Idolos con 
pie de barro

ES merecedora de 
examen, la estentórea 
y estruendosa algarabía, que 

se ha desatado sobre el país 
por las charangas de los 
incontables, grupos, 
grupósculos, personajes y 
personajillos, que en 
abigarrado puzlé, integran la 
masa amorfa, de la trapisonda 
política.

Con la rapidez del rayo, 
hemos saltado del vetusto y 
enraizado partido único, no 
ya al pluralismo sino a lo que 
en su día pareció ligera y 
evasiva broma del Presidente 
de las Cortes: el 
pluriformismo. ya que son 
incontables como las 
estrellas, los que con su 
correspondiente sigla, entran 
en el ruedo ibérico.

Ahora bien, parece que el 
valor y la trascendencia 
efectiva de un partido, 
debiera de exigir dos 
condiciones de simultáneo 
cumplimiento, si ha de 
merecer válidas adhesiones: 
ofrecer un programa 
adecuado para resolver la 
problemática del día y que 
los hombres, "los hombres" 
que lo dirijan y gobiernen, 
luzcan conductas limpias y 
sin tacha; que de sus 
antecedentes exista un 
elevado y general concepto.

Sabido es, que la moral, la 
ética tienen área más amplia 
que el derecho. Al sencillo 
ciudadano, bástale para 
serlo, sin sombra un fiel 
respeto a la legalidad 
vigente, más a aquel otro 
que pretenda dietary aplicar 
el precepto, lo menos que se 
le puede exigir, como 
garantía de una actuación 
honorable, será que ostente 
un pulcro pasado, libre de 
actividades opuestas o 
contrarias a aquellas otras 
con las que después intente 
enmascararse. Son los que 
con ciegas ambiciones de 
ídolos no logran ocultar sus 
pies de barro. Los que harían 
impagables servicios, 
absteniéndose heroicamente 
del intento de prestarlos. 
Sería el bello y honorable 
morir, honra de una vida 
en tera.

Si en serio y en verdad ha 
de prevalecer la España 
auroral, unida y compacta de 
la que fue válido nuncio el 
referéndum, necesario, 
i m perioso será, que 
desaparezcan del proscenio 
los que ya tan sólo a la 
delatora luz de las candilejas, 
con su sola presencia, 
recuerdan, actividades, 
solapadas,, vergonzanres o 
cruentas, que exigen un 
olvido total y absoluto, si en 
puridad hemos de entrar en 
el tiempo nuevo 
y nose trata 
simplemente de 
capear el te m -

SESNMES: 4'45-8'45-9 y 10*45

(TODOS PUBLICOS)

STOP A NUEVOS FARMACOS
A Sólo $e autorizarán los nuevos que 

sean indispensables para la salud
MADR/D, 13 (Europa Près).— A partir de hoy queda suspendida ia admisión de rtuevas solicitudes de ngistro di 

especialidades farmacéuticas que no tengan una trascendencia excepcional para la salud, carácter excepcional que será 
determinado por la Dirección General de Sanidad, previos los asesora mien tos que estime oportunos, según se establece 
en una orden del Ministerio de la Gobernación que publica hoy el Boletín Oficial del Estado.

Antes del 1 de marzo de 1977, la Junta Asesora de especialiadades farmacéuticas propondrá la apertura de nuevas 
admisiones de solicitudes, dentro de un sistema que tenga en cuenta al interés sanitario preferentemente, elsocial y la 
capacidad y características industriales. En él se distinguirán las especialidades, según sean de excepcional novedad 
novedad relativa, o no consecutivas de novedad.
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Según el Ministerio 

__  de Comercio__________  

Cómo podemos 
responder a las 

trabos 
americanas para 
nuestro calzado

Objetivo: incrementar nuestra 
í)roducción de maíz

MADRID, 13 (Europa Press).— A juicio del EBtíletIn de 
Información Comercial, del Ministerio de Comercio, la exportación 
española de calzado a los Estados Unidos nunca podrá ser causa de 
grave daño, debido a que la mercancía no es homogénea.

El calzado español se produce en series cortas de múltiples 
modelos, mientras que las gigantescas empresas americanas fabrican 
series largas e modelos tradicionales. Incluso, señala el boletín^ el 
mercado estadounidense es lo suficientemente amplio como para 
que ambos tipos de oferta se complementen, sobre todo si se tiene 
en cuenta que la oferta interior apenas cubre el 50 por 1(X) de la 
demanda.

De acuerdo con el informe emitido por el International Trade 
Comission el pasado día 6, cuatro de los seis miembros de la 
comisión han propuesto una combinación de contigentes y aranceles 
que se concretaría en el establecimiento de un tope de 265,5 
millones de pares de la importación de ^alzado de cuero, con los 
derechosarancelariosactualesqueseestiman entre un 5 y un 20 por 
100. A partir de este cupo, las tarifas arancelarias se elevarían al 40 
por 100 en los tres primeros años, para reducirse al 30 por 100 en 
1980 y al 20 por ciento en 1981.

De acuerdo con este criterio, el cupo espaiio! ascendería a 35 
millones de pares, lo que representa el mismo volumen de 
exportación de 1974, un 10,5 por 1CX) menos que en 1975, y un 14 
por 100 menos que en 1976.

Los otros dos miembros de la comisión han recomendado que la 
medida se limite a la elevación de aranceles y que se subvencione a la 
industria americana del calzado.

MEDIDAS A ADOPTAR POR ESPAÑA

Considerando que la exportación española del calzado a los 
Estados Unidos representa un 30 por 100 de nuestras ventas totales 
a ese país, y considerando que desde 1973 nuestro déficit comercial 
cop aquel país ha venido creciendo a una tasa media del 45 por 100 
0(71^734,4 'miHones de pesetas en 197 5 y 120.000 millones en 
1976), la importancia de este déficit obfíga a examinar nuestras 
compras a los Estados Unidos, si bien cinco productos concentran el 
60 por 100 de nuestras importStiones americanas; Maquinaria 
mecánica, maíz, soja, hulla y otros combustibles sólidos, y chatarra 
de hierro.

El Boletín del Ministerio de Comercio afirma que para conseguir 
unos intercambios bilaterales más equilibrados, cabría actuar por 
dos vías; A través del incremento de nuestra exportación (lo que no 
parece fácil) y a través de una reducción de nuestras importaciones 
(lo que parece poco probable dada la naturaleza primaria de las 
mismas).

En estas circunstancias, cabría sin embargo pensar en la 
posibilidad de acudir a nuevos proveedores, máxime en este 
momentcf en el que los mercados de materias primas agrícolas se 
encuentran en una situación claramente distendida.

El comentario de Información Económica termina afirmando que 
una decisión favorable a la propuesta de la International Trade 
Comisión supondría más costes para los países exportadores de 
calzado que ventajas reales para los intereses americanos.

incremento de la PRODUCCION DE MAIZ

MADRID, 13 (Logos).— Una comisión formada por el presidente j 
de la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos y presidentes 
de las Cámaras Agrarias de Zaragoza, Badajoz y otras provincias 
afectadas, ha tenido una reunión urgente de trabajo con el 
presidente del -FORPPA, y representantes de varios ministerios, para 
elaborar una propuesta de medidas que intensifiquen el cultivo del 
maíz en-España, evitando importaciones con el objetivo de alcanzar 
setenta mil hectáreas más para este cultivo, mediante un precio 
incentivo al agricultor como estímulo a este cultivo social que ha 
visto exageradamente elevados sus costos de producción, según 
informa la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos.

UNA EXPORTACION
CASI DESCONOCIDA: ÈLAJU '______________ __________________ _____________________!

En la campaña finalizada en 1976 se vendieron al extranjero 
14.760 toneladas de ajos, lo que supone un inyeso,'en números ■ 
redondos, de unos once millones de dólares, según informa el . 
Ministerio de Agricultura.

La producción total española fue de 181.000 toneladas pero 
teniendo en cuenta la fuerte pérdida de peso que supone la limpieza 
de raíces, tallo y hojas, además <de la merma producida durante el 
Proceso de secado, se puede considerar el tot3l comerciable en un 55 
Por ciento de dicha cifra , quedando unas 99.500 toneladas, por lo ; 
que la exportación supone casi un 15 por ciento. i

Nuestro principal comprador ha sido, como de costumbre, Brasil । 
con un total de 11.497 toneladas que suponen el 77,9 por ciento del 
total exportado.

Después de Brasíf, nuestros mejores clientes sido Estados 
Unidos, con 708 toneladas adquiridas, y Francia, con 688 mientras 
Que la cifra norteamericana supone un incremento de un 25 por 
ciento en relación con nuestras exportaciones de ajo a ese país en la 
campaña anterior, la de Francia es casi la mitad de la 
correspondiente a 1 975, descenso debido tanto al incremento de la 
propia progucclón francesa como a la fuerte competencia del ajo 
italiano. Vtms compradores importantes son Trinidad, Haití, y- 
Puerto Rico.

La preporKlerancia americana en las compras de ajos españoles 
hace que la mayor parte de la exportacic)n se realice por vía 
^rítima. Concretamente, en el puerto de Cartagena se embarcaron 
9.998 toneladas de ajos con destiix} a otros países, lo que supone el 
67 por ciento del tonelaje exportado.

Los competidores más fuertes, en mercados exteriores, son Italia 
en Europa y Argentina en América, concretamente en el mercado 
brasileño, sin olvidar productores importantes como Chile, Perú y 
Méjica 1

Grupos de oposición, ante la situación económica

EL GOBIERNO ES INCAPAZ
DE PALIAR LA CRISIS
No queremos quedarnos 
en la cuneta", dicen 
los sindicalistas

BARCELONA, 13 (Europa Press).—“El 
Gobierno dedicado a reformar al 
franquismo, es incapaz de paliar la crisis”, 
declara Pedro Cristóbal (tendencia 
“sindicato unitario”) esta semana a la 
revista “Mundo”. Por su parte, la CNT 
considera que “la obsesión de la burguesía 
en general es la consecución de un pacto 
político y social". Sin embargo Sartorius 
(tendencia 'mayoritaria” de CC.OO.) 
opina que “el desenlace de la actual crisis 
dependerá de la relación de fuerzas en cada 
momento”.

En una encuesta realizada entre once 
representantes de organizaciones sindicales 
y políticas de la oposición se pone de 
manifiesto los principales problemas que 
hoy se le plantean a la clase obrera 
española. “Las asambleas como auténticos 
instrumentos deliberadores y decisorios 

publica “Mundo”— son un hecho 
incuestionado por todos los encuestados”. 
Al respecto de unidad o pluralidad sindical, 
representatividad obrera, relaciones con la 
patronal, desaparición del vertical y los 
polémifos pactos, contestan CC.OO.; CNT, 
COA, UGT, USO, LC, LCR, MCE OCE (r), 
OICE, ORT y PCE.

El punto de quien ganará con la crisis

(burguesía-obreros) en el plazo de este año 
es abordado por Manuel Zaguirre (USO) en 
función de dos líneas de confrontación: 
“La del Gobierno Suárez que pretende 
mantener el estado de excepción 
socio-económico y la de la clase 
trabajadora y sus sindicatos que no 
aceptamos ser las víctimas del proceso 
económico y quedarnos en la cuneta del 
proceso político". Asimismo, Manuel 
Garnacho (UGT), reconoce que “la 
burguesía también espera sacar tajada de 
una situación democrática”, mientras que 
Juan Marcos (COA), dice que “si la clase 
obrera es capaz de fortalecerse y unirse, 
podrá afrontar el futuro con garantías".
EL PARTIDO OBRERO REVOLU-. 
CIONARIO DE ESPAÑA, CONTRA 
TARRADELLAS

BARCELONA, 13 (Europa Press),- EL 
Partido Obrero Revolucionario de España 
(sección de la IV Internacional), de 
carácter trotskista, ha hecho público un 
comunicado en el que expresa su rechazo 
del reciente mensaje dirigido al pueblo 
catalán desde París por el presidente de la 
Generalitat, Josep Tarradellas.

En el comunicado se afirma que la 
aceptación del mensaje de Tarradellas 
significa la aceptación del estatuto de 
autonomía para Catalunya de 1932, y la de 
riegociar con el Gobierno, punto este 
último al que se opone el P.O.R.E.

I

laboral El ochenta por ciento de los 
que residen en Madrid

LOS MUSICOS, PARADOS
MADRID, 13 (Logos).— Un 

ochenta por ciento de los 
músicos que residen en Madrid 
se encuentran actualmente en 
paro, según se puso de
manifiesto en el curso de una
rueda de prensa celebrada ayer 
tarde.

Representantes de los 
músicos en paro también que 
habían celebrado una asamblea 
a la que asistieron ochocientos 
músicos aproximadamente, y en 
el curso de la cual fue ratificado 
el acuerdo de formar un 
sindicato unitario de 
trabajadores de la música. 
Informaron también de que ayer 
fue presentada una solicitud al 
ministro de Trabajo para que 
reciba a una comisión de los 
músicos madrileños con el 
objeto de estudiar los 
principales problemas que les 
afectan. Entre estos el más 
importante es que hasta los 
noventa días de iniciarse el paro, 
no perciben el correspondiente 
subsidio laboral.

El problema afecta al 
ochenta por ciento de los 
aproximaaamente tres mil 
cantantes e instrumentistas de 
Madrid.

Por otra parte, señalaron que 
tienen el propósito de celebrar 
próximamente, en una fecha 
aún no determinada “La semana 
de la música en vivo”.

Finalmente señalaron que el 
próximo jueves celebrarán una 
nueva asamblea en el sindicato 
provincial del espectáculo.

renovación de convenios 
colectivos. _

En Llodio se mantiene 
el de 400 obreros de “Industrial 
plástica y metalúrgica”.

En la capital se inició el paro 
en la industria “Garay Arregui”,

En “Explosivos Alaveses”, 74 
trabajadores, de una plantilla de 
175 adoptaron la postura de 
paro como protesta porque la 
representación económica no 
reconoce la comisión 
negociadora del convenio.

La misma razón motivó el 
paro en la entidad “Gairu” que 
cuenta con 240 obreros, quienes 
deberán incorporarse a sus 
puestos una vez terminado el 
período de suspensión de 
empleo y sueldo. Enla misma 
situación se encuentra la 
empresa “Loramendi” de 
fundición.

días. Su propósito es 
entrevistiTse, si es posible con el 
presidente del Gobierno y con 
representantes de los medios 
informativos.

Ayer salió únicamente a 
faenar el barco “Reina del Mar”, 
con dos armadores y dos hijos
suyos a bordo, lo que provocó 
una denuncia de los pescadores 
en la Comandancia de Marina, 
ya que la consideran ilegal, 
porque los barcos no pueden 
salir a faenar sin patrón de
altura.

de

SITUACION LABORAL 
EN ALAVA

VITORIA, 13 (Logos).- 
Continuaron ayer los paros en 
algunas empresas alavesas en 
apoyo a las negociaciones para

Almusafes-

MINEROS EN 
HUELGA

LEON, 13 (Logos).- 
Iniciaron un paro, motivado por 
desacuerdos salariales y a fin de 
conseguir la renovación del 
convenio colectivo, 89 
trabajadores del grupo 
“Calderón” de la empresa 
Minero Siderúrgica de 
Ponferrada, en Villablino.

Por otra parte se volvió a la 
normalidad en Vidriera Leonesa 
con una plantilla de 300 
trabajadores.

PESCADORES 
ALMERIENSES A 
MADRID

ALMERIA, 13 (Logos).- 
Salieron hacia Madrid una 
comisión representativa de los 
Cescadores que se mantienen en 

ueiga desde hace unos -veinte

SIGUE EL
PARO EN LA "FORD

ALMUSAFES (Valencia), 13 (Cifra).— Los dos mil 
trabajadores del tumo de la mañana de "Ford España" 
entraron hoy, pero no trabajaron, después de tres días de 
suspensión de empleo y sueldo, impuestos por la 
empresa el pasado lunes, al iniciar aquéllos un paro por
las diferencias existentes en el convenio colectivo.

Los trabajadores permanecen en el interior de 
factoría sin trabajar y en asamblea permanente, a 
espera de conversaciones que las partes soda!

la 
la 
y

económica mantienen esta mañana en Sindicatos, para 
llegar a un acuerdo en el nuevo convenio.

Por el momento, la entrada y permanencia inactiva 
han sido totalmente pacíficas.

TRABAJADORES DE 
“ROCA RADIADORES” 
EN LIBERTAD

BARCELONA, 13 (Logos).— 
Tras prestar declaración ante el 
Juzgado de Hospitalet fueron 
puestos en libertad los diez 
trabajadores de la enwresa 
“Rwa Radiadores, S.A. de 
Gavá detenidos anteayer.

A consecuencia de estas 
detenciones, hubo 
enfrentamientos entre los 
trabajadores en huelga de esta 
factoría y la fuerza púbUca en 
los que se lesionaron unos diez 
manifestantes.

estrictamente 
confidencial

I
1

I

I

I

A sede 
vacante que 

deja por retiro 
voluntario 
nuestro prelado 
Dr. Cantero 
Cuadrado al 
cumplir los 75 
años, parece 
decidido que será 
ocupada por un 
obispo aragonés, 
bien conocido en 
Aragón y en 
Zaragoza, por 
haber ejercido su 
sagrado ministe
rio en distintos 
puestos pastorales 
de la región.

No vamos a 
incurrir aquí en la
temeridad 
Jiubiicar 
nombre antes 
que Roma

de 
su 
de 
lo

participe oficial
mente.

Pero si 
tenemos prisa por 
decir, que si las 
noticias se 
confirman 
Zaragoza le 
acogerá con la 
inmensa alegría 
con que se recibe 
a un viejo amigo 
después de 
muchos años de 
ausencia .

Huelga decir 
que también 
despedirá a don 
Pedro Cantero 
con todo el 
afecto y toda la 
admiración y el 
respeto que ha 
sabido granjearse 
durante sus 
laicos años»8 con 
nosotros.

LEA SIEMPRE 
ARAGON/expres

EMPRESA 
ACEITES 
COMESTIBLES
PRECISA

DOS VIAJANTES PARA PLAZA QUE 
TENGAN VEHICULO PROPIO Y 
ESTEN INTRODUCIDOS EN EL RAMO

-------------------- INTERESADOS; ---------------— 
Llamar al teléfono 416503. Concertarán hora.

VISITAS: SABADO, DE 9 a 12, y 
DOMINGO, DE 10 a 13.

RESERVA ABSOLUTA PARA COLOCADOS.
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GENTE 
felIMTlI

GRUPOS 
POLITICOS

COLEGIOS Thomas de Carranza.
V

AN 8 sabir ios
colegios. Subirá ia 

gasolina. Subió 
enormemente al café. Suba 
el alquiler de io pisos....

-Oiga usted que sube 
todo y terminaremos antes.

Sí; desde luego que sí. 
También subirá el tabaco.

-lAh, noí Han dicho 
que no.

Entonces va a subir
antes. Y yo me pregunto: 
¿Es que seré de esa forma 
como piensan arreglar el 
bienestar del país?

-No; pero la 
economía..

Claro; si sube todo y 
apenas suben los sueldos, 
menudo ahorro tenemos. 
No podremos comprar 
nada y consumiremos 
menos. 0 sea, que por 
cualquier parte que se 
mire, sólo el precio de los 

■sueldos . es, en realidad, 
estable.

-iAy , como le oigan 
ios patronos...!

Pues están también 
asados con tantos pagos y 
cargas: Que si ia 
contribución, si tos seguros 
sociales, lo del tráfico de
empresas...

-¡Qué me va a decir a 
mí....! És que se iú ilevan 
todo.

Y siempre serán los 
mismos, los que han de 
pagar el pato: los 
empresarios modestos y el 
pobre tr abrador.

Pero volvamos al tema: 
Mal está que suba todo; y 
mucho peor, ios colegios.

-Oiga, ¿pero no decían 
que ia enseñanza iba a ser 
totalmente gratuita?

Hay muchos que lo 
creyeron. Pero hay más 
que ya no creen nada. 
Mejor dicho; sí se creen, 
todo lo que se refiera a ia 
subida de artículos. Lo 
cierto es que la enseñanza 
es algo que está fatal.

-Como todo.
Pero a ia cultura tienen, 

o deben de tener al menos, 
el derecho de acceder 
todos ios españoles.

-En alguna parte he 
leído eso yo. Y no se dice 
allí aquello de..."si la 
pagan"

Y no hablamos de 
uniformes, i que ya está 
bieni, ni de libros 
qué... i^aray] ; porque 
también ios libros se han 
puesto..., ni de seguro 
escoiar...Pero, ¿pagar la 
enseñanza?. Y eso: cada 
vez m& cara.

-Y así s^rá. .¿Hasta 
cuándo?

COVARRUBIAS

expulsado de "ANEP I

Esta energía no 
hayquejihorrarla

MADRID, 13 (Logos).— Los dos tercios de la junta nacional de ANEPA asistentes 
a la reunión celebrada ayer acordaron por unanimidad destituir al presidente de la 
asociación, don Enrique Thomas de Carranza. La junta ha aceptado asimismo el acuer
do de elegir presidente en funciones a don José Ramón Alonso, hasta la celebración de 
la asamblea general convocada para el próximo dta veinticuatro. Esta asamblea decidirá 
sobre ¡a presidencia y si ésta va a ser unipersonal o colegiada.

El señor Alonso ha 
manifestado a Logos que en 
ANEPA “estamos para servir a 
ia asamblea y no a una 
dictadura” Añadió que sólo han 
faltado a la Junta cuatro o cinco 
miembros. “El señor Thomas de 
Carranza —dijo— no ha 
comparecido a pesar de haber 
sido, citado por conducto 
notarial”. Agregó, refiriéndose 
al recién destituido presidente 
de ANEPA: “Siento que su 
conducta haya llevado a su 
destitución; ha estado desfasado 
de ia realidad”.

Por su parte, y en relación 
con este acuerdo de ANEPA, 
don Enrique Thomas de 
Carranza ha puntualizado a 
Logos:

1.— La convocatoria de la 
Junta, según el artículo 
veintidós los estatutos, era 
ilegal, porque tiene que hacerse 
por el presidente, quien fija, 
además, el orden del dfa. Loa 
miembros de la Junta 
únicamente pueden solicitar, 
según el artículo veintiséis, ia 
celebración de una reunión, 
pero ésta siempre es una 
facultad del presidente, el cual 
dijo que más adelante se haría, 
porque en este momento no era 
oportuno.

2 .— Otra irregularidad es que 
ha presidido la junta D. José 
Ramón Alonso, que era baja en 
ANEPA como consecuencia de 
pertenecer a otra asociación, y 
en virtud de la legislación 
vigente, no se puede pertenecer 
a dos asociaciones, y por lo 
tanto había ce.sado en ANEP/

3 .— Es falso que el Gobierno 
Civil de Madrid haya 
considerado legal la 
convocatoria. Precisamente el 
Gobierno Civil ha considerado 
que no era materia de su 
competencia y ha tenido 
exquisito cuidado en no 
pronunciarse sobre este tema, 
porque no ha entrado en él.

4 ..— Son igualmente falsas las 
cifras referentes a la 
constitución de la Junta 
Nacional, que no son dieciocho, 
como han dicho, y también en 
cuanto al número de votos 
obtenidos.

5 .— Faltan nombres de 
representantes de varias 
provincias.

Es de recordar que hace unas 
semanas, el presidente nacional 
planteó una cuestión de 

confianza y fue ratificado su 
nombramiento por may on a en 
la Junta Nacional.-

Existe un estado de 
disolución, de hecho, de 
ANEPA y la mayoría de las 
provincias han pedido la 
disolución legal. Precisamente 
en un escrito que se presentará 
en fecha próxima ante la 
Dirección General de Política 
Interior se solicitará la 
disolución formal puesto que 
“de facto” ya se ha producido.

No compareció a la junta celebrada 
por su grupo

> Según él, ANEPA se ha disuelto 
ya de hecho, en beneficio, de 
“Alianza Popular”

En este mismo momento, el 
presidente nacional, entre otros, 
se consideran automáticaníente 
dados de baja en ANEP A, y a la 
inmensa mayoría de las 
provincias se las considera 
integradas en Alianza Popular.

COMISION PERMANENTE 
DEL P.O.D.

principio para que sea discutido 
y aprobado en un próximo 
plenario del P.O.D.

COMISION EJECUTIVA 
DEL PPDC

Se ha reunido la comisión 
ejecutiva el Partido Popular 
Demócrata Cristiano, que 
preside don Femando Alvarez 
de Miranda. La reunión, según 
un portavoz, ha sido 
informativa, sin que se hayan 
adoptado acuerdos de ningún 
tipo.

No obstante, se han 
examinado temas electorales y 
las posibles alianzas con otros 
partidos políticos de la 
oposición moderada, 
especialmente con el Equipo 
Demócrata Cristiano del Estado 
Español, DDE, \ grupos 
liberales y socialdemócratas.

EL GRUPO 
PARLAMENTARIO 
INDEPENDIENTE ' 
APOYA UNA 
ALIANZA 
SOCIALDEMOCRATA-

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

Estamos viviendo días de ahorro 
energético y va para largo. Pero 
cuando hablamos de ello, de esta 
energía que escasea, olvidamos la 
otra, aquella que, precisamente 
ahora, en vez de gastar menos hay 
que gastar más.

Energía humana que no física, 
energía del espíritu o como 
queráis llamarla, energía que de 
nosotros, de nuestro “pazo" 
brota con mayor o menor- 
esplendidez. Pues bien, de ésta el 
juicio que merece en nuestros días 
es tal que debiéramos hablar de 
un aumen to de su poder en vez de 
unas restricciones obligadas. _

Porque, de hecho y según 
juicio propio, nuestro gasto de 
energía va a menos. ¿Causa? 
Precisamente, que en buena parte
ella va siendo sustituida por la 

otra, fa física en todas sus variaciones. Vivimos más
cómodos o menos incómodos, lo cual por supuesto no 
quiere decir nada sobre la falta de justicia mundial. 
Vivimos más relajados, a pesar de que tan to movimiento y 
tanta variante de trabajos y entretenimientos parezca y 
diga lo contrario.

Nuestros mayores, más escasos de medios, tenían, no 
sólo eran, tenían que ser más enérgicos en este deslizarse 
la vida, en su aventura. Con menos cosas tenían que poner 
ellos más. A veces el registro de tal hecho nos deja 
asombrados como si se tratase de gigantes. Hoy no, hoy 
nos dan de salida y circunstancia una serie de datos 
resueltos para vivir menos mal. Por ello, la energía propia 
es menos, aunque también sin duda más rica en matices, 
más abierta en abanica

Somos menos enérgicos, necesitamos menos dar al 
acelerador vital para ir viviendo y ello, repito, aunque a 
veces parezca lo contrario y estemos agotados. Nuestro 
agotamiento va en relación de las energías a que estamos 
acostumbrados a gastar; no otra cosa, y estas son menores 
porque tienen sus sustitutos en casi o en todas las 
direcciones humanas.

¿Bien o mal? Indiscutiblemente, a primera vista, bien; 
si hoy necesitamos para vivir gastar menos energías, 
propias se lo debemos, al derroche de las energías de jos 
antepasados. Por ello, bien, porque se va dando una 
progresiva victoria del hombre sobre su medio, pero... La 
coSa tiene su lado opuesto, el hombre al ir ahorrando o no'^

SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

Lugo, 68 (Avenid^ América). Teléfono 37 78 43

Se ha reunido en Madrid la 
Comisión Permanente de la 
Plataforma de Organismos 
Democráticos (POD) con 
asistencia de representantes de 
todos los organismos unitarios 
que la forman y ha examinado 
la situación política creada 
después del referéndum y las 
perepectivas de bs elecciones.

Los reunidos han coincidido 
unánimemente en la necesidad 
de mantener, consolidar y 
desarrollar el POD como 
máximo órganismo unitario 
representativo de las fuerzas 
auténticamente democráticas 
del Estado español y han 
reafirrríado su programa 
fundacional de nueve puntos y 
su decisión de luchar por el 
hasta conseguir las condiciones 
mínimas indispensables para el 
establecimiento de régimen 
democrático. La Permanente 
considera que la aceptación por 
el Gobierno de los siete puntos 
aprobados el veintisiete de 
noviembre en Madrid para la 
negociación üposición-(x)bierno 
constituye la condición para la 
celebración de las elecciones 
con garantías de libertad.

La Permanente considera 
necesaria la celebración de una 
nueva reunión autoconvolcada 
de dicha oposición para estudiar 
la marcha de la negociación 
entre la comisión nacional 
negociadora y <d Gobierno, tal 
como se expresó «-n el 
doeumenlo del primero de 
diciembre.

La Permanente hace suya la 
propuesta de la “Taula de 
Forces Polítique.s y Sindicáis del 
País Valencia” y la “Taboa 
Democrática de Galicia” para 
n*alizar una campaña {tolítica en 
favor del estatuto de autonomía 
sin e X c I u .si oncs, de la 
legalización inmediata y 
simultánea de ttxlos los partidixs 
políticos y organizaciones 
sindicales y de la amnistía total.

Aunque los repre.sen tan tes «fi
los distintos organismos 
unitarios coincidan en la 
necesidad de un acuerdo 
político .sobre los principios 
democráticos básicos en la 
lutura constitución, se tomó la 
decisión d«‘ elaborar otro-

Portavoces del Grupo 
Parlamentario Independiente 
han entregado en bs Cortes un 
comunicado en el que ponen de 
relieve que a lo largo de los dos 
últimos años, dicho grupo 
parlamentario ha descartado la 
posibilidad de constituir una 
asociación política o convertise 
en partido, porque el grupo 
quería mantener su unidad de 
acción parlamentaria en defensa 
del cambio político y con 
voluntad de cotribuir al 
entendimiento y reconciliación 
entre los españoles.

Ahora —dice el comunicado 
entre otras cosas— cuando falta 
ya poco para la legalización de 
los partidos de carácter 
democrático y b concesión de 
una amplia amnistía, y estamos 
colocados en la perspectiva de 
unas elecciones que configurarán 
unas Cortes constituyentes, el 
Grupo Parlamentario 
Independiente expresa su deseo 
de que puedan formarse:

A) Un gran partido de 
inspiración socialdemócrata 
afincado en la libertad de 
espíritu, en humanismo y un 
ideario social avanzado para 
transformar la sociedad.

B) Una afianza de fuerzas del 
centro y de la izquierda 
moderada para ofrecer una 
alternativa viable de estabilidad 
para la vida del país.

A estos intentos, los 
miembros del Grupo 
Parlamentario lnde|>endiente, 
están dispuestos aportar su 
esfuerzo individual para que 
todos los gru[)os políticos que 
pretenden ocupar el mismo 
espa< io y se dirigen a un mismo 
sector de la stx'icdad, efectúen 
un proce.so de accrcamien to que 
jM'rmita su integración en una 
sola fonnación, subordinando al 
¡nl<*re.s de la comunida<l 
<• s |) a ñ ola lodos lo .s 
personalismo.s y las pequeña.s 
(lifenmcias, de modo (jue pueda 
encontrar una respuesta 
afinnaliva en las amplias capas 
moderadas del país que desean 
el cambio sin riesgo.s y el 
progreso y la justicia csfM-cial sin 
peligrosa.s demagogias ni 
aventuras.

ejercitando sus energías todas, como antes, en buena parte 
se desvi tal iza y se aburre. -*

He aquí la contra de este casi obligado ahorro y 
disminución: el hombre, energético descomunal, al ser 
menos requerido en su gasto o puesta en acto de sus 
energías, pierde humanidad, pierde semblante y mientras 
sus energías físicas por él puestas en obra aumentan, él 
disminuye.

Sé que se trata de una teoría muy personal, pero que 
podría ser explicada por los que piensan en profundo y 
explican el trance en que está hoy el hombre metido. Por 
ello, también sospecho que de vez en cuando nos conviene 
frenar el gasto de las energías físicas movidas por el 
hombre, para volver a un crecimiento de la nuestra 
personal y no solo biológica.

Se puede, pues, dentro de ciertos límites y desde 
ciertos puntos de vista, bendecir a esta hora, cuando hay 
que economizar la energía eléctrica, por ejemplo. El 
hombre tendrá que inventarse Sustituciones y en tal 
invención despertar todo su adormecido tesoro 
energético, siendo más hombre, irguiéndose ante la 
dificultad.

Como puede, pues, comprobarse, nuestra situación 
actual, en cuanto se refiere al tiempo de la escasez y resta, 
tiene sus pros y sus contras, porque haciéndonos menos 
fácil o menos grata la situación nos vuelve a convocar para 
que la energía humana halle su nuevo camino a escala 
grande o política y a escala personal o familiar. Tal visión 
a dos colores es la que corresponde a nuestro tiempo y la 
que explica el misterio compensador del hombre, no solo 
capaz del bien y del mal sino también de la comodidad 
real y de la energía costosa.

Alegrémonos, pues, y sobre todo unámonos en esto de 
volver a “inventar" o hallar salidas a la emboscada que nos 
han tendido las circunstancias. El tópico al día: '"El 
pueblo unido nunca será vencido" no sólo tiene un 
sentido político sino social y humano, fundamental y 
bendito: el mundo que vivimos es obra de energías 
pasadas de los abuelos; el tiempo que vivimos puede 
volver a ser la obra de estas energías presentes de los 
nietecillos que se apuran.

REUNION DEL PARTIDO 
SOCIALDEMOCRATA 
DE LA REGION CENTRO

MADRID, 13. — El artido Social Demócrata^
de la Región Centro , miembro de la Federación 
Socialdemócrata, se ha reunido ó ai o la presidencia del 
secretario general, Gonzalo Casado.

Por lo que respecta a alianzas electorales, el Partido 
Socialdemócrata de la Region Centro manifestó que sin 
conocer los términos de la Ley electoral es muy 
prematuro hablar del tema, pero que, en todo caso, la 
socialdemomoerada debe proyectar una imagen clara de 
sus perfiles y programas, no induciendo a confusión al 
electorado, lo cual en unas primeras elecciones serta 
;'-s diitam. ; í - f^aproducen^
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Gran Canal 
del Ebro

A finales de mayo del 
pasado año se reunía 

en Madrid la Comisión encar
gada de realizar el estudio 
preliminar del Gran Canal 
del Ebro quese fijó un plazo 
de diez meses para emitir 
dictamen. Estamos, pues, a 
pocas fechas de que nos di
gan de forma clara y cierta si 
este canal es pura entelequia 
de teorizantes o se trata de 
un proyecto susceptible de 
convertirse en estimulante 
realidad.

Nos encontramos, eviden
temente, ante un tema de 
trascendental importancia 
sobre el que habremos de 
volver en el futuro y que 
abordamos hoy, con cierta 
antelación al vencimiento del 
plazo previsto por la Comi
sión, por entender que esta 
obra hidráulica —caso de 
confirmarse su viabilidad - 
debe ser, tiene que ser, pie
dra de toque que contraste 
la capacidad aragonesa para 
planear y promocionar su 
propio desarrollo.

Todos estamos de acuer
do en que Aragón no puede 
seguir marchando a remol
que del 6. 0. del Estado ni 
debe confiar tampoco, fun
damentalmente, en las dispo
siciones que inserta para la 
solución de sus problemas. 
Por lo tanto,tan pronto co
mo el Gran Canal se convier
ta en proyecto viable, habrá 
llegado el momento de apar
tar a los incrédulos, a los in
decisos, a los egoístas, a los 
parlanchines - en esta tierra 
se habla demasiado - y to
mando la iniciativa con deci
sión afrontar con firmeza, 
con seriedad, con afán crea
dor, impulsados por ese espí
ritu regionalista que comien
za a alborear, la construcción, 
en principio con nuestros 
propios medios, del canal de 
la margen derecha del Ebro.

No se trata de una utopía. 
En esta tierra vivimos un mi
llón doscientos mil aragone
ses y aun cuando sólo la mi
tad de ellos respondieran co
mo tales ¿itnaginan la enor
me y poderosa fuerza que 
representan? Hemos de ad
mitir que entre ellos han de 
existir sin duda personas ca
pacitadas para arbitrar solu
ciones a cuantos problemas 
se opongan a la realización 
de la obra.

Si no sabemos encontrar
los o no estamos dispuestos a 
aceptar los sacrificios que es
ta acción directa de Aragón 
entrañaría, queda el recurso 
de dejar la obra en manos de 
la Administración, pero no 
olviden que esa misma Admi
nistración puso la primera 
piedra de los riegos del Alto 
Aragón allá por el año 1915, 
y ya ven cuántos nos separan 
todavía de la última teja. No 
hace falta añadir que si per
demos esta nueva oportuni
dad, estarían totalmente in
justificados los trenos jere- 
míacos y las lamentaciones 
quejumbrosas cuando las 
aguas que deberían vivificar 
los secarrales de Belchite las 
veamos correr 
impetuosas e 
imparables ca
mino de Bar
celona.

Nota oficial del Ministerio de fa Gobernación

ProMiiiila la convoEatoria
ilB lEharriAranaf PERO MARTIN VILLA SE DESPLAZARA 

A ALAVA Y NAVARRA PARA TRATAR 
CON LOS ALCALDES SOBRE LOS 
TEMAS OBJETO DE LA CONVOCATORIA

MADRID, 13 (Logos).- En relación con la convocatoria 
de una reunión publica en Echarri-Aranaz (Ñavarra) el 
próximo domingo día 16, este Ministerio de la Gobernación 
manifiesta lo siguiente:

1Por el periódico 
-^Diario de Navarra” del día 
4 de los corrientes, el 
gobernador civil de dicha 
provincia tuvo 
conocimiento de una 
convocatoria promovida por, 
el Ayuntamiento de 
Echarri-Aranaz (Navarra) 
para celebrar una reunión el 
próximo día 16 de todos los 
ayuntamientos de Alava, 
Guipúzcoa, Navarra y 
Vizcaya, a los que 
previamente se había 
cursado invitación.

2 .— En esa convocatoria 
se señalaba que el objetivo 
de la misma consistía en 
solicitar la amnistía total, la 
plena reintegración forai a la 
cooficialk ">0 del euskera.

3 .— Inform aciones 
obtenidas con posterioridad 
demuestran de forma 
inequívoca la pretensión de 
organizar una concentración 
multitudinaria con tal 
motivo> a la que se han 
adherido tanto 
organizaciones políticas 
como grupos y personas de 
diversa significación, lo que 
des-naturaliza y desvirtúa 
claramente el sentido inicial 
de la convocatoria 
municipal, haciéndola, 
además, imposible de 
realizarse materialmente.

4 .- Con tales

BILBAO
MULTAS A PRESIDENTES 
DE ASOCIACIONES

BILB.4O, 13 (Logos).- El 
Gobierno Civil de Vizcaya ha 
impuesto multas de veinticinco 
mil pesetas a los presidentes de 
cada una de las cinco 
asociaciones de Ermua 
(VizcayaX que el veintiuno de 
noviembre solicitaron para los 
días doce, o en su defecto 
diecinueve de diciembre, una 
manifestación para protestar por 
la carencia de puestos escolares 
y por la peligrosidad que 
representa la carretera nacional 
seiscientos treinta y cuatro, a su 
paso por dicha localidad.

Los sancionados han 
elaborado un escrito, en el que 
eluden su responsabilidad 
respecto a la concentración de la 
manifestación en la segunda 
fecha solicitada, -la primera no 
la celebraron por denegación de 
la autoridad gubernativa-, 
como consecuencia de haber 
recibido la notificación de 
denegación de permiso para esta 
segunda dieciocho horas antes 
de su celebración y no cinco

ENCIERRO EN EL OBISPADO
BILBAO, 13 (Logos).- Cuarenta y cinco jóvenes de la 

Escuela, de Magisterio de la Iglesia, se han encerrado 
voluntariamente en petición de amnistía total, en las 
dependencias de las oficinas del Obispado de Bilbao.

De los 45 encerrados, 30 están en huelga de hambre. En 
principio piensan mantenerse en esta postura, en revisión diaria, 
según un comunicado que han hecho público con motivo de su 
encierro. • j

También hacen un llamamiento al distrito universitario de 
Bilbao, para que se solidarice con su postura.

El acuerdo de encierro lo adoptaron, después de una 
asamblea, celebrada en la Escuela de Magisterio, motivada por el 
planteamiento que diversas fuerzas políticas están haciendo en el 
País Vasco, en torno al tema de la amnistía, y de forma concreta, 
sobre los sucesos del pasado domingo en Sestao.

antecedentes, el gobernador 
civil de Navarra dirigió el 
día 4 pasado escrito oficial a 
la aldaldía de Echarri-Ara
naz comunicándole la 
improcedencia de la 
convocatoria y lo dispuesto 
en el artículo 221 del 
reglamento de organización, 
funcionamiento y régimen 
jurídico de las corporaciones 
locales, en el que se 
establece que “no podrán 
celebrarse reuniones, 
asambleas o congresos de 
representantes de entidades 
locales sin autorización 
previa del Ministerio de la 
Gobernación, cuando 
tengan carácter nacional, 
regional o interprovincial", 
requisitos estos incumplidos 
por la corporación 
convocante.

5 . Por otra parte, debe 
resaltarse el hecho de no 
haber sido solicitada la 
preceptiva autorización a 
que hace referencia el 
artículo 5 de la Ley 
Reguladora del Derecho de 
reunión para la celebración 
de reuniones públicas.

6 .— Además de las 
ilegalidades citadas, 
resultaría de todo punto 
imposible la celebración y 
desarrollo de dicha reunión 
por carecer el ayuntamiento 
y la localidad de 
Echarri-Aranaz de locales. 

días antes, lo que motivó haber 
elaborado toda la propaganda de 
convoc atona, previamente 
legalizada, mediante su 
presentación, en la Delegación 
del Ministerio de Información y 
Turismo. También señalan que 
los sancionados no participaron 
representativamente en la 
manifestación y que la 
celebración de la misma se debió 
al deseo unánime del pueblo 
congregado.

Por todo ello solicitan del 
Ayuntamiento que di^fienda y 
apoye la manifestación y a las 
asociaciones, que defienda ante 
el Gobierno Civil a las 
asociaciones y solicite la 
anulación de las sanciones; que 
en caso de resultar nejptiva tal 
gestión, apoye económicamente 
a los sancionados, mediante 
aportación de las arcas 
municipales, y que el asunto se 
trate en el próximo Pleno de la 
Corporación, al que puetlap 
asistir cuantos vecinos lo deseen

dependencias y servicios 
suficientes para llevar a 
cabo, incluso físicamente, la 
expresada reunión y poder 
adoptar acuerdos 
corporativos válidos, 
existiendo en todo caso 
riesgos evidentes de qraves 
alteraciones de orden 
público.

7 .— En consecuencia, 
este Ministerio ratifica y 
confirma la prohibición de 
dicha reunión pública 
convocada por el 
Ayuntamiento de 
Echarri-Aranaz y manifiesta

Sobre los 

confinados 

en la Isla 

de Yeu

SAN SEBASTIAN, 13 
(LGgos).— Cincuenta y cinco 
sacerdotes vascos del otro lado 
de la frontera han firmado un 
llamamiento para atraer la 
atención de la opinión pública 
sobre la suerte de los diez vascos 
que han sido llevados a la Isla de 
Yeu. El comunicado está 
redactado en francés y en 
euskera y fue enviado a la 
prensa. Aseguran los sacerdotes 
que esa detención desde hace 
varios meses y sin juicio, por 
sólo una decisión administrativa, 
les parece atentar a los derechos 
imprescriptibles de la persona 
humana.

“Y nuestra adhesión al 
Evangelio —afirman 
textualmente— nos hace más 
sensibles todavía. Vemos en ello 
una amenaza a la dignidad 
humana, porque parece que 
estas medidas encuentran su 
justificación en sólo la razón del 
Estado”.

ACARACIONESDEL 
PADRE DE SANZ 
YARRUTI

SAN SEBASTJAN. 13 
(Logos).— Don Félix Sanz, 
padre de Juan María Sanz 
Y arruti, residente en Suecia, 
presunto usurpador de la 
identidad del miembro de ET A 
Abaitua Gomeza, manifestó ante 
la rueda de prensa que el último 
‘dyoenSan Juan de Luz, que 
está muy disgustada toda la 
familia con dicha información 
que, han sido desagrada
blemente sorprendidos por la 
noticia, ya que sí se tratara de su 
hijo, como afirman en la misma, 
tiene que decir que desde hace 
tres años no saben nada de el y 
que tampoco vivía en su 
domicilio, puesto que está 
casado. Respecto a lo que se 
narra en la citada noticia, se 
encuentran sorprendidos y 
disgustados por lo que haya 
podido hacer y que no va con su 
talante. Ni con su manera de 
sentir respecto al País Vasco.

En cuanto a la involucración 
de una empresa de transportes 
señaló que esta empresa es ajena 
a cualquier actividad política, ya 
que solamente tiene una 
actividad mercantil y que está al 
servicio de lo^s pueblos 
guipuzcoano y vizcaíno.

SOLICITAN LA 
COOFICI ALIDAD 
DEL EUSkER\

S\\ SEBASTIAN, 13 
(Logos). En el Gobierno Chil 
iJi- Guipúzcoa .-a- ha prc.s<‘ntado 
una solicitud fiara eiecluar una

que por el Gobierno Civil de 
Navarra se adoptarán todas 
las medidas necesarias para 
impedir su celebración y 
prevenir y, en su caso, 
reprimir cualquier alteración 
de orden público.

8 .— Finalmente, el 
Ministerio de la 
Gobernación hace constar 
que con el fin de lograr una 
más eficaz aproximación a 
los problemas que inquietan 
en estos momentos a las 
cuatro provincias 
mencionadas, el titular del 
Departamento, previa 

k Comunicado de 
k 55 sacerdotes 
f vasco franceses

manifestación el próximo día 22 
de enero en apoyo de la 
cooficialidad del euskera. Dicha 
solicitud va firmada por 711 
entidades.

En este manifiesto las 711 
entidades solicitan del Gobierno 
la cooficialidad en tres campos 
diferentes: La enseñanza; los 
Ttiedios de comunicación y la 
administración pública.

En cuanto a la enseñanza se 
solicita que la enseñanza, del 
euskera se dé en todos los 
niveles, exigiendo la 
equiparación en todos los 
terrenos de los ikastolas a los 
demás centros escolares y que la 
enseñanza del euskera sea 
asignatura obligatoria en todos 
los centros escolares y privados 
del país.

En cuanto a la universidad 
vasca se pide el reconocimiento 
de un distrito universitario 
propio y unico para las cuatro 
provincias, ya en el curso de este 
año 1977.

Respecto a los medios de 
comunicación se pide un centro 
regional de RTV, para el País 
Vasco que esté dotado con los 
suficientes medios económicos, 
y en cuanto a la administración 
pública, se exige crue el euskera 
sea oficialmente admitido en las 
reuniones de la Diputación y en 
los Ayuntamientos de 
Guipúzcoa y que cii todas las 
ventanillas públicas exista una 
persona capaz de responder al 
público en los dos idiom^

FUNERAL POR JU AN 
MANUEL IGLESIAS

SAN SEBASTIAN. 13 
(Lügos).— En la iglesia del Buen 
Pastor se celebró un funeral por 
el alma de Juan Manuel Iglesias 
Sánchez, muerto el pasado 
domingo en el transcurso de una 
rnamfestación pro amî!Ç;tia en 
Sestao. La misa fue celebrada 
por el padre Alfredo Tarnayo, 
de la Compañía de Jesús, y 
acudieron numerosos 
donostiarras.

Poco an tes de que conienza.-.f 
el funeral, alrededor de la igle.sia 
del Buen Pastor s<- encontraban 
fuertes contingentes de policías, 
con nieilio.s antiilisturbios, Diie 
permanecieron en actitud de 
vigilancia. El ai lo transí urrió en 
ab.soluto onlen y al final del 
mismo, lina joven leyó un 
comunicailo en euskera, ipie 
otro señor tradujo en castellano, 
en el que se hablaba de diverso.s 
altos y manifestaciones 
populares que se habían 
realizado en Euskadi en pi*lición 
de una ainnislía total y bajo el 
lema “En Navidad todos en

reunión c'en los 
gobernadores civiles y 
presidentes de las 
Diputaciones de las mismas, 
se desplazará a Navarra y 
Alava al objeto de reunirse 
con los alcaldes de Navarra 
en Pamplona y con los de 
las otras tres provincias en 
Vitoria para tratar de las 
materias suscitadas y de 
cualesquiera otras que 
puedan plantearse, así como 
exponer los criterios del 
Gobierno respecto a los 
problemas específicos que 
puedan afectar a dichas 
provincias.

casa”. Se señalaba igualmente en 
dicho comunicado, que estas 
manifestaciones se habían 
reprimido ÿ se asemejó la 
muerte de este joven de Sestao 
con la de Zabala Menchaka. 
Igualmente por último se indicó 
que la comisión pro amnistía de 
Guipúzcoa continuará en su 
lucha hr que no exista un 
preso vasco en la cárcel.

La intervención se escuchó 
en absoluto silencio y una vez 
concluida la lectura, los 
asistentes prorrumpieron en 
aplausos y abandonaron en 
fierfecto orden el templo. Sobre 
as ocho y cuarto de la noche, 

por el centro de la ciudad 
se produjeron algunos incidentes. 
No se ha contirmado ninguna 
detención ni existencia de 
heridos.

LOS RESTOS DE 
“TXIKU’EN ZARAUZ

SA.N SEBASTIAN. 13 
(Logos).— Pasadas.las seis de la 
tarde llegó ayer a Zarauz el 
cadáver de Juan Paredes Manot, 
“Txiki” procedente del 
cementerio “Sardanota” de 
Barcelona en el que fue 
enterrado tras su ejecución el 28 
de septiembre de 1975 en 
cumplimiento de la sentencia de 
un Consejo de Guerra que le 
declaró culpable de la muerte de 
un ^ardia civil.

En el cementerio de Zarauz 
aguardaban la llegada del féretro 
unas cuarenta personas, entre 
familiares, amigos y periodistas.

El entierro se efectuó en un 
panteón provisional y fue 
seguido del rezo de un responso.

Terminada la ceremonia, los 
asistentes cantaron el “Eusko 
Gudariat”, y se retiraron 
silenciosamente.

Las diligencias del traslado 
del cadáver se han realizado a 
instancias de la familia y la 
llegada de lo.s restos de “ l'xiki” 
se había mantenido en secreto. 
No hicieron acto de presencia 
la.s tuerzas del orden público.

EN LIBERT M)
EL DETENIDO EN 1 N \ 
\l \NIEE.<r\(:lON

s\N .sEB\.<TI\N. 1.3 
(Logos). José María Hacia 
\izpunia. di lciiido el pasado 

domingo en Zarauz en el curso 
lie una m an i 1 es I ación en 
protesta por la muerte en .''cslao 
del Joven Juan María Iglesia.-. 
.'Sánchez, fue puesto en libertad 
provisional.

El detenido ha sido 
procesado y ha prestado 
declaración ante el juez militar.

SGCB2021



CCOMÓWilñ PAG. 10/13-1-77 /AE

La. bolsa 
hoy

Información bursátil facili
tada por el Banco de Vizcaya.

I BILBAO

La sesión en resumen puede 
considerarse como de una línea 
de estabilidad, aunque algunos 
grupos como las eléctricas y

Tanto en volumen de negocio 
como en cotizaciones

SESION MAS FLOJA
químicas, cuentan con mayoría 
de signos negativos. En los 
bancos hay recortes de 12 
enteros en Central y 10 en 
Quesada, así como en Bancobao 
que oerdía^. Se compensan en 
parte con ios avances de 6 en 
Ibérico, 5 en Vizcaya y 3 en 
Banesto. Las eléctricas, con 
bajas de 4 enteros en Iberduero, 
3 en Fenosa y 2 en Hidrola y 
Viesgo, aunque quedaban con 
alguna demanda al cierre. Equi-

librio en siderúrgicas con lo más 
notorio en un avance de 7 
enteros en Aceros y en químicas 
pérdidas de 11 en Reunidas, 6 
en Explosivos y 3 en Barrió. En 
monopolios Campsa mejora 6 y 
5 la Telefónica y en el grupo 
final Dragados -20, aunque

Industria Comercio 
( onsti iK( ion

BOLSA de
bancos HOY

EL BANCO DE BILBAO, 
MIEMBRO DEL CONSEJO

DE CAMBIOS DE LA 
BOLSA DE PARIS

MADRIDi 13 (Europa Press).— El Banco de Francia ha 
tomado el acuerdo de nombrar al Banco de Bilbao en París 
miembro del consejo de cambios, en representación de los 
bancos extranjeros operantes en la capital francesa.

En virtud de la designación, el Banco de Bilbao firmará las 
actas de sesión ‘del corro de divisas de la Bolsa parisiense, 
actuando como árbitro en cualquier diferencia que pudiera 
produdrse en operaciones internacionales de cambio.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 12 de enero de 1977

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) ..

68,327 
67,889 
13,738

116,437 
27,600

186,992 
28,737

7,796 
27,458 
16,325 
11,653 
13,001 
17,982 

404,110 
213,521

23,362 
185,519

68,527 
68,156 
13,792

117,092 
27,736

188,054
28,882 

7,828
27,594 
16,412 
11,707 
13,063 

218,082 
407,704 
215,493

23,871 
187,078

No hay dientes pequeños 
para el Banco de Bilbao

cerrando con demanda, 
equilibrado.

Indice: 96,03 (-0,70).
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C R! DITO 
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Cierre

|barceloÑa|

Confirmando el cierre débil 
de ayer, se tiende a los recortes 
suaves pero sólo en cementos 
y siderúrgicas las bajas tienen 
mayor profundidad. El cierre sin 
mayores alcances cuenta con 
alguna oferta aunque en volu
men reducido. Entre los avances 
que son menores en cuanto a 
su comparación con las bajas, 
destacan las mejoras de 9 en 
Campsa, 8 en Banesto, 5 en 
Hispano y 3 en Unión, Sniace y 
Motor. Las bajas más abultadas 
las marcan Dragados, -22, Dia
rra, —13, Barrió y P. Reunidas, 
2*6. Hov en el sector del auto
móvil, más parado casi siempre, 
se registran dos bajas a cargo de 
Beat, —2, y Fasa, -5.

Sesión más floja, tanto en 
volumen de negocio como en 
cotizaciones, con salida de papel 
realizando beneficios y habién
dose observado apoyos para el 
sector eléctrico, conteniendo 
cambios. Los bancos comercia
les se orientan a las repeticiones.
excepto Hispano y Atlántico 
que ceden 9. En industriales 
Fomento mejora 5, y Occidental 
publica papel -6. En las eléctri
cas, ceden 1,5 Hidrola y Unión 
y 1 Iberduero y avanzan 2 
Viesgo y 1,5 Sevillana. En 
alimentación Aguila cede 4 y 
construcción, con un avance de 
4 en Vallehermoso, pierden 
10 Dragados y 3 Valderrivas, 
colocando Cristalería papel 
-12. La abstención habitual en 
inversión y mejoras de 5 enteros 
en Campsa y Tabacalera, per
diendo 0,5 la Telefónica. Debi
lidad en papeleras y químicas, 
aunque con recortes moderados 
de 4 enteros en Explosivos

Indice: 96,66 (-0,47).

.Jí)sc A.Travcr 
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ZARAGOZA 4

BAJAN LAS 
EXPORTACIONES 
DE CITRICOS

MADRID, 13 (Logos).— 
Después de dos semanas de 
escaso movimiento 
exportador, en comparación 
con la media habitual, 
debido a las fiestas de 
Navidad y fin de año, se ha 
registrado, en la 
comprendida entre el 3 y el 
10 del mes en curso, un 
nuevo descenso.

La caüsa principal es ya 
tradicional por estas fechas:
La aparición en los 
mercados exteriores de fruta 
vieja, que procede de los 
masivos envíos prenavideños 
y que tiene cotizaciones 
bastante más bajas que las 
de la fruta sana. Hay que

tener en cuenta, igualmente, 
la fuerte competencia de las 
Clementinas marroquíes y 
de las naranjas griegas, en 
cuanto a precios se refiere.
Por último, las recientes 
Humas han perjudicado la 
condición de almacena
miento, especialmente en las 
mandarinas, lo que redunda 
en perjuicio de la 
presentación de la fruta.

En la semana citada, del 
2 al 9 del mes en curso, se 
han exportado 37.720 
toneladas de cítricos, pese a 
lo cual la campaña sigue 
siendo da mejor de los 
cuatro últimos años. Por 
cuarta semana compradora, 

'desbancando a la República 
Federal Alemana que, sin 
embargo, es nuestro mejor 
cliente en el total de la 
campaña. La Comunidad 
Económica Europea ha 
adquirido el 87,85 por 
ciento de nuestras ventas al 
exterior en esta semana; y 
sus compras, en lo que 
llevamos de campaña, 
suponen el 87 por ciento del 
total de nuestras 
exportaciones de cítricos.

AGRUPACION SINDICAL
PROVINCIAL DE INSTALA 

CIONES ELECTRICAS
Se recuerda a los Socios que el próximo sábado día 

15 tendrá lugar la Cena de Hermandad anual. Para la 
reserva de invitaciones, rogamos se pongan en 
contacto urgente con nuesúa Oficinas (teléfono 
22 43 57).

Zaragoza, .10 de Enero de 1977.— EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA RECTORA

Preced.

Baixo Zaragozano.......................... 629 629
Banco Exterior...................... 486 486Banco Central................................. 500 500
Banco Español de Crédito............. 344 344
Banco Hispano Americano ..... 343 334
Báñelo de Santander........................ 504 504
Banco Popular Español.................. 365 365 -
Banco de Bilbao............................. 482 482
Banco dé Vizcaya................... 385 385
Banco industrial de Cataluña....... 290 290Banco Occidental.............
Banco Atlántico............................. ’ Zoo 

367 358Banco Ibérico....-............................. 391 391
Banco Urquijo............................. 408 408
Banco Industrial del Sur ....... ——

ELECTRICAS '

Hidr o,Española'...................... 103
Sevillana.......................................... 90

lulp 
100,75Cant ábr ico........................... 88

Eléctrica Viesgo................... 91
Hidro Cataluña.......................... 84

97

Iberduero.........................................
E. Reunidas....... '...................

114,5 
78

oí
113,5

Unión E. Madrileña........................ 100,5
O 1 
99

Fenosa.............................................. 99,5
Fees a 5.000...................... RQ 7R
Fecsa 1.í)00.................................... '. 80

0/
88

MINERAS

Ponf errada.......................................
Duro Felquera.................................

8lclei«ame*calúi>glcas

116
91,5 90

Altos Hornos...................................
Auxiliar F.C.....................................

92,75 
94

90

ALIMENTACION

Azucarera..................;................... 152
Ebro................................................. 452 __
Aguilas.............................................. 112 108

QUIMICAS

Petróleos........................................... 304,5 304
Explosivos....................................... 196 189
Energías............................................ 88

CONSItRUCCION

Dragados.................................. 5(X) dQn
Urbis...................................... 141 1d1
Inmobiliarias Metro........................ 158
Vallehermoso.................................. 166 170

VARIOS

Telefíxiica........................................ 122,5 122Galerías Preciados.......................... 288
Campsa............................................ 260 265
Tabacalera........................... -.......... 175 190
Astillerœ ............................ ............ 43
Metro................................................ 68 __
Unión Fénix....................... ........... 458
Seat.............. ..................................... 114 114

Cambios de te sesión de hoy
Facilitados por'

Hf1D€flHORfiO5 
D€ ZflMKiOZfl, flRflOOn Y HQ|fl

CIEN ANOS A SU SERVICIO

OFICINA central: san JORGE/ 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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PROBLEMA PARA CARTER
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Una cuarta parte de la fuerza laboral negra, 
sin empleo en 1976

WASHINGTON, 13 (Crónica de Emma E. PULLEN, de “Los Angeles 
Times-Efe”, especial para ARAGON/expres.)

El veinticinco por ciento de la fuerza laboral negra estadoHjnidense, o sea, unos tres 
millones de personas, quedaron sin empleo en 1976, según una encuesta realizada en 107 
ciudades por la Liga Nacional Urbana.

La cifra del veinticinco por 
ciento representa el tipo de 
desempleo oficid, más lo que la 
Liga Urbana califica de 
“desempleo oculto". Hay que 
tener en cuenta también que 
muchos obreros negros, a los 
que se considera empleados, 
solamente realizan trabajos 
Uterinos durante unas horas al 
día. El informe también estima 
que el desempleo entre los 
adolescentes negros es el 60 por 
ciento.

A pesar de esas cifras, el 
director de la Liga Urbana, 
Vemon Jordan, manifestó el 
martes ante una conferencia de 
prensa, que en la encuesta 
también se observaba un 
elemento de esperanza en los 
negros, dado que Jimmy Carter 
en su campaña electoral cantó 
con su apoyo y obtuvo unos seis 
millones de votos en su victoria, 
respecto al presidente Gerald 
Ford en noviembre.

“Nuestro presidente tomará 
posesión con el apoyo y 
confianza de los ciudadanos 
blancos que, por primera vez en 

'Ocho años, estiman que pueden . 
dirigirse a la Casa Blanca con 
vistas a una acción constmetiva, 
respecto al logro de total 
igualdad para todos los 
estadounidenses", dijo Jordan 
en su segundo mensaje anual 
"Situación de la América 
Negra".

Al mismo tiempo, no 
obstante, Jordan criticó las 
recientemente anunciadas 
propuestas del presidente electo 
Carter, para estimular la 
economía mediante una serie de 
reducciones de impuestos y 
afirma que son "tardías y 
escasas".

“No se adapta a nuestras 
esperanzas’’, dijo Jordan. 
“Posiblemente Carter se 
enfrenta actualmente con las 
realidades del Gobierno, pero 
nosotros, (las negros), estamos

enfrentados con las realidades 
del desempleó’.

"Debemos permitir a Carter 
que se enfrente a las realidades’’, 
dijo Jordan. "Debemos 
recordarle que, si no hubiera 
sido por el voto de los negros, 
hubiera continuado siendo un 
cultivador de cacahuetes".

El informe de la Liga Urbana 
dice que hay dos motivos que 
concurren en el desempleo 
crónico entre los blancos: Falta 
de apoyo en los sectores privado 
y oficial y la penosa y lenta 
recuperación de los obreros

negros de la retxsión económica 
de 1974-1976.

CARTERTAKEO
TOKIO, 13 (Efe-Upi).- 

El printer ministro japonés, 
Takeo Fukuda, ha dicho hoy 
que ha mantenido una con
versación telefónica con el 
presidenta electo Jimmy Car
ter, durante quince minutos, 
y que éste se mostró de 
acuerdo en celebrar con ver-
tacionet 
pronto"

bilatarafet muy

mimS'

WASHINGTON, 13.- (Crónica de 
James L. ROWE del “Washington 
Post-Efe”, especial para 
ARAGON/expres).

El proyectado programa de impuestos y gastos 
del presidente electo Jimmy' Carter es 
probablemente demasiacK* * modesto pata 
permitirle alcanzar sus ■,>ropÓ8Íto8 de disminuir el 
nivel de desempleo en EE.UU. al 6,5 por ciento 
Sara finales de este año, e incrementar el índice 
el crecimiento económico al seis por ciento, 

según declararon tréS destacados economistas.
Ninguno de los economistas, —incluyendo al 

director de la Oficina de Presupuestos del 
Congreso y dos ex presidentes del Consejo de 
Economía—, calificaron inadecuado al programa, 
pero cada uno de ellos puso de relieve que jl 
volumen de estímulo económico, que contema 
era escaso.

Un análisis de un conjunto de propuestas 
similares a las de Cárter, efectuado por el 
director de Presupuestos del Congreso , Alice 
Rivlin, indicó que el presidente electo podría 
alcanzar sus objetivos, sólo si se convertían en 
realidad todos los supuestos “optimistas’' que 
había considerado.

Tanto los consejeros económicos. —Paul

Mccraken crue dirigió cue8tionc8 económicas en 
tiempos de Nixon, y Walter Heller, que dirigió el 
equipo económico Kennedy—Johnson,— pidieron 
programas de mayor envergadura que el 
propuesto a fuiales de semana pasada por 
Carter.

Sus declaraciones y opiniones fueron 
presentadas ante la Comisión de Presupuestos del 
Senado, que esté considerando, si debe revisar el 
Îresupuesto que aprobó el pasado septiembre, 

ebido a que la economía es más dé nil de lo 
previsto.

Mediante el programa económico de Carter se 
restarían 23.000 millones y 30.000 millones de 

ólares en los próximos dos años, y 
probablemente menos de 15.000 millones al año.

Mccracken, un economista conservador, dijo 
que el esbozaría un programa de un calculo 
aproximado a los 24.0Ó0 millones de dólares al 
año. Heller, liberal, declaró: “Soy un poco más 
cauto que mi radical amigo, (Mccracken), y 
sugirió un programa de 20.000 millones. Haller 
también dijo: “No pondría objeciones a uno de 
24.000 millones”.

Carter tiene grandes esperanzas en su 
designado director de la Oficina de Dirección y 
Presupuesto, Thomas B. Lance, quien argumentó 
Íje un programa superior a los 15.000 millones 

e dólares aumentaría el déficit federal 
demasiado y haría perder confianza en la 
comunidad comercial.
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BONN, 13 (Efe).- Con la 
posibilidad de una pronta 
amnistía general en España 
especulan en sus ediciones de 
hoy dos imp or tan tes 
rotativos de la Alemania 
Federal.

"Se espera la amnistía tras 
le entrevista Suárez-oposi- 
ción" titula hoy en portada 
el periódico conservador de 
Francfort "Frak fuerter 
A/lgemeine".

Según su corresponsal en 
Madrid, INalter Haubrich, 
con -la amnistía "se 
normalizará también la 
situación en el País Vasco".

También el liberal 
muniquéS' "Suddeutsche 
^eitung" se hace eco de las 
declaraciones positivas de los 
représentantes de la 
oposición al término de su 
entrevista con Adolfo 
Suárez,

'"Madrid considera la 
Posibilidad de conceder una 
amnistía general" titula su 
crónica al corresponsal del

Hopeckar, y al presidente 
yugoslavo Tito, mantuvieron 
ayer una primera ronda de 
conversaciones e hicieron un

llamamiento para estrechar 
más los tazos entre los dos 
países, especialmente en el 
campo económico.

Con optimismo

FOfíO PASA
REVISTA
A SU POLITICA
EXTERIOR

HONECKER-TITO
BELGRADO, 13 (Efel.- 

El líder de la República De
mocrática Alemana, Erich

exprès
diario muniqués en Madrid, 
Friedrích Kasseber.

Subraya que el secretario 
general del Partido Socialista 
Obrero Español fPSOE)

Durante esta madrugada 
continuaron los trabajos de 
búsqueda por parte de dos 
remolcadores italianos, el 
referido '^Tenace" y el 
"Vicente" mientras que los 

dos buques franceses y el 
dartés que se encontraban en 
la zona, partieron del lugar a 
primeras horas de la

Clouzot son "El salario del 
miedo", "Quai des 
orvebres", "La verdad" y 
"Las diabólicas".

PROBLEMAS 
FINANCIEROS 
EN CHILE

WASHINGTON, 13 
(Efe).— El presidente Ford 
dedicó ayer un párrafo de.su 
discurso de la Unión a la 
mejora de las relaciones de 
Estados Unidos con 
Iberoamérica durante sus 
dos años y medio de 
Gobierno.

En una breve alusión a la 
política hemisférica seguida 
por el secretario de Estado, 
Henry Kissinger, Ford dijo: 
"Nuestras relaciones han 
alcanzado una nueva 
madurez y un sentido de 
empresa común".

ÈI presidente Ford hizo 
también breves alusiones "a 
los continuos intereses 
vitales de Estados Unidos en 
Asia" y a los crecientes 
intereses comunes entre 
Estados U nidos y la 
República Popular China.

Al referirse a las 
relaciones con Europa

Occidental y Japón, Ford 
dijo que después de su 
presidencia, “nunca han 
sido más sólidas".

Sobre las perspectivas de 
paz en Oriente Medio, Ford 
dijo: "Nunca han sido más 
billantes, en las tres últimas 
décadas".

En su optimista 
presentación del estado de 
las relaciones de Estados 
Unidos con el resto del 
mundo, Ford dijo que se 
habla logrado apartar el 
"espectro de una ç^erra 
nuclear" y anunció un 
posible acuerdo este año 
con la Unión Soviética para 
la limitadón de las armas 
nucleares.

Al hablar de Africa dijo 
que Estados Unidos 
apoyaba la paz, la justicia
racial y su progreso
económico, s I n
intervencionismo exterior.

Felipe González, calificó de 
"en ormen te positivo" el 
encuentro de la oposición 
con el presidente Adolfo 
Suárez.

INFRUCTUOSA 
BUSQUEDA DE 
LOS NAUFRAGOS 
ESPAÑOLES

CAGLIARI (Isla de 
Cerdeña- Italia), 13 (Efe).— 
Fue infructuosa la búsqueda 
nocturna de los ocho 
náufragos españoles del 
buaue "Angel" en aguas del 
Mediterráneo.

De los 18 tripulantes de la 
nave, siete fueron salvados 
par el buque de pasajeros 
danés "Normandied" y por 
el francés "Napoleón" 
mientras que el remolcador 
italiano "Tenace" rescató del 
agua tres cadáveres. El resto 
se dan por desaparecidos.

madrugada.
Una fuerte tempestad 

reina en la zona donde 
presumiblemente podrían 
encontrarse a los náufragos 
del barco español, por lo que 
las autoridades marítimas de 
Cerdeña han ordenado que el 
remolcador "Tenace" se 
retire de la zona.

El '"Vicente" de mayor 
envergadura proseguirá los 
trabajos de búsqueda 
ayudado por dos 
hidroaviones italianos.

HA FALLECIDO 
CLOUZOT

PARIS. 13 (Efe).- 
Henrique George ClouzoL 
destacado director 
cinematográfico francés, 
falleció en París a la edad de 
69 años, se informa hoy en 
París.

Las películas más 
notables 8e la obra de

SANTIAGO DE CHILE, 
13 (Efe).- Influyentes 
sectores locales han 
expresado su preocupación 
por la crisis que afecta a 
varias instituciones 
financieras, lo que ha 
motivado una serie de 
querellas

El Tribunal Supremo de 
Justicia en consideración a 
las proyecciones que 
adqu iere el CSO, por 
acuerdo unánime designó al 
ministro Sergio Dunlóp para 
que en visita instruya todos 
los procesos que se 
presenten. El magistrado se 
constituyó en la mañana de 
hoy.

Pablo Rodríguez Grez que 
dirigió un importante grupo 
nacionalista y que hoy 
respalda la Junta Militar de 
Gobierno, responsabilizó de 
la situación al grupo dvil que 
tiene la conducción 
económica.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

expone; R. VILLANUEVA
Del 31 de Diciembre al 18 de enero

Telefono 3"^ 36 00

GALERIA ITXASO
DATO, 13-15 

ACUARELAS DE 

JULIO VISCONTI 
Próxima exposición 

HERNANDEZ COP
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FRANCIA-ISRAEL:

Situación crítica
JERUSALEM, 13 (Crónica de Reuter, por Hugh 

ORGEL, especial para ARAGON/expres.).

La contrariedad de Israel por la liberación d ei 
dirigente de los guerrilleros palestinos Abu Daoud por 
Francia se ha acrecentado con la noticia de que el Gobierno 
francés iba a vender a Egipto 200 cazabombarderos “Mirage

El ministro de Asuntos Exteriores, Yigal Allon, va a 
tratar hoy de estos dos temas con el embajador israelí en 
Francia Mordechai Gazit, llamado à Israel para celebrar 
consultas.

Allon dijo ayer que las relaciones entre Francia e Israel 
se encontraban en una situación crítica, aunque añadió que 
esto no quería decir que fuera motivo suficiente para la 
ruptura de relaciones diplomáticas.

Las autoridades israelíes se han negado hasta ahora a 
hacer comentarios acerca de la venta de armas francesas a 
Egipto y de la posible fabricación del Mirage en éste mismo 
país.

Esta situación de tirantez en Israel tuvo ayer una 
manifestación violenta en Tel Aviv, donde varios centenares 
de manifestantes se congregaron ante la Embajada francesa 
y trataron de penetrar en el edificio enfrentándose a la 
policía que rodeaba la sede diplomática.

El embajador israelí manifestó ayer a su llegada a 
Jerusalén que su llamamiento tenía por fin expresar la 
contrariedad de Israel por la liberación de Abu Daoud, al que 
el servicio de inteligencia francés detuvo el viernes de la 
semana pasada en París.

Israel acusa a Abu Daoud de ser el responsable del ataque 
guerrillero llevado a cabo durante la celebración de los 
Juegos Olímpicos de Munich, de 1972, donde murieron 
once atletas israelíes.

Israel pidió la extradición de Abu Daoud^ pero según el 
Ministerio de Justicia francés Olivier Guichard, el tribunal 
que decidió la libertad de Abu Daoud el martes no tenía otra 
alternativa legal.

PROTESTAS DE LOS JUDIOS ALEMANES

DUSSELDORF (República Federal de Alemania), 13 
(Efe).— Con duras críticas contra los departamentos 
alemanes y franceses por no haber evitado la puesta en

El PaHamento europeo condena al Gobierno francés 
por la liberación de Abu Daoud ______________

PARIS.- El embajador de Israel, Mordechai Gazit, contesta 
a las preguntas de los periodistas, en el aeropuerto de Orly, poco 
antes de abandonar Francia, tras la llamada que le ba hecho su 
Gobierno en relación con la puesta en libertad por el Gobierno 
francés del dirigente palestino Abu Daoud. (Telefoto, Cifra.)

libertad del dirigente palestino Abu Daoud, reaccionó ayer el 
Comité Central de los judíos en Alemania.

El Comité Central judío subrayó que la puesta de Abu 
Daoud había traído consigo, debido a la falta de 
coordinación de medidas entre los departamentos oficiales 
competentes en ambos países, “un enorme daño y 
desprestigio en la lucha contra el terrorismo en ambos 
países.-

CRITICAS DEL PARLAMENTO EUROPEO

LUXEMBURGO, 13 (Efe).—. El Parlamento Europeo 
criticó ayer duramente al Gobierno francés por poner en 
libertad a Abu Daoud,dirigente palestino, a quien Alemania 
e Israel acusan de haber participado en la “mataníb^de 
Munich”.

El presidente del grupo socialista, el alemán Ludwig 
Fellermaier, dijo que Francia había ignorado la declaración 
firmada recientemente por los ministros de Asuntos 
Exteriores de la Comunidad, en la que éstos se 
comprometían a colaborar en la lucha contra el terrorismo.

AYUDA A LOS PAISES “BELIGERANTF ’ 
CON ISRAEL

EL CAIRO, 13 (Efe).— Los países árabes ricos en 
petróleo han decidido entregar 1.368 millones de dólares a 
los países árabes “beligerantes” con Israel informa hoy el 
diario “Al Ahram”.

Egip*o percibirá 570 millones. Siria otros 570 millones, 
Jordania 200 millones y la Organización para la Liberación 
de Palestina 28 millones.

HUSSEIN, EN EGIPTO

ASUAN, 13 (Efe-Reuter).— El rey Hussein de Jordania 
llegó ayer a Asuan para mantener una serie de 
conversaciones con el presidente Sadat, que versarán en 
torno al papel desempeñado por Jordania en Oriente Medio.

Los observadores piensan que los cuatro días de 
conversaciones se dedicarán principalmente a discutir acerca 
de la conferencia de paz de Oriente Medio de Ginebra, y las 
relaciones entre Jordania y un posible Estado palestino.

También se espera que las conversaciones de Asuan 
preparen el camino para una conferencia entre Egipto, Siria 
y Jordania y la “OLP” en la que se coordine la política de 
estos países, antes de la conferencia de Ginebra.

FORD: ADIOS
CON RECOMENDACIONES
• Una de las mayores 

ovaciones del Capitolio

WASHINGTON, 13 
(Crónica de Efe, por 
Rafael ALONSO, 
especial para 
ARAGON/expres.)

El presidente Gerald Ford se 
despidió anoche oficialmente de 
los norteamericanos, orgulloso 
de haber dejado a Estados 
Unidos en una posición 
internacional más fuerte y haber 
superado la peor crisis 
constitucional de su historia: el 
Watergate.

En su último discurso “sobre 
el Estado de la Unión” ante 
ambas cámaras del Congreso 
norteamericano, Ford dijo que 
al llegar a la presidencia en 
agosto de 1974 había 
encontrado al país dividido, 
después de la caída en desgracia 
del presidente y vicepresidente 
de Estados Unidos, ambos 
dimitidos antes de cumplirse su 
mandato electoral.

Ante una prolongada ovacióifl 
inicial de más de cinco minutos,', 
Ford recordó ante sus antiguos 
colegas de la Cámara de 
Representantes y del Senado, 
que al dejar la presidencia 
Estados Unidos se encuentra 
hoy en paz con el resto del 
mundo y en una posición 
exterior propicia a los acuerdos 
negociados.

, El presidente, que 
concluirá su mandato el 20 de 
enero, dijo (jue las perspectivas 
para un acuerdo definitivo en el 
Oriente Medio entre israelíes y 
.árabes y para un acuerdo 
antinuclear con la Unión 
Soviética eran ahora más 
favorabic.s que nunca.

En su optimista presentación 
del Estado <lc la l nión de los .SO 
Estados norteamericanos, el 
presidenta lord dijo que su 
poli tita económica había 
logrado sacar a listados l nidos 
de la recesión económica en la

• “Crear más puestos de trabajo y 
no disminuir los gastos de defensa, 
premisas fundamentales para el futuro”

que se encontraba a su llegada a 
la Casa Blanca.

Se refirió a la reducción de la 
tasa de inflación a la mitad, al 
pasar de un 12,2 por ciento en 
1974 a un 5 por ciento 
aproximadamente en 1976, 
como uno de los principales 
logros de su Gobierno. Dijo que 
su único pesar era el no haber 
logrado reducir la alta tasa de 
desempleo que ahora oscila 
alrededor del 8 por ciento de la 
fuerza laboral norteamericana.

Aunque evitó el ofrecer 
nuevas iniciativas por cortesía a 
su sucesor, Jimmy Carter, Ford 
aprovechó la última ocasión que 
le quedaba para dirigirse a la 
opinión pública del país como 
presidente, para aconsejar en su 
discurso ue 45 minutos de 
duración el mantenimiento dç 
una defensa fuerte de Estados 
Unidos,

Al advertir a sus 
conciudadanos que de ser 
sobrepasada militarmente por 
otras potencias, Estados Unidos 
sufriría una gran pérdida de 
confianza en el resto del mundo, 
el presidente pidió a su sucesor 
y al Congreso que no limiten el 
presupuesto de defensa.

Concretamente, Ford 
aconsejó que Estados Unidos 
continúe la construcción de 
armas estratégicas para 
contrarrestar la expansión 
constante bélica de la Unión 
Soviética y mencionó 
concretamente los programas de 
desarrollo del nuevo missil 
submarino ‘Tridenti’ '. el 
bomburdero “B-1 , y el missil 
balístico intercontinental.

También criticó a pesar de 
I o .s aplausos con q u e 

constantemente interrumpieron 
su discurso los congresistas, al 
poder legislativo por 
entrometerse en la política 
exterior de Estados Unidos.

El presidente pidió a los 
miembros del Congreso de su 
partido republicano que presten 
su apoyo al nuevo presidente y 
ante una de las ovaciones más 
calurosas que se recuerdan en el 
capitolio, Ford dio el último 
adiiás a los legisladores, 
emocionado y casi con lágrimas 
en los ojos.

COSTA RICA 
CONTRA EL CARTEL 
CAFETERO

SAN JOSE DE COSTA 
RICA, 1.3 íEfe).— Costa Rica se 
declaró raaicalmente opuesta a 
la formación de un cartel de 
países exportadores de café, 
como medida de réplica a la 
acción que promueve un boicot 
al consumo, de este grano en los 
Estados Unidos.

El director general de la 
Política cafetalera costarricense 
Alvaro Jiménez Castro 
manifestó en tono enfático que 
“estamos en total desacuerdo 
con esa propuesta, porque es 
contraproducente”. Advirtió 
ijue es peligrosa y puede generar 
un rebote no buscado y más 
dañino que el boicot al café.

SKÍl E SI HIENDO 
EL CAFE

NI E\ \ 'I ORE, 13 (Ele).
M i en Ira.s prosiguen las 
especulaciones y comentarios el 
precio del calé al público, v 

sobre el variado éxito de las 
huelgas.de consumidores contra 
el producto, el precio del café 
colombiano se mantiene en alza.

En el mercado al contado de 
Nueva York, el café colombiano 
se vendió ayer a 2,20 dólares la 
libra, o sea, a 329 pesetas el 
kilo.

La prensa, tanto como los 
expertos, sigue creyendo que, 
pese a las huelgas, el café seguirá 
subiendo de precio al 
consumidor, hasta llegar, quizá, 
a los cuatro dólares la libra, 
(599 pesetas kilo)

UN EMBAJADOR EN 
ESPAIÑA, CANDIDATO 
PRESIDENCIAL

BOGOTA, 13 (Efe).- El 
embajador colombiano en 
España, Belisario Betancur 
Cuartas, fue proclamado ayer 
candidato presidencial por un 
Comité conservador que ha 
venido apoyando su nombre 
desde hace varios años.

A VUELTAS CON 
EL EMBARGO 
CUBANO

WASHINGTON, 13 (Efe).- 
Jimmy (íarter se dispone a 
levantar el embargo comercial 
norteamericano a (íuba en los 
primeros 100 días de su 
presidencia, según afirmó ayer 
un diario norteamericano.

Según una información que 
publica el diario "Herald 
America” (barter se dispone a 
consultar esta medida con el 
comité de Relaciones Exteriores 
del Senado y con el comité de 
Relaciones Internacionales de la

Cámara de Representantes.
El levantamiento del 

embargo afectaría a la venta de 
alime n4 os y productos 
farmacéuticos como un signo de 
buena voluntad que debería ser 
correspondido por el Gobierno 
de La Habana.

Los observadores políticos 
norteamericanos señalan que 
Cuba esta dispuesta a iniciar 
conversaciones con Estados 
Unidos para normalizar las 
relaciones entre los dos países.

CHILE-BOLIVIA: 
SALIDA AL MAR

SANTIAGO DE CHILE, 13 
(Efe).— Chile y Perú aún no 
responden al planteamiento 
formulado a fines del año por el 
presidente de Bolivia, general 
Hugo Banzer, señalo ayer 
Adalberto Violand, el 
embajador de La Paz en 
Santiago.

Banzer propuso el pasado 24 
de diciembre que Chile retire la 
exigencia de compensación por 
el otorgamiento de un corredor 
a su país y que Perú modifique 
su posición de promover una 
zona de soberanía compartida.

CANADA, BASE 
CUBANA DE 
RECLUTAMIENTO DE 
ESPIAS

OTTAWA 13 (Efe).- Cuba 
ha venido utilizando a Canadá 
como base para el reclutamiento 
de individuos que servían de 
informadores contra-revolucio
narios en Angola, según un 
comunicado oficial hecho 
público ayer por la embajada de 
(alba en Ottawa.

En el comunicado se afirma 
<|uc ésta actividad cubana iba 
dirigida exclusivamente contra 
el Erenle Nacional para la 
Liberación de Angola (FNLA) 
sin relación de ninguna clase con 
el propio Canadá.

INGLATERRA 
REDUCE SUS 
GASTOS DE 
DEFENSA

LONDRES, 13 (Efe).- 
El Parlamento británico 
aprobó anoche la reducción 
de 300 millones de libras es
terlinas anuales (510 millo
nes de dólares) en el presu
puesto nacional de Defensa, 
pero el Gobierno laborista 
hubo de soportar una seria 
rebelión de 77 de los diputa
dos del partido, pertenecien
tes a la extrema izquierda.

La moción de censura 
presentada por la oposición 
conservadora — en la forma 
tradicional de pedir la reduc
ción a la mitad del sueldo del 
ministro de Defensa Fred 
Mulley — fue derrotada por 
288 votos contra 265, con 
una mayoría a favor del Go
bierno de 23 votos.

CRISIS
EN PAKISTAN

ISLAMABAD, 13 (Efe- 
Upi).— El Partido Popular 
Paquistaní (PPP), actualmen
te en el poder, del primer mi
nistro Zulfikar Ali Bhutto, 
que se encuentra ante una 
oposición unida, ha sufrido 
una nueva crisis cuando dos 
ministros federales dimitie- ¿ 
ron ayer de sus respectivos- 
cargos a consecuencia de las 
diferencias políticas con 
Bhutto.

OLAS DE 
PROTESTAS 
EN PRAGA

PRAGA, 13 (Efe-Reuter)
Una ola de protestas en con
tra de los disidentes checoslo
vacos ha estallado el jueves 
en Praga rodeando de gran 
publicidad a las cartas y 
mensajes en los que se les ca
lificaba de "traidores".

Los periódicos de la tarde 
aparecidos en Praga y l3 
agencia de noticias Ceteka 
también publicaron extrac
tos de cartas firmadas tanto 
por individuos como por 
grupos de trabajadores.
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Salida autopullinan a las 7 horas 
Almuerzo, cena y habitación baño

UN LENGUAJE ACCESIBLE 
A TODOS

P.P. RAMACHANDRAN 
(France Press-EFE)

Gandhi, en sus declaraciones

a su abuelo, el antiguo y 
primer-ministro Jawaharlal

FIN DE SEMANA desde 1 100 ptas. 
Domingos y festivos, excursiones 

desde 400 ptas

Desayuno y almuerzo 
A las 18 horas, salida para Zaragoza 

Magnificos hoteles; Cerler y Monte Alba 

Todo incluido desde 1.680 ptas _Ma/lc
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^SANJAY GANDHI,
UN PDLIIICD
CON FUIURD

SANJAY Gandhi es probablemente uno de los hombres que tendrán más influenda en el futuro 
político de la India. Muchos de sus compatriotas pueden estar en desacuerdo con sus ideas, tal 
como las ha expresadp hasta hoy, o con su estilo de trabajo, pero el hijo menor de Indira Gandhi se 

ha abierto ya un camino propio en la vida política del país, y sólo una revolución que nada hace 
prever podría acabar con su triunfal carrera. La invitación reciente del Gobierno soviético es quizás 
el primer reconocimiento internacional de su creciente importancia.
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Altó y bien parecido, con pelo 
claro. Sanjay Gandhi ha hecho una 
carrera meteórica, pues no entró 
oficialmente en la vida política de la 
Unión India hasta el mes de diciembre 
pasado, cuando fue nombrado 
miembro del directorio nacional del 
movimiento juvenil del Partido del 
Congreso, que es el partido 
gubernamental de la India. Desde 
entonces no ha dejado de ascender. 
Actualmente, a sus áO años de edad, el 
joven Gandhi es el dirigente rnib 
influyente y más popular de la Unión, 
después, naturalmente, de su madre. 
Según sus admiradores, tiene todo el 
carisma de los Nehru, y recuerda
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Vestido con el pijama tradicional de 
la India del Norte, Gandhi recorre el 
país de un extremo al otro en sus 
funciones de dirigente del citado 
movimiento juvenil congresista. 
Generalmente, va acompañado o salen 
a recibirle viejos dirigentes del Partido, 
e incluso ministros federales o los 
principales ministros de los gobiernos 
provinciales.

Sus reuniones públicas —celebra a 
veces inedia docena en la misma 
jornada— atraen a una muchedumbre 
entusiasta que le recibe con los gritos 
de " ¡Sanjay Gandhi Zindabad! ” e 
"¡Indira Gandhi Zindabad! ” ("¡Viva 
Sanjay Gandhi! ’’ y "¡Viva Indira 
Gandhi! ”).
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Gandhi no es un orador. No habla 
más de diez minutos, utilizando un 
lenguaje sencillo, asequible a las masas 
iletradas. Pero el público que acude a 
escucharle no está sólo compuesto de 
masas populares, sino de hombres de 
negocios, abogados, módicos, 
escritores y, naturalmente, de 
estudiantes y jóvenes.

El dirigente del movimiento juvenil 
congresista tiene, según sus partidarios, 
un sentido agudo para percibir los 
problemas del hindú medio. Las 
reclamaciones justificadas reciben una 
solución rápida gracias a su 
intervención. En todos los actos a los 
que acude se le suelen presentar varias 
peticiones, individuales^ o colectivas, 
dirigidas a los poderes públicos.

La prensa nacional y los demás 
medios de información conceden ai 
dirigente de la juventud congresista 
más especio que el que hayan dado 
nunca a un hombre político en estos 
últimos años. Además de la relación 
cotidiana de sus discursos públicos y 
otras actividades, aparecen todos los 
dias en los periódicos artículos 
especiales en diversas lenguas. Los 
diarios publican también suplementos 
e anuncios publicitarios para celebrar 
su llegada, con ocasión de la 
inauguración de un nuevo edificio 
público o de una fábrica del sector 
privado. Las actividades públicas de 
Gandhi son también objeto de 
abundantes y elogiosos comentarios 
por parte de la televisión estatal.

públicas, aparece como un político 
pragmático. Se niega a abordar los 
problemas del país de un modo 
visionario, propugna acciones realistas 
y prácticas, susceptibles de acarrear 
resultados rápidos y evitar perderse en 
querellas ideológicas. Las palabras en 
"ismo” no tienen sentido para él. 
"Creo en todo aquello que puede 
ayudar a los pobres. No sirve para nada 
utilizar palabras como izquierda o 
derecha, dijo en un reciente discurso.

Tiene su opinión personal sobre 
la política que lleva a cabo 
actualmente el Gobierno y parece estar 
de acuerdo con algunas concepciones 
oficiales. En una entrevista publicada 
por el semanario "Surge”, del Delhi, 
en agosto del año pasado, Gandhi 
manifestó su desacuerdo con el 
favoritismo gubernamental por las 

política que tiene por objeto darlas un 
papel dominante en las estructuras 
económicas del país. "Creo que las

Llega a celebrar en un solo día, 6 reuniones 
públicas que atraen a las muchedumbres

"Creo en todo aquello que puede ayudar a los 
pobres", dij'o en un reciente discurso

Se prevé su entrada en el Parlamento y, a 
más largo plazo, que sea sucesor de su 
madre Indira Gandhi

puedan encontrar personas más ricas y 
corrompidas que las que rorman la

industrias nacionalizadas debieran 
tener por única misión la de competir 
con las del sector privado”, declaró, 
añadiendo: "Cuando no funcionan 
bien, lo mejor es dejarlas morir de 
muerte natural”. Gandhi se muestra 
también muy reservado hacia la 
planificación de la economía.

Está de acuerdo con el programa en 
veinte puntos anunciado por el primer 
ministro en julio del año pasado, días 
después de la proclamación del estado 
de urgencia. Pero va más allá. Elaboró 
un plan de acción en cuatro puntos 
para el movimienzo de la juventud 
congresista en el que preconiza la 
lucha contra la práctica de la dote, la 
limitación del número de hijos a dos 
por familia, la plantación de un árbol 
al menos por cada ciudadano y la 
alfabetización de un adulto iletrado 
por cada persona que sepa leer y 
escribir.

Las críticas más duras de Gandhi 
han sido quizás las dirigidas contra el 
Partido Comunista Indio prosoviético 
(PCI) que, sin embargo, apoya al 
Gobierno de Indira Gandhi. En la 
entrevista citada dijo: “No creo que se

Con 30 años de edad, Sanjay Gandhi, hijo menor de la primer ministro de la India, ha 
iniciado una carrera política brillante. (Foto, Efe-Fiel.)

dirección del PCI”. Más adelante hizo 
una declaración pública para matizar 
algunas de sus frases, y en especial las 
que concernían al PCI. Pero las 
manifestaciones hechas por ambos 
lados reflejan una animosidad 
recíproca cada vez más viva, aunque se 
expresara de modo indirecto.

Se cree que Sanjay Gandhi entrará 
en el Parlamento en las próximas 
elecciones (que estaban previstas para 
el mes de febrero de este año, pero se 
retrasaron doce meses debido al 
proclamado estado de urœncia). Las 
masas empiezan a ver en el al sucesor 
de su madre como primer ministro. En 
un debate público con algunos 
intelectuales en Lucknow ínorte de la 
India), el 28 de marzo, se le preguntó 
lo que había en ésto de cierto. Su 
respuesta fue evasiva, pues dijo que no 
se podía mirar tan lejos, ya que la 
fecha de las próximas elecciones no 
está fijada todavía.

SGCB2021



V Premio "RAMON 
J.SENDER" para 

. trabajos periodísticos
ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional deJ 

estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón । 
de hoy, convoca el "iv Premio Ramón Sender", para ¡ 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases;

PRIMERO.— Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre con la indicación del seudónimo en el que se 
consignará el nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
■enero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
enero.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se dárán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado ai del año 

' siguiente.
OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 

los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

mino nil
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asusta nadie»
RECIEN incorporado del Deportivo Aragón, Barrachina ya 

se mueve más a gusto en el Real Zaragoza. A este- 
muchacho, por cuanto yo he podido observar, le faltan partidos 

y le sobran tarjetas, pero mejor será que el propio Barrachina nos 
hable un poco sobe el particular.

-Lo de la tarjeta es muy relativo, ya que realizando una 
misma jugada, idéntica, todo cambia de jugar en casa o lejos de 
"La Romareda".

-Por ejemplo: ¿Por qué te amonestaron en Vigo?
-Apenas había entrado en el campo para sustituir a Planelles, 

el Celta sacó una falta sobre Castro, que se fue de Víctor; le entré 
yo normalmente, aunque con fuerza,y el señor López Cuadrado 
me enseñó la tarjeta amarilla. Personalmente y sin pasión de 
dinguna clase, la considero totalmente injustificada.

-Resumiendo ¿A qué se debe tanto tarjetazo?
—Cuestió^n de temperamento y entrega plena. Todo futbolista 

que lucha a tope de posibilidades lleva mucho a perder fuera de 
casa, ya que los públicos consideran sancionables todas las 
entradas e influyen en el colchado de turno.

-Cambiemos de tema. ¿Piensas que India, Víctor y tú habéis 
pasado al Zaragoza en un momento por demás delicado?

-Todo lo contrario; creo que lo hemos hecho en el momento

oportuno, a pesar de la responsabilidad que lleva aparejado el 
mantenimiento en la categoría.

-¿Y no hubiese sido más aconsejable realizar este pase hace 
un par de temporadas, cuando lo mismo daba quedar segundos 
que cuartos?

-Entonces, marchando el equipo viento en popa, ni siquiera 
se acordaba nadie de que existíamos. Todos queremos más. 
Como en la canción, y el jugador inexperto se pensaba quizá que 
podría estorbar en un conjunto de figuras.

-¿Rindesa tope en el primer equipo?
-De ninguna manera. Me faltan partidos, con más partidos 

mejoraré notablemente "veré" algunas jugadas de muy distinta 
manera. Es lo más natural.

-¿Habéis pensado en que pueden culparos de un posible 
descenso?

-“■Desde luego, casi siempre suele romperse la cuerda por lo 
más flojo. Pero también creemos que es necesario aprovechar 
esta oportunidad.

-¿Te imponen respeto las figuras a quienes tienes que 
marcar?

-Si así fuese no jugaría al fútbol. Nunca me fijo en el nombre 
ni en la categoría de mis pares. Yo, a lo mío; en este caso a servir 
al Zaragoza.

i

■

NOVENO.— ARAGON/expres se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.
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LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
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RAMOS
COSTA, 

PROFETA

-¿Te as 
casa que ahí

-A mí n 
Real está ei

LJ ACE unos días, poco 
1 A antes de disputarse el 
eiipuentro V alen cia-Atlé tico 
de Madrid, el señor Ramos 
Costa, presidente del 
conjunto levantino, 
manifestaba convencido y 
satisfecho, en cierto rotativo 
de tirada nacional, que 
todos los visitantes pasarían 
por la piedra en el “Luis 
Casanova”. Los pupilos de 
Heriberto Herrera habían 
empatado a dos en “La 
Romareda", parecían 
consolidados y marchaban 
clasificados muy cerca del 
Barcelona, líder actual. El 
porvenir valencianiita, pues, 
se dibujaba de color de rosa.

Pero como en el fútbol 
ocurren cosas extrañas, 
como no existe el enemigo 
pequeño y como nadie 
puede guisar una perdiz 
antes siquiera de haberla 
cazado, resulta que a bs 
primeras de, cambio patinó 
el señor Ramos Costa, metió 
las extremidades inferiores 
hasta el corvejón, perdiendo 
b mejor oportunidad de su 
vida de estarse calladito. 
Ocurrió que el Atlético de 
Madrid venció por tres a dos 
precisamente en el “Luis

Casanova”, que ha invertido 
su posición con el 
millonario conjunto del 
señor Kamos Costa y que 
los “ches”, por obra y gracia 
de los centralisbs, han 
perdido una baza de triunfo 
en el momento de cruzar el 
ecuador liguero.

Y ya que hablamos del 
Valencia, equipo de moda 
por mil y una razones, 
vamos a concretar algunos 
puntos, ahora que nos llega 
la pelota a la mano. Cuando 
1 os pupilos de Heriberto 
Herrera visitaron ‘‘La 
Romareda” yo me permití 
el lujo de tachar a su bloque 
defensivo de vulgar y 
embarullado, salvando de la 
quema al lateral Carrete. 
Escribía en ‘‘Zaragoza 
Deportiva” que Castellanos 
y Cordero no me habían 
enseñado nada nuevo y 
también que Cerveró no 
pudo nunca con Jordao. 
Ciertos colegas parece que 
no compartían mi criterio 
(respeto siempre todas bs 
opiniones) e incluso 
sonrieron irónicos cuando 
sacamos el tema a cobcicHi. 
Me pareí^e de perlas, pero...

Pero resulta que, a veces.

casi siempre, el diablo sabe 
más por viqo que por 
diablo, y son ya tantos los 
años que llevamos a la 
sombra de un balón de 
fútbol... Vamos a razones. 
Punto primero: Si ustedes lo 
recuerdan, los dos goles del 
Real Zaragoza (Arrúa y 
Jordao) llegaron por el 
centro, por la zona que 
tenían que cubrir Cordero y 
Castellanos. Punto segundo: 
Todos los barullos, córners 
‘‘suicidas” y jugadas de 
auténtico peligro, las 
motivaron estrepitosos 
fallos de estos señores, “tan 
ordenados” y seguros. 
Punto tercero: El Zaragoza, 
que apenas marca' goles, 
consiguió dos ante el 
Valencia y algunos 
vice-goles.

Punto cuarto, que ya 
nada tiene que ver con el 
partido de “La Romareda”: 
La prensa madrileña, a tenor 
del encuentro Valen
cia-Atlético» de Madrid, 
califica al conjunto 
levantino como “el gigante 
con los pies de barro”, y 
ustedes ya lo entienden. 
Punto quinto y último, al 
menos por ahora: En el 
encuentro aludido se les 
otorga sendos ceros a 
Balaguer, Cordero, 
Castellanos, Cerveró y 
compañía, forzando fallos 
anteriores de tan ordenada y 
excelente defensa al urgente 
fichaje de Botubot, tan 
comentado en Zaragoza y el 
Real Zaragoza. ¿Desean 
algún otro botón de 
muestra?... El fútbol es
muy «encillo, pero noa

hemos empeñado en 
complicarlo tanto...

Enrique PEYRONA

Atravieso una 
buena racha pero soy “i 
consciente de que 
pueden venir malas. 
£1 fútbol es así; lo 
mismo juegas todos 
los partidos que te 
quedas en e I 
banquillo. No me 
creo una figura ni un 
titular. Aún puedo 
ser suplente. Soy 
feliz. No soy un 
cínico; de verdal, yo 
soy un cielo de 
criatura.

MARCELINO
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a rejado el

el nombre 
ISO a servir

nado en

-¿Te asusta la Real Sociedad, un conjunto de chavales de 
casa que ahora son en su mayor parte figuras?

-A mí no me asusta nadie, i Faltaría másl Reconozco queja 
Real está en un gran momento de forma y moral, pero también 
que el Zaragoza posee una excelente plantilla, ^que estamos 
jugando con la suerte de espaldas y que algún día cambiará la 
racha.

-¿Descenderemos?
-Estoy plenamente convencido de que no, aun a pesar de 

nuestra difícil situación. Ahora bien, habrá que luchar al máximo 
para conseguir alcanzar y mantenernos en la zona cómoda. 
Pienso que nadie va a regalamos nada, que tendremos que ganar 
a pulso la permanencia en la categoría, sin pensar para nada en 
los resultados que obtengan los demás. Esta es mi particular 
opinión.

Más claro el agua. Barrachina, un chaval con porvenir 
futbolístico y lógicas aspiraciones de mejoramiento, se ha 
explicado con absoluta sinceridad y eiogiabie sensatez. Suerte 
muchacho.

’EY ROÑA Gloria ARIAS 
Foto: García Luna

PEPOWTBS

Despejes de
puerta a puerta

AY cosas que no se olvidan jamás, 
que perviven en la mennoria y 

hasta en la retina como si hubieran 
ocurrido ayer. Cualquier hecho similar 
con aconteceres anteriores, por muy 
lejanos que están, evocan en nuestro 
pensamientos sucedidos análogos y a 
veces son ios antagónicos los que 
imponen la ley del recuerdo.

En fdtbol se da esto muy 
frecuentemente. Cada uno de los 
aficionados, sobre todo los que tenemos 
almacenados millares de horas 
futbolísticas, le solemos sacar punta a 
detalles sin importancia.

Un ejemplo, siempre que vemos a 
ciertos porteros con esos debiles 
despejes de puños que apenas alejan la 
pelota cinco metros de distancia 
pasamos un nuil rato. Muchas veces, 
ustedes lo han podido comprobar, cae el 
balón a los pies de un contrario y la cosa 
acaba mal. Cuando lo lógico es exigirle a 
un buen portero que salga a despejar 
con decisión, ya que tiene la ventaja 
sobre los rivales de poder emplear las 
manos.

Este caso que como decimos lo 
vemos muy frecuentemente nos 
recuerda, precisamente por una acusada 
disparidad de hecho lo que ocurrió allá 
por los años treinta en un partido oficial 
jugado entre el Zaragoza y el Logroño.

Ocupaba nuestra puerta Lerín y la 
del equipo riojano la guardaba el 
fornido Urreaga. Entre la grey porteril 
dos pesos pesados y además excelentes 
guardametas ambos. El partido ¡ba muy 
reñido y como entonces los mareajes 
férreos brillaban por su ausencia los 
tiros a jjuerta y los centros peligrosos se 
sucedían incesantemente en ambas 
porterías.

En uno de sus despejes de puño, 
Urreaga mandó el balón a las 

proximidades de Andrés. En cuanto 
tuvo ocasión, Lerín le devolvió la pelota 
—nunca más exacta la frase— hasta el 
mismo guardameta riojano que se hizo 
con ella sin que nadie la tocase en su 
viaje aéreo.

Al público le agradó aquello y tomó 
parte en el "baila" coreando

indistintamente las inzervendones llenas 
de fortaleza y vistosidad de ambos 
"gladiadores". Era un verdadero 
espectáculo y la "parroquia" se lo 
estaba pasando en grande, por que 
además el marcador reflejaba la igualdad 
de las fuerzas con un elocuente cero a 
cero.

Así andaba la cosa hasta que uno*de 
los despejes mastodónticos de Lerín le 
llegó a nuestro delantero centro 
Anduiza que estaba a Ha caza de la 
ocasión oportuna cerca del punto de 
penalty y clavó el balón en las mallas
lo{p*oñesas. 

Cuantas veces me acuerdo de aquel
encuentro. Y de aquellos dos porteros 
de pelo en pecho y de puños de acero. 
Por que es que además en sus despejes se 
llevaba por delante todo lo que 
encontraban dejando limpia de Pol*o y- 

. paja su área pequeña. Aquellos sí que 
eran verdaderos caciques de su parcela. 
Eso sin mala intención. iComo ahoral

pUfOS
VICTOR

A (JNQUE con él Real 
Zaragoza no ha ganado

ningún partido, bien puede 
decirse, por más que parezca 
paradógico, que Víctor viene 
de victoria, pues si convencer 
es vencer, éí siempre ha 
convencido a todos. Y eso 
que ha saltado a la 
titularidad en un momento 
en que por momento de 
Arrúa, Ptanelles, y García 
Castany, no se podía apoyar 
en ellos para su triunfo.

Así pues, habrá que 
convenir en que lo poco o lo 
mucho que Víctor Muñoz 
haya podido hacer hasta el 
momento, se lo ha hecho a 
pulso y sin "la colaboración 
especial'' de sus 
centrocampistas de 
renombre. Creo -si no estoy 
equivocado— q"» este es 
precisamente t. mayor 
mérito de la que ya parece su 
fulgurante carrera 
futbolística. Y más si 
sabemos que el chico no se 
lo cree, que no está contento 
con él mismo, poque sabe 
que puede hacerlo mejor. Si 
como jugador apunta hada 
figura, está bien claro que 
como persona es una 
humildad ejemplarísima. 
Hace telta que le dure, que 
sepa pensar siempre de esta 
manera, porque lo demás si 
lo respetan las lesiones, se le 
dará por añadidura.

Naturalmente que el 
comentario se está 
escribiendo en razón de que 
Ladislao Kubaia ya se ha 
fijado en él para la Selección 
Sub 21. Y ya es curioso ya 
que el Seleccionador 
Nacional que tantas veces ha 
cerrado los ojos al mirar al 
Zaragoza, los haya aMerta,
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Cerler: Buen comienzo

TRIUNFO ARAGONES EN 
LAS DOS PRIMERAS 
PRUEBAS NACIONAI^S

En la Estación de Esquí 
de Cerler (Benasque) se dio 
te salida para dilucidar los 
ganadores de la Primera 
prueba Nacional, Trofeo 
Cerler, valedera para el 
"Trofeo Racional 
Federación España". 
Tiempo muy malo con 
rachas de viento que 
frenaron a las primeras 
damas que tomaron la 
salida, por lo que resultaron 
ípuy perjudicadas en sus 
cronos". Constitió en un 

‘Slalom" Gigante de 310

metros de desnivel, 1.400 de 
longitud con 57 puertas en 
la primera manga y 55 en la 
segunda. No hubo más 
incidentes que los indicados 
del viento del que 
resultaron, en damas, 
favorecidas las que tenían 
dorsales elevados.

Claros favoritos eran 
nuestros representantes 
Pedro Miguel Aznar del 
Club Formigal y Marta de la 
Peña de m. de Aragón. El 
primero tuvo que

abandonar, por lo 
favoreció al castellano

que 
José

Antonio V. Arche. La 
segunda se alzó con el 
triunfo pese a su salida con
dorsar num. 1 y con 
fuerte viento de cara.

CLASIFICACIONES 
DEL TROFEO CERLER

- HOMBRES

un

Ant. Vic. Arche
(Fed. Castellana), 3,01,66

2.— Miguel Azcárate 
(Fed. Vase. Navarra), 
3,01,97

3.—José M. Llinas (Fed. 
Catalana), 3,04,36

4.— Jorge Pérez 
Villanueva (Fed. 
Aragonesa), 3,04,59

DAMAS

1.- Marta de la Peña 
(Fed. Aragonesa), 1.43.24

2.- Ana M. Rodriguez 
(Fed. Andaluza), 1,43,30

3.— Coralí Gilabert (Fed. 
Castellana), 1.45.25

4.— Ana Pina (F.ed. 
Castellana), 1,45.94

TROFEO ALMARZA

Se celebró el también

Antonio SARRIA

Tena (Fed4"Trofeo Nacional Aimarza" 
con cuatro mangas 
marcadas, dos hombres y 
dos damas, las primeras en 
una nieve blanda y malas 
condiciones, que, unido a 
un fallo de mareaje, hizo 
que tuviera que repetirse la 
salida de 31 corredores 
aproximadamente. Consistía 
en un "slalom" especial para 
el que salían también 
favoritos nuestros 
representantes aragoneses. 
Los pronósticos se 
cumplieron y las 
clasificaciones quedaron 
establecidas como sigue:

Castellana), 1,23,89
6.— Jorge Pérez (Fed.

Aragonesa), 1,24,69

DAMAS

8 un chaval d» te 
hecho en esa "inadtaderí* 
de ftdbolistBS de te tierra qw 
ya empieza a dar sus 
primeros polluelot 
primera-divisionarios.

Nos estamos refiriendo, 
claro 8 te Ciudad Deportiva 
del Real Zaragoza, tan 
lacerada por algunos, por 
aquéllo de que aón estaba sin 
pagar y de te que llegó a 
decirse que iba Te suit» la 
fosa cementerial del Club. 
Sí, sí. Ya se está viendo. Tres 
jugadores, en pocos meses, 
han saltado de ella a la 
División de Honor. Y los que 
saltarán el año que viene, si 
no es antes, y no sólo del 
Aragón, sino de ese equipo 
juvenil del Zaragoza, donde 
ya se advinan, tres o cuatro 
chevalines con madera de 
futbolistas caros.

Si por Botubol, un 
defensa bueno de la Segunda 
División, se haq pagado 
veinticinco millones de 
pesetas, ¿cuánto vale hoy 
Víctor? ¿Y Barrachina algo

HOMBRES

1 .— P.M. Aznar 
Araqonesa), 1,18,96

2.— J. Ant. V.

(Fed.

Archa
(Fed. Castellana), 1,20,99

3.— José M. Menoyo 
(Fed. Castellana), 1.22.38

1 .— Marta de la Peña 
(Fed. Aragonesa) 1,1231

2 .— Teresa Llinas (Fed. 
Catalana), 1,18,00

3 .— Ana M. Rodríguez 
(Fed. Andaluza), 131 »'9

4 .— M. del Mar. Deulofeu 
(Fed. Catalana), 1.21.77

6 .— Amaya Aznar (Fed. 
Aragonesa), 137,24

En general, han resultado 
pruebas duras y difíciles, 
buenas para esquiadores 
muy "hechos" sin embargo 
se ha comprobado la 
elevación del nivel en casi 
todos los corredores.

ÑAPE

V 8 Idrá? Y de india
podríamos hacer te misma 
pregunta. Pues, sumen 
ustede esos millones, y esto 
es lo que hoy, ha producido 
en dinero, la Ciudad 
Deportiva del Real Zaragoza, 
ayer calificada de panteón, y 
hoy laboratorio, cuna y 
trampolín de futbolistas. 
Otro motivo más para que 
José Angel Zalba se vaya 
pronto del Zaragoza con la 
cabeza muy alta.
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DON QUIJOTE
¡EXTRAORDINARIO EXITO!

Uno de los films más bellos que be visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se hace 

corto por la riqueza de sus valores. Una'obra maestra?
ALFONSO SANCHEZ (Informaciones)

40SCAR§

tYNDON
un film de 

STAhlLEY KJJBRICK 
‘B^AN O’HEALy^ARXSA^ER^NSON"

Do Warnor Bros O Una Compañía Warner Communications 

f>resentada por WARNER ESPAÑOLA. SlA.

Por su extraordinaria duración, 
dos únicas sesiones

TARDE 6’30 - NOCHE A LAS 10

(MAYORES DE 18 AÑOS)

Subasta de parcelas 
en el Polígono 

"'Malpica Santa Isabel"
DE PARCELAS PAfíA USO 

fUDUSTR/AL EU EL POL/GOUO 
"MALP/CASAUTA ISABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO 
NACIONAL DE URBANIZACION

El próximo día 1 de febrero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11 30 boras, va a procederse a 
la enajenación, por subasta pública, de diecinueve 
parcelas enclavadas en el polígono *'Malpica*Santa 
Isabel" de Zaragoza, propiedad del Instituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígono y 
condiciones complementarias y cuanta información se 
relaciona con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el instituto Nacional de Urbaniza
ción (Ministerio de la Vivienda. FNaza de San Juan de 
la Cruz, núm. 2, Madrid) o en la Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación oe proposiciones se ini
ciará al día siguiente del de la publicación del corres
pondiente anuncio de la subasta en el Boletín Oficial 
del Estado y finalizará el vigésimo día hábil a partir 
de aquella fecha.

Madrid, 24 de diciembre de 1976.
El director-gerente del Instituto Nacional de Urba

nización. Firmado, Carlos García Maura.

♦ LAS PRIMERAS 
SEPARACIONES DEL FELIZ 
77 QUE NOS ACOMPAÑA

AFICIONES LITERATAS DE 
UN INGENIERO CIVIL

♦ "EL ULTIMO TANGO" 
DE ROMANO VILLALBA 
VIAJA POR ESPAÑA

de _

Efliiardn ALARCON

Me uno a Martín Ferrand en el deseo de que nos 
suban las colaboraciones por lo del café. Lo mió es 

cosa de unos cirtco al día, y como me los tienen que subir, 
con lo de la propina, no gano para el dueño de la 
cafetería. Y es que la vida se ha puesto por las nubes. 
Determinada marca de tabaco, muy popular y el que yo 
fumo, empieza a escasear. Ya verán ustedes como es para 
subir. ¿Pues y los pisos? En mi calle ya están a cincuenta 
y cien mil pesetas el metro cuadrado. Un dÁ que tenga 
paciencia, humor y ganas de multiplicar, voy a leerlo 
sobre los metros cuadrados del mió por si algún día se ha 
de vender, cosa muy probable, para con lo que me den 
irme a una aldea a cuidar cabras y vacas, que el negocio de 
la leche da m^s que todas estas cosas.

C N este frío helador de Madrid da mucha pena ver 
t por las mañanas bien temprano a las ancianas con su 

tenderete en las esquinas vendiendo su tabaco y cerillas, 
^^F como en la canción graciosa, pero sin gracia en este caso, 

tiritando y casi muertas, ganando dos pesetas en la 
cajetilla. Es este un oficio antiguo que debe pertenecer a 

^^F los días que vivimos al subdesarrollo pero hoy, una vez 
actualizados, o casi, sin tener clemencia de estas pobres 
viejas entradas de lleno en la tercera edad de la que tanto 
dicen ocuparse aquellos a quienes corresponde esta 
cuestión y pocos resultados se ven por ningún lado.

Madrid cuenta con un nuevo local escénico, Teatro 
^F Cinco, donde se representa '‘Fedra” en 

interpretación de Tony Isbert, Dentro de muy poco se 
abrira el gran Monumental quizá con el estreno en la 
capital de nación “Divinas palabras”, con Nuria Espert. La 
afición crece y cuando el espectáculo cuenta con 

j^F verdadero interés el público asiste. Así le ha ocurrido a

Romano Villalba con “El último tango de Marilyn 
Monroe y Rodolfo Valentino”, que hace cuatro años se 
estrenó en Madrid y se ha representado hasta hace bien 
pocos días. Ahora viaja por España con Antonio de Miguel 
en Rodolfo Valentino. Y se estrenará en Méjico de la 
mano de María Martm, como dije en otra ocasión. El 
entrenamiento bien hecho, sea para llorar, pensar o reir, es 

Xg cosa de agradecer.

En algo hay que aprovechar el tiempo perdido y 
Rafael L. Fuentes Carvallo, de verdadera profesión 

ingeniero civil, se dedica a escribir y a investigar. Si saca 
algo en claro, eso que saldremos ganando los demás. Es 
este 'hobby" bueno, entretenimiento que habría de 
extenderse en lugar de ir guerreando por ahí sin ton ni 
son. En 1953 el hombre ya se adelantó al caos del 
tránsito, el que nos iba a llegar después, y escribió 
"Estudio sobre tránsito". Hay que añadir después otro 
estudio^el de "sobre la genealogía del Libertador", aparte 
de obras como "El Navio San Ildefonso". Para que luego 
digamos eso de "no tenemos tiempo para nada". Que no 
lo sabemos aprovechar, vamos.

Pues SI. 1977 se presenta goloso en separaciones 
amorosas. El campanazo lo están dando Geraldine 

Chaplin y Carlos Saura, que me comunica el pajarito 
indiscreto lo de su "donde dije digo, quise decir Diego" 
referente al amor. Y otros, gordísimo, el de Marisol y 
Antonio Gades. Este verano coincidí con ellos en "El 
Gallo Rojo"' de Campello y estaban tan felices, tan 
ilusionados, tan ausentes en su lar de Altea. Y pensando 
siempre en sus hijos. No creo que ésto sea un golpe 
publicitario porque ni Marisol ni Antonio necesitan de 
estas necedades de tan mal gusto.

Según “Record World”, Ana María Drack ha sido 
^F considerada como la mejor compositora de 1976. Y 

eso que estuvo a punto de echarlo todo al traste. No tuvo 
nunca la suerte que merecía, pero como todo llega en esta 
vida, malo y bueno, pues resulta que empieza la alicantina 
a encontrar el puesto merecido, i o me alegro mucho por
ella porque, entre otras cosas es mujer que nunca 
demasiada suerte en el amor. Sea lo uno por lo otro.

tuvo
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DE MECANICO TORNERO AÇRAN PROFESIONAL

JOSE SACniSlAN,
un 'Iodo Imnn'

OR el año 1 961, cuando, 
al fin, se colaba en el 

ambicionado círculo de la 
interpretación, como 
profesional, seguro que no se 
mostraba tan desenvuelto y 
confiado como ahora. Le he 
estado contemplando largo rato, 
mientras ensayaba para la 
película que rueda con José Luis 
García, "Asignatura pendiente", 
Y no le cansan las repeticiones, no 
se traba con los diálogos y, de 
vez en cuando, se toma la 
licencia de inventar chistosas 
respuestas^aciendo caso omiso 
de los diálogos que marca el 
guión. Sus "morcillas", en 
términos teatrales, suscitan la 
carcajada de los electricistas, 
ayudantes de cámara y 
carpinteros. José* Sacristán tiene, 
así, un anticipo de la reacción 
del público por esas salas de 
España.

El actor llegó pasito a paso al 
estrellato en‘"Vida conyugal 
sana" y en "Los nuevos 
españoles",, casi como un 
ejemplo, él mismo, de esa nueva 
clase que se representaba allí: 
"ejecutivos" de portafolios. 

automóvil y finca en el campo, 
fruto de los años "sesenta" que 
José Luis Dibildos captó y 
trasladó al cine.

Pero ■'a su espalda, este 
hombre delgado, de treinta y 
ocho años, nacido en Chinchón, 
dejaba una larga teoría de días 
penosos, los de la iniciación, 
soportados con estoicismo por 
vocación. A los 16 años, cuando 
ya hacía tres que ejercía como 
mecánico tornero, se introdujo 
en el teatro de aficionados y a 
prueba de paciencia subió las 
escaleras del meritoriaje hasta 
consagrarse como una figura 
las mejor asentadas en 
cinematografía española.

de 
la

SEGUNDO, CON LANDA

Fueron muchos los títulos en 
cuyos repartos aparecía su 
nombre. Eran comedias de 
andar por casa, muchas de ellas, 
protagonizadas por Alfredo 
Landa, en las que Sacristán tenía 
participaciones de poca 
extensión, pero que le iban 
labrando el futuro. Entre otras 
cintas: "Soltera y madre en la 
vida", "Guapo heredero, busca

Ha hecho de todo: 
cine, teatro, televisión

esposa", "No desearás la mujer 
de tu prójimo", etc.

El ha declarado, en alguna 
ocasión, que a todos sus trabajos 
se ha entregado con idéntico 
entusiasmo y, en todo caso, 
animado por la esperanza de que 
se le vinieran a las manos los 
personajes inportantes que 
aguardaba.

El cine, el teatro, la 
televisión, ningún medio ha sido 
descartado en este maratón "sui 
géneris" por el cual se le 
concedió el premio "San Jorge" 
y el de consagración, "Luis 
Buñuel".

Hoy, cuando ya "es alguien", 
con frase tópica, pero popular y 
expresiva, sigue sin hacer ascos a 
nada y a mi pregunta sobre sus 
preferencias me confía:

-No tengo preferencias, en 
tanto que los tipos posean 
entidad y carne.

Si les faltan, él se esfuerza 
por prestárselas, por inyectarles 
vida Y convicción. Ha encarnado^ 
a paletos, abogados, vendedores, 
funcionarios y fue un biólogo en 
"Las largas vaciones del 36",.4e 
Jaime Camino, y un profesor de 
latín, en "Beatriz", el más 
reciente estreno de Gonzalo 
Suárez, donde raya a gran 

altura, a pesar de su carácter de 
personaje episódico.

UN CIUDADANO NORMAL.

-¿Cómo te consideras?
-Como un ciudadano del 

mundo contemporáneo, normal 
e interesado por el ambiente 
político y social que me rodea.

-¿Te gustan los deportes, los 
juegos, los viajes? ¿Cómo 
empleas tu ocio?

-No hago mucho deporte, 
pero me encanta la natación. No 
juego a nada. De viajes, la 
verdad, no los he realizado más 
que por cuestiones 

profesionales. Siento necesidad 
de recorrer España aigdn día, en 
plan de conocerla bien.

—¿Eres muy nacionalista o te 
entiendes bien con gente de 
otros países?

-Yo me entendería bien 
hasta con un marciano. Los 
nacionalismos ultranza, los 
encuentro aberrantes. El tiempo 
libre, que es poco, lo empleo en 

leer, escuchar música, pero de 
lo que no me canso nunca es del 
cine. Es mi auténtica pasión. 
Voy a todo cuanto me parece 
digno.

-¿Significa que el cine te ha 

acaparado en exclusiva y ya has 
abandonado para siempre la TV 
y el teatro?

-No, para siempre, pero en 
teatro, lo ultimo que interpreté 
fue "La balada de los tres 
inocentes", de Pedro Mario 
Herrero, y mientras se mantenga 
la norma de las dos funciones 
diarias, me da escalofríos volver 
a los escenarios. No obstante, no 
me he retirado; si me apareciera 
una oferta interesante o se 
redujeran las funciones a nueve, 
a la semana, me reincorporaría 
enseguida.

-¿Qué es lo mejor de tu 
profesión, José?

-Que la he escogido yo. 
lo peor?

CANCELA
SALA DE FIESTAS

ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

PRESENTA

A LOS RUMBEROS MAS FAMOSOS'DE ESPANA

LOS

-Son tantas cosas, buenas y 
malas...pero creo que lo 
desfavorable son los 
condicionamientos a que está 
sometido el mundo del arte, en 
general, y el cine, en particular, 
por las dificultades de la libertad 
de expresión y, en parte, por 
razones económicas.

Corta nuestra entrevista su 
trabajo y otras entrevistas que 
tiene comprometidas con 
colegas de TVE. Con el mismo 
talante de cortesía y con igual 
afabilidad que nos recibió, nos 
despide y sin un descanso, se 
pone a disposición de quienes le 
esperan.

Mary G.SANTA EULALIA

CRUCIGRAMA
por 1 
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HORIZONTALES: 1. 
Excesivo, sobrado. 2. 
Atreverse. Embarcaciones. 3. 
Localidad de la provincia de 
Burgos 4. infusión. Apdcope 
de neocatólico. Terminación 
verbal. 5. Individuo de un 
antiguo pueblo de la Italia 
Central, femenino. Corta 
árboles por su base. 6. Pellón. 
7. Tratamiento inglés. En 
francés, este, punto cardinal. 
8. Natural del valle de 
Andorra. 9. País del sureste 
asiático. Constelaciones.

VERTICALES; 1. Sabio, 
erudito. Gracia, donaire. 2. 
Existe. Púa de ciertas plantas. 
3. Agravio, ofensa. Puerco. 4. 
Terreno donde hay mucha 
arena. Símbolo del osmio. 5. 
Nota musical. Cualquiera de 
los dioses domésticos, 
protectores de la casa o del 
hogar. 6. No movido, inmóvil. 
Voz que se usa repetida para 
arrullar a ios niños. 7. Vocal 
repetida. Que no creen en la 
existencia de Dios, femenino 
plural. 8. Nota musical. Da 
forma, apariencia de lesna. 9. 
Cueva del oso. Movimiento 
convulsivo y ruidoso del 
aparato respiratorio.

SOLUCION
SOI Bjaso ‘6 eusaiv oq -g 
seatv ’WV 'L oy ojoluui 

•g -JB-i -aH S '5 «O ’leuajv 
•V ‘opjao 'iBi/y •£ -Buidsg 
•S3 Z ’PS -Jopoa "I A

ROCIEROS
CREADORES DE LAS FAMOSISIMAS CANCIONES 
"A UNOS OJOS AZULES" Y “SIERRA MORENA"

TOMY MAGGY
ARMONIOSA, CADENCIOSA, SUBLIME

ALEXANDRA
EL TORBELLINO DEL CARIBE

CARIOCA
LA SEXY MAS EXPLOSIVA DE BRASIL

[SCünURAlES MOCHOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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REX.

Claudia Gravi, Máximo 
verde, Mari Francis.

MOLA. — 4’45-7*15 y 
(Todos públicos) 
Kong. 4.* semana. Jeff :

CARTELERA
PRINCIPAL (Teatro Nacic^ 

de Zaragooa). 7*16 y 10 46. 
Julio Monje, EaJslla Boya, 
en «Mandrágora por ojoa 
amor como estUema», de 
Manuel Gómez García. Di
rección, Julio Monja 
lugares ocupan «i su vida el 
amor y la muerte...? iCinoo 
últimos dtesi (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 6-7-9 y 

10’45 (Mayores 18). 5.* se
mana: Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzi, Mónlca Vittt,' 
Bárbara Bouchet.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y MT» 
(Mayores -8). Los invenci
bles del karata Cris Mit
chum.

AVENIDA. — 5-7-9-l'”45 (Ma
yores 18). Frande matrimo
nial. Patrizia Adrianl, Pedra 
Loren te.

CERVANTES. — Sala especlaL 
4’15-7 y 10*45 (Mayores 18).
5.* semana: La .caída de los 
diosea Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid Thulin. Dirk 
Bogarde.

COLISEO. — 6-7’15 y 10*46 
(Mayores de 14 y menores 
acompañadas). 4.* semana: 
La venganza de on hombro 
llamado Caballa Richard 
Harris.

COSO. — 4*45-6’46-9 y 10’45 
(May. 18).Yaknza. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUIJOTE. — ’Tante a 
las 6’30. Noche a las 10. 
(Mhy. 18). Barry Lyndon. 
Technicolor. Ryan O’Neal, 
Marisa Berenson.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
¡buena! Edwige Fenech, 
Marlo Carotenuto.

FLETA. — 5-7’15 y 10*46 (Ma-, 
yores 18). 4.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman, Laurence Olivier, 
Roy Scheider.

GOYA. — 5-7-9 y 10*45 (Ma-

e s P a • 1 s. Javier Bscrlvi,
Va>>

MTSO 
King 
Brld-

ges. Charles Grodi. Techni
color.

PALAFOX. — 4’45-6’45-9-10’46 
(Mayores 18). 3.* semana: 
M.A.S.H. Cinemascope - Co
ler de Luae. Donald Suther
land. Elliot Gould.

B-T-d'lO'éS (Todw
públicos). A* Mmana: La 
última leenra de MM

PALACIO. — 9-T» y 10’45 
(May. 18). Cuatro últimos 
dias do proyección en Za- 
mgoza: Roma, d« Felunl. 
Tetárnicoior.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-10’46. 
(Todos públicos). Gnerreraa 
verdes. Cinemascope - EaW- 
mancolor. Carmen Sevilla, 
Sancho Gracia. Ultimo día.

DfjX. — 8-7 y 9 (Mayores 18). 
Una ciudad llamada Bas- 
tarda. Robert Shaw. Stella 
Stevens. Eastmancolor.

GRAN VIA. — 6 - 7 - 9 - 10’46. 
(Mayores 18). No me hagas 
daño amor mío Eastmanco- 
lor. Walter Cnlari, Macha 
MerU.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Ei corsario «scarlata. Robert 
Shaw, James Earl Jones.

MADRID. — SALA 1; 6-7-9- 
10’45. (Mayores 18). Ta Dios 
y mi infiema Cinemascope- 
Eastmancolor. John HiUlip 
Law, Analia Qadé.
SALA 2: Desde las 4’45 
(Mayores 18). Loe aventu
reros del Lucky Lady. Tech
nicolor. Gene Hackinan. Li
za Minntíli. Ultimo día.

NOR’TE. — 5-7-9-10’« (Ma
yores 18). Los pecados in
confesables de ana señora 
bien. Anna Moffo, Gianni 
Macchia.

OLIVER — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Tu fosa será 
la exacta... amiga Gxalg 
HilL

PARIS. — 6-7-9-10’46. (Mayo
res 18). Camas Mandas, ba
tallas dnraa Eastmancolor. 
Peter Sellers. Lila Kedrova.

PAX — 6-7-0 y 10’45 (Todos 
públicos). la rebelión de las 
aaUnas. Lex Johnson, Lore
na Doude. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Retrato do fami
lia. Antonio Perranchfi, Am
paro Soler Leed.

ROXY. — 4’30-T16 y RL (Me- 
nores acompañados). El oo-

pe-Color de Laxa Paul 
Newman. Steve Mc Queen 
Paye Dunaway. Ultimo día.

SALAMANCA.
(May. 18). Lee generales de 
la arena. Ken Lañe, Tisha 
SterlinK-

VENBCIA.
VICTORIA,—5-7-9-(M»-

CINES DE ARTE T ENSATO
ELISEOS. — 4’45-«’46-8’45 y 

10’45 (Mayores 18). <.• se
mana: El conejo caliente. 
Eastmancolor. Bernard Me
nez. Donald Pilon-

EL IBON. — Sestones de 
linaje: Matinal de U a VSO- 
Tarde continua desde las-4 
hasta las 13’15. Cafetería 
Pormigal Hiela

AYER, EN EL TEATRO PRINCIPAL

Una «Mandragora» con
raíces de autor seno

5-7-9-10’43

Detrás del estreno de ayer en el 
Teatro Principab se adivina un 
entusiasmo sin límite, una vocación 
teatral a prueba de muchos sacrificios 
y una ilusión merecedora del éxito.

Veo que "Mandragora por ojos, 
amor por estilema" tiene, dentro, un 
autor serio, Manuel Gómez García, 
que ha elaborado su texto con 
auténtica pasión de estudioso que ha 
roto más codos leyendo teatro que 
escribiéndolo. Se ha volcado 
apasionadamente en sus cuartillas, en 
las que se trasluce su pulso de buen 
escritor. Creo que hay en él 
suficiente, y hasta excesiva materia 
prima, para que pueda convertirse en 
un importante autor. Si creyera lo 
contrario lo desengañaría.

Como a todo novel pueden 
anotársele defectos vitales: Me 
referiré exclusivamente a uno, tan 
frecuente, que casi resulta tópico. Su 
"Mandrágora" aguanta una carga de 
palabras golosas abrumadora. Es un 
bosque bellísimo que no permite ver 
el paisaje. Entiendo que necesita una 
poda de retó rica. ¿Una mano 
con veinte dedos, cargada de anillos 
de piedras preciosas, sería una mano 
mejor que una mano limpia con cinco 
dedos? Lo pregunto así de

llanamente. Si corta por lo sano el 
amontonamiento de "poesía", su 
texto será un guante con cinco 
orificios para meter por él la mano 
del éxito.

El autor ha logrado, por otro lado, 
lo más difícil. Si en la obra existe una 
acumulación de metáforas floreadas, 
hay en su texto un ahorro 
encomiable en cuanto a recursos y 
personajes. Con un actor y una actriz, 
logra meter en un escenario todo un 
mundo de seres, más o menos vivos, 
que dan a su trabajo de dramaturgo el 
visto bueno para seguir escribiendo 
teatro.

Y ahora vamos con la 
interpretación. Partiendo de que han 
de adaptarse a las exigencias de un 
libro con abundosa carga literaria, su 
labor me parece muy meritoria. El 
esfuerzo que realizan es realmente 
agotador y pone a prueba su vocación 
artística. Casi dos horas en el 
escenario, a cuerpo limpio. Julio 
Monje pechó con un multipapel 
dificilísimo y, en muchos momentos, 
le echó a su trabajo la sal, el sarcasnx) 
o la ternura requeridas, aunque la voz 
y la figura no le acompañen siempre 
para el desdoblamiento fregolino a 
que se ve sometido por el texto.

En cuanto a Eualalia Boya debo

decir que me ha sorprendido 
gratamente su trabajo de buena 
comedianta. Tiene momentos 
felicísimos y trasmite, siempre, 
aquéllo que representa, dotando de 
frescura, humanidad y encanto, a 
todos sus personajes.

Y ahora viene cuando la matan. La 
dirección de Julio Monje es muy 
endeble. Es una lástima que, por las 
razones que sean, uno de los dos 
intérpretes de la función se haya visto 
obligado a asumir la labor de 
dirección, dificilísima por cierto. 
¿Cómo se las ha arreglado para veise 
en escena? De ninguna manera. Y 
esto, si siempre es grave, lo es más 
cuando la obra sólo tiene dos 
intérpretes. No ha sabido poner el 
texto de pie. Le han faltado 
imaginación, finura y sentido de la 
sátira. Y ello es así, insisto, 
porque el director no se ha podido 
ver.

El público, bastante numeroso en 
función de estreno, siguió con interés 
la representación, aplaudiendo ai 
final de la misma, premiando de esta 
manera la generosa entrega de sus 
intérpretes y las serias hechuras de 
autor dramático que se adivinan en 
Manuel Gómez García.

M. ANGEL BRUNET

2Í4/

C’A OA TARDE.

CADA NOCHE.

PARSIFAL

La música más oñpnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK-CLUB

Tarde: especiakparejas. Noche

PAGO-PAGO POLtNESIAN • BAR

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto., Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

discoteca-club hasta las 
madrugada. Centro 
Independencia, 19. TeL

3 de la 
ciudad. 
214804

CANCELA

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. TeL 255134

GALLERY 2

Ssla dé Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, S. Vicente Paúl), 
Tlfno. 291166

SENECA

NUEV A-DISTINTA-ACTIIAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto
es Séneca y su ambiente”. LA

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA. 50

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA - 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono; 396952

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

1800

Recuerde loe éxitos de ayer, viva
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la

Reunión y juventud, en qn 
ambiente distinto. 
Recientemente inaumrado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión, 
rrecios jóvenes, C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 217052

GUISQUERIA, 
CLUB TAHITI

San MigueL 5, biyo. Frente a 
Galerías Preçii^pa. TeléfonoCómodo, personal y diferente. I CON VIDA! Camino de las es Séneca y su ambiente”. LA 211 A?** rrcp^ppa. leiei

f ) C/MonckyS. casetas. Torres, 96' RIPA, 5 música. Cavia, 10. 211137.
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GALERIA

Vargas y su padre es
flamenco. Por"cantaor"

«a£¿¿

EN LA DIANA

Por cierto que la hija 
dé la Piquer no piensa

vida" 
en el

a i osdar la cara

El ciclo 
experiencia de la 
nos ofrece hoy

escenarios en mucho 
tiempo. Poco más o 
menos lo de,Curro. Que 
hace mucho tiempo que 
no da ia cara a los toros.

Escribe: JAVIER

CASOS Y COSAS

El caso es que hay quien > 
se ere que el protagonista 
de la serie del Doctor 
Rosado es hijo del "rosado"
doctor. Y 
chaval se

no es eso. El 
llama Joselito

cierto que Joselito baila y 
canta y ha grabado ya su 
primer disco: "Los niños no 
somos tan niños" es el título 
de la cara A del single. Y, 
claro, el chaval piensa sacarle 
“producto" a la popularidad 
alcanzada a través de 
Televisión, a sus facultades y 
a sus pocos años. Esa es la 
cosa.

UNIDADES MOVILES
anuales de recorrido es una media considerable para cada 
una de las 21 unidades móviles de TVE, sobre todo si 
tenemos en cuenta que a comienzos de la década de los 
60 iban a bordo de plataformas de la RENEE. Los 
tiempos han cambiado, asi como las carreteras, y hoy 
dia las unidades móviles recorren el pais de punta a 
punta, para retransmitir a lo largo de un año un rñínimo 
de acontecimientos de todo tipo: nacionales, religiosos, 
musicales, deportivos, taurinos, etc.

Una unidad móvil es un estudio de televisión portátil, 
que se desplaza donde haga falta y se complementa con 
los enlaces móviles. En este despliegue técnico se 
invierten, por lo regular, tres o cuatro días. La dotación 
de una unidad móvil de color la componen quince 
personas. A este equipo hay que añadir un comentarista 
y dos o tres personas más por cada “salto” o enlace 
móvil de microondas.

Quizá este sea uno de los aspectos más desconocidos 
de la televisión y quizá también uno de los más 
peligrosos.

l\/r /\ Solo se ha pasado un capítulo
1 X ViZ y ya podemos decir que tiene
asegurado el éxito este Marco simpático, cariñoso, 
sentimental, que protagoniza la serie “De los .Apeninos a 
los Andes”. Ya está pendiente de él toda la gente 
menuda y, como pasaba con Heidi, los mayores también. 
Hay quien piensa que mucho tiene que “apretar para 
ganar a Heidi, pero yo creo que lo va a conseguir en muy 
poco tiempo. V estoy se^ro de que pronto, —al igual 
también que pasó con Heidi—, habrá muñecos de Marco, 
estampitas de Marco, golosinas con el nombre de 
Marco... Si no, al tiempo. Y es que la anécdota es 
conmovedora y bonita y el color, los dibujos y la 
realización están muy logrados. Sí, con toda seguridad 
podemos afirmar que esta serie, con el inquieto Marco, 
ha dado en la diana.

SABIA USTED QUE...

Eso del disco de Curro 
Romero es un bulo como 
tantos otros que corren. 
Curro canta, pero en 
privado y para Conchita 
Márquez.

Camilo Sesto, “el niño 
de Aicoy", ha grabado en 
Nueva York un disco, 
todo un L.P. en inglés, 
con temas suyos y de 
Fernando Arbex.

El secretario de Iñigo 
es su propio hermano, 
Paco Iñigo, que era 
director de promoción y 
relaciones públicas de 
una casa de discos.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

2.3t
AVANCE 
INFORMATIVO

6.31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,35 
GENTE

3,00
TELEDIARIQ

3,35
PIANfSIMO

3.45
¿QUIEN ES...?

4.00 n
ESPACIO 1999 
«El círculo 
completo»

4.55
SUITE PARA 
PERCUSION, 
Maurice Charte

5.10 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

5,15
CATALAN

6.15
CARTA DE AJUSTE 
«Marian Conde»

6.30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS; 
Para los pequeños 
jAbrete sésamo* 
Nuestro corro

8.00
NOVELA
« El hombre de los 
aplausos», de 
Susana Gómez de la 
Serna

8J0
TELEDIARIO

9.00
VIVIR PARA VER

9,20
CICLO LA 
EXPERIENaA DE 
LA VIDA 
«Rebelión en las 
aulas» 1967

11,00
ULTIMA HORA

11,15
TELEDEPORTE

11,25
DESPEDIA.
ORACION Y CIERRE

9,30

MAÑANA

8.01
POLIOEPORTIVO

8.00
PRESENTACION Y 
AVANCES

7,45 
CATALAN espectáculo»

7,30
CARTA DE AJUSTE RITO Y GEOGRAFIA 

DEL BAILE 
«Baile flamenco ?

SEGUNDA CADENA
ÍW

10.00 
REDACCION DE 
NOCHE

11,00
DESPEDIDA, '14c
ORACION Y CIÉRRE

•P

Se dice que Marisol y 
Antonio Gades se 
separan.

Antonio Gades está 
casado con Marujita Díaz 
y antes de su "romance” 
con Marisol, tuvo dos 
hijos, —Eisa e Ignacio—,

con Pilar Sanclemente.

Carmen Sevilla no 
interpretaré el papel de la 
esposa de Franco en la 
obra teatral que sobre la 
vida del Generalísimo 
están preparando Pablo 
Villamar y Alfonso Paso.

A Manolo Escobar le 
da igual, en cuanto a 
negocio, nuestra actual 
España del cambio: 
Ahora, espectáculo por 
toda España; en mayo, 
pelicula; después su 
álbum y en verano, sus 
galas... Con eso, ia vivir, 
Manolo!

Primer Programa la 
película de James Clavel!, 
“Rebelión en las aulas”, 
protagonizada por el 
actor de color, Sidney 
Poitier. Su realización 
data del año 1.967.

Antes, Alfredo 
Amestoy presentará su 
espacio "Vivir para ver”.

transforma en 
espectáculo folklórico, al 
ser trasladado de los 
cafés-cantantes a los 
escenarios de los teatros.

Mañana viernes, en la 
sobremesa, se inicia una
nueva sene
McShane 
principal i

‘Kate 
cuya

intérprete,

En el Segundo 
Programa destaca “Rito 
y geografía del baile”. 
Podremos ver cómo e1 
baile flamenco se

—Anne Meara—, es una 
mujer abogado, que se 
encarga de resolver casos 
difíciles, alternando los 
medios legales con sus 
dotes detectivescas. 
Después, por la noche, 
Félix Rodríguez de la

Fuente y su "Buitre 
leonado", para, a 
continuación, seguir las 
incidendas de "Un. dos, 
tres...” con el dinámico 
Kiko Ledgard y las bellas 
azafatas del programa.

“Jazz vivo” de la 
Segunda Cadena nos 
ofrecerá el primer 
programa del Quinteto 
Sony Rollins, jen 
realización de José Cans 
Garrido. W

Antes, a las ocho d^a 
tarde, podemos ver 
“Encuentros con las 
Artes y las Letras

SGCB2021



OR 01, en el segundo mes tle cautiveriol
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asunto son comidilla callejera, cuando, 
en realidad, debían ser objeto de 
mentís o de confirmaciones, con sello 
oficial, sin tardar un nú ñuto. EL PASS
QUE EL GOBIERNO INFORME

L
o peor de Madrid son, con mucho, 
los funcionarios; lo cual no quiere 
decir que los funcionarios sean 
malos o perversos, sino que en 
Madrid, especialmente el no capi

talino, tiene muchos encantos: tabernas adora
bles, artesanos que se extinguen, planchadoras 

paramunos cuellos de almidón que ya no existen 
o librerías en las que te dejan ver los libros sin 
pagarlos.

El Madrid de los funcionarios, en los que se. 
almacenan sazonados por el escalafón todos los 
pecados centralistas, estaba ayer resuelto: La 
reforma administrativa, de la que quizá dé hoy 
algún síntoma el Consejo de Ministros, les trae 
de cabeza. ¿Cómo van a quedar los cuerpos téc
nicos correspondientes con los traslados, modifi
caciones y supresiones que se ven venir? Que 
nadie piense que es éste un tema menor, capri- 
choso_o baladí. Los funcionarios, y en especial 
los de la administración central, son una cæta 
especial y rotunda de la que depende la posibi
lidad negativa de cualquier intento positivo. Su 
capacidad técnica, indiscutible; la selección de 
sus cuadros, exquisita; su funcionahdad operati
va, trascendental, son motor de inquietud y, al 
tiempo, potencialidad tranquilizadora.

Ocurre que años y años de ausencia de vida 
política y meses y meses de influencia tecnocrátl- 
ca, han determinado un órgano y una función 
hiperdesarrollados.

En cualquier caso, la economía, que no está 
tan mal como afirman los oligarcas ni tan bien 
como para estar tranquilos, y estos temas aparen
temente marginales, son lo mollar de estos días 
para el tránsito.

Martín Ferrand

La petición que hoy hacemos es 
muy concreta y sin vuelta de hoja de 
ninguna clase: Que el Gobierno 
informe —y que lo haga ya— sobre los 
verdaderos pormenores del supuesto 
secuestro del señor Oriol y Urquijo. 
Por encima de las ocultaciones, la calle 
sabe o se imagina que el Gobierno está 
en posesión de datos altamente 
esclarecedores sobre este asunto. Unas 
posibles razones de Estado serían las 
que estarían impidiendo ahora a las 
autoridades dar hiz pública a estos 
asuntos. Pero, ¿qué mayor razón de 
Estado que la de evitar el 
confusionismo en el país sobre una 
causa tan grave como ésta? O dicho de 
otra forma: Antes que cualquier razón 
de Estado ha de situarse siempre el 
repleto debido à la opinión pública.

PROBLEMA POLITICO

El asunto es fundamentalmente 
político y subsidiariamente de índole 

policial. Las fuerzas de seguridad están 
al servicio del Estado y del Gobierno, 
y en esa línea han de actuar siempre; b 
última pabbra, pues, para desvelar el 
misterio, no habría que esperarla de la 
Dirección General de Seguridad sino 
desde b propia cúspide del Gobierno. 
¿Por qué no la dicen? ¿Es que se está 
negociando la libertad del 
secuestrado? Y si se está haciendo, 
¿sobre qué presupuestos y can qué 
interlocutores?

La cuestión-Oriol pesa como una 
losa de incertidumbies sobre b 
opinicHi pública nacional que se siente, 
de esa forma, postergada a servir unos 
intereses políticos de coyuntura, que 
se anteponen —no se sabe con qué 
criterios— a b vida y a b seguridad de 
un ciudadano que, además de tener tal

quiere 
SABER

título, tiene el de la presidencia del 
Consejo de Estado.

LOS SECUESTRADORES, 
A SU AIRE

Por contra, los secuestradores se 
mueven con una aparente calma. Cada 
tres o cuatro días escriben sus comuni
cados, hablan por teléfono con los pe
riódicos, les dicen dónde tienen que 
recoger el papelito de cada día, de vez 
en cuando incluyen también alguna 
carta autógrafa del secuestrado, que 
según ellos se encuentra “confortable
mente instalado'’, y así van pasando 
las semanas, mientras por lo menos 

. dos millares de policías los buscan por 
todo Madrid sin encontrar rastro del 
secuestrado ni de los secuestradores.

Todas las circunstancias que rodean 
el secuestro, lejos de esclarecerse se 

I oscurecen cada día más, empezando 
por la propia organización que lo tiene 
secuestrado, en cuyos misteriosos en
tresijos parece que no se ha logrado 
penetrarse con la profundidad pre
cisa para llevar a cabo una eficaz inves
tigación policial.

Sólo nunores fantásticos (algunos 
hablan de agentes extranjeros), pistas 
falsas, bromas de pésimo gusto y con
fidencias de muy escasa credulidad, 
constituyen la muy débil base sobre la 
que ha de trabajar todo el aparato

Entramos hoy en el segundo 10« 
del secuestro, y en el horizonte inine< 
dbto todo parece estar como el primer 
día, salvo la llamada a la huelga geneni 
3ue hizo el “Grapo” en su comunicado 

el viernes pasado, y cuyo llamamien
to no ha tenido ningún eco popular.

Es de suponer que seguirán las car
tas, las llamadas telefónicas, los ma
sajes de los secuestradores, las pista 
falsas — ¿no serán también ellos mú- 
mos quienes las lanzan? — y hasta 
quizás algún día nos encontremos con 
cualquier entrevista con los autores en 
cualquier periódico extranjero, donde 
nos cuenten sus trapisondas, mientra 
d pueblo español que contempla el 
rocambolesco secuestro y sus peripe
cias se pregunta: “¿A quién le está 
tomando el pelo?’’ Quizas, a todos un 
poco.

OPTIMISMO EN TORNO A LA POSIBLE 
LEGALIZACION DEL PARTIDO COMUNISTA

MADRID, 13 (Europa Press).— Santiago Carrillo, secretarlo 
general del Partido Comunista de España, se mostró ayer por la 
noche optimista sobre la legalización de su partido antes de las 
elecciones.

Contestando a una pregunta que le formuló “Europa Press” 
sobre si, en su condición de secretarlo general del PCE, se 
mostraba optimista sobre la legalización de su partido antes de 
las elecciones dado que el tema del reconocimiento de todos los 
partidos políticos era uno de los que se habían negociado con el 
gobierno, Santiago Carrillo afirmó: “ya he dicho que hemos 
juzgado los primeros pasos como positivos y es toda la respuestas 
que pueda dar a esta cuestión”

En medios bien informados se ha señalado a “Europa Press” 
que, tras el inicio de negociaciones con el Gobierno, existe un 
cierto optimismo en que el tema del reconocimiento de los 
partidos políticos se resolverá muy pronto.

En este sentido, se señala que la Intención del Gobierno es que 
no sea el Ministerio de la Gobernación quien tenga que decidir 
sobre la legalización o no de un partido sino que —en caso de 
duda— se remita el problema a los tribunales de Justicia. Se 
cree que este procedimiento abriría las puertas a la legalización 
del Partido Comunista ya que, si la documentación que presenta 
el PCE no contiene ningún extremo contrario a las leyes dicha 
documentación desde un punto de vista jurídico, debería ser 
aceptada.

LA OPERACION DE RETIRADA DE 
ARMAS EN EL LIBANO

BEIRUT, 13 (Efe-Upi).— Diplomáticos de la Liga Arabe se 
reunieron hoy a fin de constatar el e'xito conseguido por la 
operación de recogida de armas pesadas a las facciones 
contendientes en la guerra civil llbanesa.

Aun cuando la prensa llbanesa califica de "éxito" la 
operación, la comisión árabe se propone establecer una detallada 
comparación entre el material entregado y los que figuraban en 
los Inventarlos sobre los armamentos que poseía cada grupo 
combatiente.

“Las violaciones que pudieran ser comprobadas serán 
castigadas rigurosamente por las fuerzas árabes de disuasión”, 
escribe hoy el periódico “L'Orlent le Jour”, que se edita en 
idioma francés.

El presidente Elfas Sarkis, comandante en jefe de las Fuerzas 
Panárabes de Pacificación y miembro del comitl para la 
supervisión de recogida de armas “se siente satisfecho por la 
operación en general", se comenta en esferas gubernamentales de 
Beirut.

Asimismo, también se va desarrollando de acuerdo con los 
planes previstos la evacuación de las fuerzas del ejercito 
palestino. Una vez retornados los efectivos del E.L.P. a sus bases 
en puntos del extranjero, solamente quedarán en el Líbano los 
guerrilleros palestinos.

. Una vez haya finalizado definitivamente la entrega de armas 
pesadas, se procederá a la recogida de las de calibres medianos y 
ligeros, de acuerdo con el plan previsto.

Mientras tanto, noticias procedentes de El Cairo señalan que 
el Gobierno de Beirut ha solicitado que la presencia de las 
Fuerzas Panárabes de Pacificación se extienda por otros seis 
meses. La previsión era que la fuerza de paz finalizará sus 
servicios en el Líbano el 26 de abril próximo.

Últimas noticias últimas noticias
MADRID: ESTANCOS CERRADOS

MADRID, 13 (Europa Press).— Numerosos estancos de 
Madrid han cerrado hoy en solidiaridad con don Nicolás Navarro 
Carretero, estanquero que fue asesinado ayer por una banda de 
atracadores en la expendidurfa de la calle Cruz del Sur (barrio de 
la Estrella).

Algunos estancos no han abierto esta mañana y otros han Ido 
cerrando a media mañana; en la puerta han colocado un aviso 
que dice “Cerrado en solidaridad con compañero asesinado”. En 
otros no hay ningún aviso y simplemente esta colgado el letrero 
de “Cerrado".

Sin embargo en el centro de Madrid se observan algunas 
expendidurfas abiertas, cuyos propietarios han manifestado que 
no tienen intención de cerrar, aunque son solidarios con la 
protesta por la muerte del estanquero asesinado y cuantas 
acciones se han para mejorar la protección de estos 
establecimientos frente a los delincuentes.

Como se sabe ayer la agrupación Sindical Provincial de 
Expendedores de Tabacos de Madrid hizo un llamamiento a 
todos sus sindicatos para que hoy cerraran los estancos en 
solidaridad con el señor Navarro y como p rotesta por la falta de 
protección de estos establecimientos.

SE DESMIENTE EL NOMBRAMIENTO DE TENG

PEKIN, 13 (Efe .Reuter).— Un portavoz oficial chino ha 
rechazado calificándola de “absolutamente sin sentido” una 
información procedente de Hong Kong según la cual el 
exviceprimer ministro Teng Hslao PIng había sido designado jefe 
de Gobierno.

“El primero del consejo de Estado es el camarada Hua Kuo 
Feng ha comentado el portavoz.

Dijo a la Reuter que no tenía fundamento alguno el Informe 
sobre el nombramiento de Teng, que apareció en el periódico 
chino "MIng Pao” de Hong Kong.

En los periódicos murales de la semana pasada se pidió la 
rehabilitación de Teng que fue depurado en abril pasado y 
descrito como seguidor de la “senda capitalista".

Algunos murales señalaban que Teng había sido nombrado 
primer ministro

A raíz de la detención en octubre de los oponentes más 
radicales de Teng se han Intensificado las especulaciones de que 
pronto serla rehabilitado, pero no ha habido comentarlo oficial 
alguno sobre tal postura.

VA A EMPRENDERSE LA 
CARRERA DE LOS CASINOS

A las puertas de 
la legalización 

del juego
MALAGA, 13 (Cifra).- 

“Creo que antes del 1 de enero 
tendremos en España la 
despenalización del juego y su 
regíamentación. A partir de ahí, 
«s cuestión de que cada uno de 
los que puedan obtenerlo se 
dediquen a buscar unos casinos 
de la categoría que sea para 
poder explotarlos cuanto 
antes”, dice en una entrevista 
que hoy publica el diario “Sol 
de España'’ el vicepresidente del 
grupo de empresas Banús, 
Manuel Eernández Trueba.

“Creo sinceramente que lodo 
está muy avanzado y que la 
comisión ministerial para la 
implantación del juego ha 
trabajado de firme a pesar de las 
circunstancias políticas de

España, que ha requerido li 
atención de los nombrti 
públicos, y creo que lo tienen 
todo tenninado para que sea 
prácticamente inmediata b 
despenalización del juego y w 
posible reglamentación.

“A mi entender —añade- K 
quieren hacer unos grandes 
casinos en determinadas zonM 
sin que esto signifíque un ! 
“número clausus” y unos j 
casinos de tipo privado pf* 1 
darles amplitud de tipo ■ 
nacional. Creo que debeñ, 
pensarse muy en serio el tenu . 
del control que debe realizar el i 
Ministerio de Hacienda, y 
sea él quien reparta esos posible* 
beneficios del juego entre todos > 
los españ oles”.
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